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«L'Algérie, un pays sécurisé
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Hadj 2018 : La commission médicale invite les malades
chroniques à s’approvisionner en médicaments nécessaires 

Le président de la commission médicale de la   mission algérienne de Hadj et de la Omra, Abdelmalek Saïdi, a invité hier  à partir de Médine (Arabie Saoudite) les hadji
algériens atteints de   maladies chroniques «à s’approvisionner des quantités nécessaires de   médicaments avant de quitter l’Algérie». 

L'arrêt de travail observé hier matin par le syndicat national des
techniciens de la maintenance des avions (SNTMA) n'a pas per-

turbé le programme des vols d'Air Algérie, a indiqué à l'APS le di-
recteur de la Division des affaires générales de cette compagnie

nationale, Reda Toubal Seghir

AIR ALGÉRIE : ARRÊT DE TRAVAIL DU SYNDICAT
DE LA MAINTENANCE

Aucune
perturbation

des vols
P. 24



Le ministère des Finances et celui
de l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, ont décidé de
différer la production du certificat de
non imposition, dans le cadre de l'al-
lègement des démarches de constitu-
tion du dossier à fournir pour
l'obtention de la bourse d'études, a an-
noncé lundi le ministère des Finances
dans un communiqué. Ainsi, les sala-
riés, les retraités et les pensionnés sont

dispensés de déposer à l'appui du re-
levé des émoluments, le certificat de
non imposition lors du dépôt de dos-
sier, a expliqué la même source, préci-
sant que «ce document sera complété
au dossier avant le 31 décembre 2018».

L'extrait de rôle concernant les per-
sonnes ayant la qualité de commer-
çant demeure par contre exigible au
dépôt initial du dossier, a indiqué le
communiqué. 
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TISSEMSILT: 
Campagne de sensibilisation
pour la commercialisation
des produits d'artisanat dans
les stations balnéaires 

Une cam-
pagne de sensibi-
lisation a été
lancée hier à Tis-
semsilt, pour per-
mettre aux
artisans de com-
mercialiser  leurs
produits dans les
stations balnéaires du pays, a-t-on appris
des  organisateurs. 

BOURSE D'ÉTUDES : 
La production du certificat 
de non-imposition différée

JUSQU’AU 3 AOÛT 
À TIZI-OUZOU
15e Fête du bijou

Sous le pa-
tronage du mi-
nistère du
Tourisme et de
l’Artisanat, la
wilaya de Tizi-
Ouzou abrite
jusqu’au 3 août,
la 15e édition de
la fête du bijou
placée sous le
thème «Le bijou d’Ath Yani, patrimoine
national à travers les âges».   

SÛRETÉ NATIONALE 
Installation du

nouveau chef de la
Sûreté de Tizi Ouzou

Le nouveau chef de
la Sûreté de wilaya de
Tizi Ouzou, Aknouche
Madjid, a été installé
hier dans ses nouvelles
fonctions en remplace-
ment de Darouazi Ra-
chid, indique un
communiqué de la Di-
rection générale de la
sûreté nationale
(DGSN).  La cérémonie
d'installation a été pré-
sidée par l'inspecteur
général de la Sûreté na-
tionale, représentant
du Directeur général de
la Sûreté nationale, en
présence du wali de la

wilaya de Tizi Ouzou,
des autorités militaires,
judiciaires et civiles de
la wilaya, souligne la
même source.  M. Mad-
jid Aknouche avait oc-
cupé plusieurs
responsabilités opéra-
tionnelles dans les sû-
retés de wilaya de Tizi
Ouzou, Alger, Skikda et
Tébessa.  

TISSEMSILT: 
Mohamed Iliès
Lagroum participera
au Mondial de calcul
mental au Japon 

L’enfant Mohammed Iliès Lagroum, natif de
la ville de Tissemsilt participera au mondial de
calcul mental prévu à  Tokyo ( Japon) le 5 août,
a-t-on appris hier du directeur du  centre «El
Amel» d’entrainement et consultations de Tis-
semsilt, où il est  affilié. 

Abdelkader Redjimi a indiqué que Mohamed
Iliès (12 ans) s'est qualifié à  cette manifestation
mondiale après avoir décroché la première place
au  niveau national lors de la première coupe
d’Algérie de calcul mental  organisée par l’asso-
ciation nationale «Les amis de la vie» le 24 juillet
au  palais des expositions des Pins maritimes
(Alger) avec la participation de  plus de 500
enfants du pays. 

Mohamed Iliès Lagroum a occupé la première
place de ce concours parmi 15  autres qui repré-
senteront l’Algérie au mondial de calcul mental
au Japon. M. Redjimi a indiqué que le centre
précité assure depuis le début d’année  en cours
un entraînement scientifique et psychologiques
intense à cet  enfant affilié depuis deux ans, en
vue d’une bonne préparation pour ce  genre de
compétitions nationales et internationales. 

ILLIZI : 
Introduction du
système de contrôle 
à distance du réseau
électrique 

Un système de contrôle
à distance du réseau
d’électricité, permettant
une prompte intervention
en cas de panne, a été in-
troduit dernièrement à Il-
lizi pour améliorer le
système de gestion des
équipements techniques,
a-t-on appris hier de l’en-
treprise de distribution de l’électricité et du gaz (Sonel-
gaz).  Ce nouveau support permet un contrôle à distance
du réseau à partir d’une salle dotée d’une plateforme
technique ultramoderne, ainsi qu’une détection rapide
des éventuelles pannes et une possibilité d’intervention
à distance sans déplacement d’équipe technique sur les
lieux, a expliqué à l’APS la chargée de la communication,
Zahra Wada.  Il offre ainsi l’avantage d’une meilleure
gestion du réseau de distribution de l’électricité et
contribue «largement» à la réduction de la durée des
coupures du courant électrique survenant sur le réseau
et dans différentes zones de la wilaya en période de pics
de consommation, notamment durant la période des
fortes chaleurs, a-t-elle ajouté. 

TRANSPORT 
Inauguration prochaine
de la nouvelle gare
maritime d'Alger 

La nouvelle gare maritime d’Alger sera inaugurée
prochainement, a indiqué hier le Directeur général
de l’entreprise portuaire d’Alger, Mohamed Larbi. 

Selon lui, il s'agit d'une opération d’aménagement
et d’extension de la gare maritime actuelle du port
d’Alger, dont le coût de la première tranche des tra-
vaux a été estimé à 1,3 milliard de dinars, sachant que
les travaux sont achevés à 99%. 

Ce qui permettra d’augmenter les capacités de
transit des voyageurs tout en assurant une meilleure
fluidité du mouvement des passagers et de leurs vé-
hicules et une meilleure maitrise des formalités po-
licières et douanières, a-t-il expliqué en marge de la
visite du ministre des Travaux publics et des Trans-
ports, Abdelghani Zaalane, au niveau de cette nou-
velle gare maritime. 

ENTREPRISES
Le délai du dépôt des
comptes sociaux prorogé
au 31 août 2018  

Le délai du dépôt des
comptes sociaux de
l'exercice 2017 par les so-
ciétés commerciales, do-
tées de la personnalité
morale, a été reporté au
vendredi 31 août 2018, a
indiqué le Centre  natio-
nal du registre du com-
merce (CNRC) dans un
communiqué. Le délai
du dépôt avait été fixé
précédemment au 31 juil-
let 2018.  Le dépôt des comptes de l'exercice considéré
s'effectue au niveau des  antennes locales du CNRC, im-
plantées au niveau de chaque wilaya, suivant le  lieu d'im-
plantation du siège social de la société concernée par le
dépôt. 

TLEMCEN : 
La 2e édition 
de la manifestation
«Ciné-plages» débutera
aujourd’hui

La 2ème édition de la manifestation
«ciné-plages» sera organisée du 1er
au 10 aout prochain à Tlemcen, a-t-
on  appris hier des organisateurs.
Cette édition, initiée par le palais des
arts et des expositions de  Tlemcen,
en collaboration avec le Centre na-
tional du cinéma et de  l’audiovisuel,
prévoit la projection de 20 films al-
gériens dont «Taxi  Makhfi» (clan-
destin), «l’inspecteur Tahar» et autres œuvres marquantes
du  7ème art national ainsi que de nouveaux films, a indiqué
le directeur du  centre Amine Boudefla.  Les films seront
projetés à l’aide de ciné-bus au niveau des plages de  Sidna
Youchaa (Nedroma), Ouled Benabdellah (Ghazaouet), Honaine
et Marsa  Ben M’hidi. Des ateliers de dessin seront proposés
aux enfants en marge de cette  édition comme il est prévu
un concours de nettoyage de l’environnement.  

Fajr 04:04

Dohr 

Asr

Maghreb 

Isha

12:55

16:43

19:59

21:32



ACTUALITÉMercredi 1er août 2018 3DK NEWS

HADJ 2018: 

La commission médicale invite les
malades chroniques à s’approvisionner 
en médicaments nécessaires 

Depuis le 25 juillet, date d’arrivée
du premier groupe de hadjis  algé-
riens, «il a été relevé que nombre de
pèlerins atteints de maladies  chro-
niques ont omis de ramener la quan-
tité de médicaments indispensables
(pour leur santé) couvrant leur
séjour dans les deux Lieux saints», a
indiqué M. Saïdi dans une déclara-
tion à l’APS.

Il a également assuré que la com-
mission «prend en charge les
malades avec  les quantités de médi-
caments en sa disposition», estimant
que les malades  chroniques, à l’ins-
tar de ceux souffrant de diabète et
d’hypertension,  «nécessitent de
grandes quantités de médicaments.» 

La commission médicale algé-
rienne tient à Médine son siège prin-
cipal  réservé aux cas les plus cri-
tiques, et dispose de deux annexes à
l’hôtel  «Ezzouar» et «El Makarim»,
en plus d’une unité médicale ambu-
lante pouvant  se rendre à n’importe
quel hôtel occupé par des hadjis algé-
riens, a  expliqué le même responsa-
ble. La délégation médicale de la
mission algérienne se compose de
nombreux  médecins dont quatre

généralistes, des spécialistes en car-
diologie, en  médecine interne, en
psychiatrie et en réanimation.

Les hadji ayant bénéficié de soins,
dont des diabétiques et des  hyper-
tendus, ont exprimé leur satisfaction
quant au niveau des prestations
assurées par les médecins algériens.

Le premier groupe, fort de 37.000
hadji, avait quitté le territoire  natio-
nal en direction des Lieux saints de
l’Islam le 25 juillet. Dès l’arrivée des

premiers contingents de hadji, le
comité des fetwas,  présidé par
Mohamed Omar Hassani, a entamé
une série de conférences et de  ren-
contres au profit des invités d'Allah
Le Très Miséricordieux afin de
répondre à leurs interrogations et à
leurs préoccupations et d'orienter
leur attention sur les modalités
devant leur faciliter l’accomplisse-
ment  des rites du Hadj.

Le président de la commission médicale de la  mission algérienne de Hadj 
et de la Omra, Abdelmalek Saïdi, a invité hier  à partir de Médine (Arabie Saoudite) 
les hadjis algériens atteints de  maladies chroniques «à s’approvisionner 
des quantités nécessaires de  médicaments avant de quitter l’Algérie».

MIGRATION IRRÉGULIÈRE: 

Le Parlement africain de la société civile
désigne l'Algérie pour abriter 
une conférence internationale  

Le Parlement africain
de la société civile a  dési-
gné récemment l’Algérie
pour organiser la 2e édi-
tion de la Conférence
internationale sur la
migration irrégulière qui
se déroulera du 19 au 21
novembre 2018 à Alger à
l'issue d'une sélection
effectuée parmi cinq pays
africains candidats.

Dans une déclaration,
mardi à l'APS, le président
du Comité d’organisation
de la conférence, Ali Sahel,
a salué la décision prise par
le Parlement  africain de la
société civile, affirmant
que le choix de l'Algérie a
été  basée sur plusieurs cri-
tères, notamment «l'expé-
rience acquise en matière
d'organisation de grands
événements internatio-
naux, le potentiel des
infrastructures d'accueil et
la ressource humaine hau-
tement qualifiée». «Les
africains sont arrivés au
stade de la maturité afin
qu’on puisse  organiser
librement des initiatives de
ce genre», a-t-il affirmé,
précisant  que les organisa-
teurs comptent réunir plus
de 400 participants qui
représenterons une qua-
rantaine de pays africains.

Selon notre interlocu-
teur, la Guinée, organisa-
trice de la première édition
de cette conférence, a
passé vendredi dernier le
témoin à l'Algérie par  le
canal de l'ancien représen-

tant-pays du Parlement
africain de la société  civile,
Ives Magloire.

«L’Algérie est l’un des
pays qui a le plus d’expé-
rience sur le mouvement
migratoire. C’est pourquoi
le Parlement africain de la
société civile a eu
confiance pour désigner
l’Algérie pour abriter la
deuxième édition», avait
souligné Ives Magloire,
lors d'une cérémonie orga-
nisée à Conakry.

«Votre pays a souscrit sa
candidature et il a été
retenu pour  l’organisation
de la deuxième édition»,
avait-il expliqué à la délé-
gation  algérienne.

«Aujourd’hui, nous
transférons le drapeau de
la conférence en espérant
que  les erreurs de la pre-
mière édition seront corri-
gées», avait-il encore
affirmé.

La deuxième confé-
rence internationale sur la
migration irrégulière sera
placée sous le thème

«Préparer l'Afrique au défi
de la crise migratoire et  du
développement écono-
mique et social du conti-
nent» devra réunir, des
acteurs africains de la
société civile, des opéra-
teurs économiques  éta-
tiques et privés, des cher-
cheurs et universitaires,
ainsi que des  représen-
tants des institutions
publiques. Les organisa-
tions onusiennes, notam-
ment celles présentes en
Algérie, comme  le Fonds
des Nations unies pour
l'enfance (Unicef ), le
Programme des  Nations
unies pour le développe-
ment (PNUD) et le Haut
commissariat aux  réfugiés
(HCR) seront également
invités à prendre part aux
travaux de cette  confé-
rence internationale, a
ajouté le président du
Comité d’organisation.

Parmi les principaux
objectifs retenus dans le
cadre de cette rencontre,
figure notamment la for-

mulation de solutions
concrètes afin de faire face
au phénomène de la
migration clandestine.

A ce propos, Ali Sahel a
soutenu que les partici-
pants vont axer leurs  tra-
vaux sur l'importance du
développement écono-
mique du continent afri-
cain  à travers l'industriali-
sation et les activités de
transformation pour  lutter
contre le chômage et la
précarité, des facteurs à
l'origine, selon  lui, de la
migration clandestine.

«La migration clandes-
tine est un phénomène
inquiétant qui préoccupe
les  pays africains.

Elle concerne particu-
lièrement la jeunesse afri-
caine, d'où  l'urgence de
lancer des programmes de
développement industriel
afin de  créer de l'emploi»,
a encore souligné M. Sahel.

«C'est dans cet esprit
que nous comptons réunir
des opérateurs écono-
miques  et des militants de
la société civile pour créer
des synergies  interafri-
cains», a-t-il relevé.

La tenue de cet événe-
ment à Alger sera parrainé,
a-t-il signalé, par la
Banque africaine de déve-
loppement (BAD) et
l’Union Africaine ainsi que
toutes les agences qui sont
acteurs potentiels dans la
stabilité du  développe-
ment de l’Afrique.

UNIVERSITÉ D’ÉTÉ DE 
LA LNEA À BOUMERDES: 
Nécessité 
de réformer 
le système  
des œuvres
universitaires 

Les participants à l’université d’été de la
Ligue nationale des étudiants algériens
(LNEA), ont souligné dans les
recommandations adoptées hier à Boumerdes
en clôture de cette rencontre,  la nécessité de
réforme du système des œuvres universitaires.

Cette réforme, «doit concerner les différents
aspects touchant à la vie de  l’étudiant au sein
de l’enceinte universitaire», a indiqué le
président du  bureau national de la LNEA,
Redouane Sid-Ahmed, qui a précisé que cette
recommandation «n’est pas une demande de
privatisation des oeuvres  universitaires ou de
suppression du soutien de l’Etat à l’étudiants,
comme  le laissent entendre certaines partie
(sans les nommer)».

Le même intervenant qui a fait lecture des
recommandations adoptées en  clôture des
travaux de l’université d’été de la LNEA, tenue
en présence de  l’ambassadeur de la Palestine
en Algérie et d’un représentant de  l’ambassade
du Sahara occidentale, a ajouté que cette
réforme aura pour  objectif l’amélioration de la
qualité des services offerts aux étudiants.

S’agissant des autres recommandations
adoptées par les participants à  cette rencontre,
la mise en place d’un soutien direct à l’étudiant
au plan  de la restauration par l’attribution
d’une bourse a cet effet, tout en  maintenant les
repas servis dans les restaurants universitaires,
ce qui  offrira aux étudiants le choix entre ce
soutien fiancier ou la recours au  restaurants.

Une demande exprimée par la ligue, depuis
quelques années a  rappelé son président.

Il a été aussi recommandé la valorisation de
l’opération de numérisation  du secteur de
l’enseignement supérieure et de la recherche
scientifique  lancé par le ministère de tutelle,
pour qu’elle puisse être au service de  l’étudiant
aux plans pédagogique et des £uvres
universitaires.

Un appel a  été lancé a l’occasion pour
«rattraper quelques omissions», relevé dans le
cadre de cette numérisation.

L’ambassadeur de Palestine en Algérie, Loai
Aissa, qui s’est exprimé  lors de la cérémonie a
dénoncé les «agissements de l’occupant
israélien qui  empêche le peuple palestinien de
vivre en paix et menace la paix dans  la région et
dans le monde».

Il a souligné que «le peuple palestinien,
mobilisé pour trouver les  mécanismes pour
faire face à l’occupant israélien, est uni et
aspire à  vivre dans la paix et la stabilité».

Regrettant la différence de vision entre les
parties palestiniennes, il a  relevé que le
principal problème est de trouver comment
appliquer les  différents accords pour évitera la
dispersion des rangs des différentes  parties
palestinienne», a-t-il ajouté.

Cette université d’été qui a duré six jours,
abritée par la faculté de  droit de la ville de
Boudouaou, a été marquée par la participation
d’environ 500 étudiants issus de 40 wilayas.

Des activités culturelles,  sportives,
scientifiques de formation et de loisirs ainsi
que des ateliers  scientifiques et techniques
organisée au titre de cette manifestation,
avaient suscité l’intérêt de l’ensemble des
participants a observé Redouane  Sid-Ahmed
qui qualifié cet événement de «réussi».

APS
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ELECTRICITÉ : 
Guitouni : «Lancement avant 
fin 2018 du 1er appel d'offres national
pour la production de 150 mégawatts
en énergies renouvelables»

S'exprimant lors d'un point
de presse en marge du Forum
national préparatoire au lan-
cement de cet appel d'offres
national par voie de mise aux
enchères, dédié aux investis-
seurs locaux, le ministre a in-
diqué que «le cahier des charges
pour cette opération a été fi-
nalisé et le secteur est sur le
point de consulter l'ensembles
des acteurs du domaine, en vue
d'apporter les dernières re-
touches à ses articles avant son
lancement officiel qui inter-
viendra avant la fin de l'année
en cours». 

Par voie de conséquence,
poursuit le ministre, la Com-
mission de régulation de l'élec-
tricité et du gaz (CREG) procé-
dera, avant la fin de l'années
en cours, au lancement d'un
appel d'offres par voie de mise
aux enchères, en vue de la pro-
duction de 150 mégawatts
d'électricité provenant de
sources renouvelables avec des
capacités nationales. 

Il a, à ce titre, indiqué que
cet appel d'offres répond aux
capacités d'industrialisation
existantes dans notre pays et il
est destiné particulièrement
aux investisseurs nationaux pu-
blics ou privés. 

Le ministre a affirmé que
les capacités de réalisation des
énergies renouvelables en Al-
gérie s'élèvera progressivement
à mesure que les capacités d'in-
dustrialisation augmentent,
ajoutant, à cet effet, que l'ob-
jectif est aussi de créer une dy-
namique économique efficace
dans ce domaine, à travers la
mise en place d'un réseaux de
Petites et moyennes entreprises
(PME) activant dans chaque
processus de production de
l'électricité générée à partir de
l'énergie renouvelable, de la fa-
brication des composants ,en
passant par la production pour
arriver à la distribution. 

Le ministre a ajouté, à cet
égard, qu'il sera procédé, avant
fin 2018, au lancement de la
production de 200 mégawatts,
dont 50 mégawatts produites
dans le Sud par Shariket Kah-
raba wa Taket Moutadjadida
(SKTM), une filiale du Groupe
Sonelgaz qui permettra d'en fi-
nir avec l'utilisation du diesel
et de générer la devise au Trésor
public. 

S'agissant du Forum, le mi-
nistre a indiqué qu'il se veut
un espace privilégié pour
l'échange d'idées, la concerta-
tion ainsi qu'une opportunité
à même de permettre aux opé-
rateurs et investisseurs locaux
de prendre connaissance du
programme de transition éner-
gétique et de développement
de l'énergie propre et renou-
velable qui a été tracé par le
secteur de l'énergie , ainsi que
de la possibilité de le concrétiser
sur le terrain avec des capacités
nationales. 

Le même responsable a re-
levé que ce Forum se veut éga-
lement une opportunité pour

s'enquérir de la nou-
velle stratégie mis en
place par le secteur en
vue de développer une
industrie nationale
pour la fabrication des
équipements entrant
dans la réalisation des
centrales solaires et
créer une concur-
rence pour l'investis-
sement, à travers les
appels d'offres. 

M. Guitouni a éga-
lement mis en avant
que cette « impor-
tante» rencontre sou-
ligne clairement la vo-
lonté du Gouverne-
ment à élaborer une
politique énergétique
d'avenir et d'assoir la gouver-
nance énergétique, lesquelles
s'inscrivent dans le cadre de la
mise en £uvre du Programme
national des énergies renou-
velables qui prévoit l'installation
d'une énergie renouvelable de
l'ordre de 22.000 mégawatts à
l'horizon 2030. 

Ce programmes permettra
également de répondre aux be-
soins croissants du marché na-
tional en électricité, de préser-
ver les ressources en hydrocar-
bures, de fournir un grand vo-
lume de gaz naturel et de créer
des milliers de postes d'emploi
directs et indirects, ajoute le
ministre. 

Près de 400 Mégawats d'élec-
tricité produite, à ce jour,

grâce aux énergies renouvela-
bles

Par ailleurs, le ministre a
fait état de la réalisation de près
de 400 mégawats d'électricité
grâce aux énergies renouvela-
bles, une démarche, a-t-il dit,
qui a permis à l'Algérie «d'ac-
quérir expérience et expertise»,
soulignant, à ce titre, que les
stations de production d'élec-
tricité par les énergies renou-
velables sont implantées ac-
tuellement à travers 22 wilayas
et sont fonctionnelles avec un
savoir-faire algérien. 

Il a ajouté que Sonatrach
contribuait à ce programme
ambitieux à travers les sites in-
dustriels relevant du secteur
des hydrocarbures et peut de-
venir un leader dans le domaine
et fournir grâce à l'énergie so-
laire une production pouvant
atteindre 1,3 gigawatts et couvrir
80% des besoins des sites pé-
troliers. 

Les sites raccordés aux ré-
seau électrique réunissent les
meilleurs conditions pour ac-
cueillir des infrastructures de
production de l'énergie solaire,
a ajouté M. Guitouni, rappelant
que la compagnie Sonatrach
permettra au pays, à travers sa
contribution dans ce pro-
gramme, d'épargner près de 2
milliards USD à l'horizon 2040. 

M. Guitouni a rappelé, dans
ce cadre, le projet qu'entretient
Sonatrach avec la société ita-
lienne «Eni» portant sur la réa-
lisation d'une station de pro-

duction d'électricité à l'énergie
solaire à Adrar d'une capacité
de 10 mégawats devant entrer
en exploitation en octobre 2018. 

Le responsable a fait état, à
ce titre, de l'élaboration des
premières études techniques
des sites Berkin, El Kaci et Alrar,
outre l'organisation d'une ren-
contre entre Sonatrach , ENI
et l'Autorité de régulation de
l'électricité et du gaz pour s'en-
quérir des textes réglementaires
régissant la réalisation de sta-
tions d'énergie solaire en Al-
gérie. 

S'agissant du projet d'éner-
gie solaire de Sonatrach avec
l'entreprise «Total», M. Guitouni
a fait savoir que l'étude de fai-
sabilité pour la réalisation de
station de production de l'élec-
tricité à l'énergie solaire au ni-
veau de Tinfoui, Tibenkour et
Rhoud Enous à Ilizi, a été réa-
lisée. 

Le secteur s'emploi à réaliser
ce programme ambitieux à tra-
vers des moyens de réalisation
nationales, à commencer par
l'ingénierie des projets, la fa-
brication des matériaux, la
construction des panneaux
photovoltaïques, jusqu'à l'étape
de l'exploitation, et ce pour réa-
liser l'intégrité industrielle, ou-
tre la mobilisation des univer-
sités et des centres de recherche
et de formation, a ajouté le mi-
nistre. 

M. Guitouni a fait savoir que
son département £uvrait à as-
socier les acteurs dans la dy-
namique de développement, à
travers le recours aux pro-
grammes d'efficacité énergé-
tique et aux énergies renouve-
lables comme moyen de déve-
loppement en les plaçant au
c£ur de la transition énergé-
tique en intégrant l'utilisation
de l'énergie durable dans la vie
quotidienne des citoyens. 

Ce programme sera accom-
pagné d'un plan de rationali-
sation de la consommation
d'énergie ayant pour principal
objectif de développement
l'éclairage efficace dans les
foyers, la réalisation de struc-
tures avec des techniques pous-
sées en matière d'énergie, le
développement de la technique
de réchauffement de l'eau grâce
à l'énergie solaire, la promotion

du GPL, l'alimentation des
zones enclavées en énergie so-
laire, poursuit le ministre. 

Répondant à une question
sur le prix de l'électricité pro-
duite à base d'énergie renou-
velable, M. Guitouni s'est voulu
rassurant quant à la tarification
qui sera, a-t-il dit, inférieur à
l'électricité produite par les
moyens conventionnels, rele-
vant, à ce propos, que le cout
de fabrication d'équipements
de production de l'électricité
de source renouvelable a été
divisé par cinq par rapport à
2010. Evoquant l'intégration na-
tionale, le ministre a affirmé
que l'appel d'offre sera destiné
exclusivement aux investisseurs
locaux, soulignant que la
construction des panneaux
photovoltaïques et des câbles
électriques se fait en Algérie,
le besoin étant relevé dans la
production de transformateurs
électriques, appelant les inves-
tisseurs locaux à conclure des
partenariats avec des investis-
seurs étrangers pour maîtriser
cette technologie et produire
ces équipements localement à
l'avenir. M. Guitouni a indiqué,
dans ce cadre, que les investis-
seurs locaux dans le domaine
des énergies renouvelables bé-
néficieront de plusieurs privi-
lèges, à l'image du foncier, des
avantages fiscaux et des prêts
bancaires à taux bonifié, avant
de relever que l'électricité pro-
duite par les opérateurs privés
sera intégrée dans le réseau
d'électricité national, permet-
tant ainsi aux investisseurs
d'avoir un marché où ils pour-
ront commercialiser leur pro-
duction. 

Evoquant les perturbations
enregistrées dans la distribution
de l'électricité à Ouargla qui a
suscité la colère chez les ci-
toyens, le ministre a imputé le
problème à des facteurs clima-
tiques liés essentiellement à la
canicule qui frappe exception-
nellement le pays cette année. 

Il a indiqué que les équipe-
ments de production de l'élec-
tricité, notamment les câbles,
subissent, en raison de la cha-
leur des pannes, qui sont ré-
parées dans les «plus brefs dé-
lais» par les services de la So-
nalgaz. 

Le ministre de l'Energie, Mustapha Guitouni a annoncé lundi à Alger, le lancement du
avant fin 2018 du 1er appel d'offres national, par voie de mise aux enchères, pour la
production de 150 mégawatts d'électricité produite à partir des énergies renouvelables,
dédié particulièrement aux investisseurs locaux, relevant que l'Algérie ambitionne de
mettre sur pied sa propre industrie nationale dans ce domaine. 

FIÈVRE APHTEUSE: 
Attribution 
du marché 
pour l’acquisition
de 2 millions 
de doses de vaccin 

Le ministère de l'Agriculture, du Dévelop-
pement rural et de la Pêche a attribué un marché
pour l'acquisition de deux millions de doses
de vaccin dans le cadre du dispositif de lutte
contre la fièvre aphteuse, a-t-on appris hier de
cette institution. 

Lors d'une réunion de travail consacrée à
l’évaluation de la situation concernant la fièvre
aphteuse et au dispositif mis en place à l’occasion
de Aïd El Adha, le secrétaire général du ministère
de l’Agriculture, du Développement Rural et
de la Pêche, Kamel Chadi, a exhorté les vétéri-
naires d’appliquer les lois en vigueur, pour
freiner l'«extension» de ce virus vers d’autres
régions. 

Pour endiguer la progression de la maladie,
les éleveurs doivent, selon lui, s'abstenir à l'achat
d'animaux, de laisser leurs animaux sur place
et de signaler les cas suspects de la fièvre aph-
teuse. 

M. Chadi a rappelé qu’un dispositif de lutte
contre cette maladie virale a été mis en £uvre
dès l’apparition du premier foyer qui a été
signalé le 21 juin 2018, dans la wilaya de Tizi
Ouzou. 

Il a rappelé que le virus a touché dix wilayas:
Bouira, Tizi Ouzou, Béjaia, Sétif, Tipaza, Médéa,
Oum El Bouaghi, Bordj Bou Arreridj, Chlef et
Blida. 

S’agissant du dispositif à l’approche de la
fête religieuse Aïd El Adha, M. Chadi a instruit
les inspecteurs vétérinaires de toutes les wilayas
afin d’assurer le contrôle de l’abattage des bêtes
du sacrifice le jour de l’Aïd et de garantir le
respect des règles sanitaires en vigueur au
niveau des marchés et autres points de vente,
avec la délivrance des attestations sanitaires
devant accompagner le bétail, notamment pour
les éleveurs devant se déplacer vers d’autres
wilayas. 

Il a, par ailleurs, demandé aux inspecteurs
vétérinaires de programmer des émissions ra-
diophoniques et des actions de sensibilisation
à l’échelle locale, en vue d’inciter les citoyens à
l’acquisition de leurs bêtes au niveau des points
de vente réglementés. 

Série de mesures pour le bon 
déroulement de Aïd El Adha

Aussi, il a rassuré les citoyens sur l’ouverture
le jour de l’Aïd de toutes les structures d’abattage
et mise en place et la présence des brigades
mobiles pour le contrôle des carcasses. 

Selon le ministère, la confirmation du pre-
mier sérotype par le laboratoire s'était faite le
6 juillet 2018, ajoutant qu'à ce jour 10 wilayas
sont infectées, dont 5 n’ont enregistré qu’un
seul foyer. Au total 190 animaux ont été abattus
jusqu'à maintenant. Concernant les mesures
prises pour faire face à la fièvre aphteuse, le
ministre cite l'abattage des bovins atteints, la
prise d’arrêtés par les walis pour réglementer
le déplacement des bovins et la fermeture des
marchés selon la situation de chaque wilaya. 

Les mesures comportent aussi le renforce-
ment des opérations de prospection et de
contrôle du cheptel, en mobilisant l’ensemble
des vétérinaires fonctionnaires et praticiens
du privé, ainsi que la dotation des wilayas de
désinfectant pour l’exécution de la désinfection
au niveau des foyers. 

Outre le renforcement des campagnes de
sensibilisation des éleveurs à travers tous les
medias locaux et nationaux et l'attribution du
marché pour l’acquisition de deux millions de
doses de vaccin. 

Pour ce qui est du dispositif arrêté en prévi-
sion de Aïd El Adha, le ministre a fait part de la
fixation des points de vente par arrêté des walis
avec mise en place d’un dispositif de contrôle
vétérinaire et l'organisation du déplacement
du cheptel à partir des wilayas pourvoyeuses
d’ovin en instaurant un certificat de bonne
santé avec indication du véhicule de transport. 

Il s'agit aussi de la communication et sensi-
bilisation sur l’engraissement des ovins durant
la période qui précède l’Aïd, la diffusion d’un
spot télé d’information sur les bonnes pratiques
d’élevage et de sacrifice du mouton. 

Et enfin, l'ouverture de toutes les structures
d’abattage et mise en place de brigades mobiles
pour le contrôle des carcasses le jour de l’Aïd.

APS
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S'exprimant lors d'une vi-
site d'inspection des projets
du secteur à Alger, le ministre
a indiqué que le ministère
s'emploi à moderniser le sec-
teur agricole, préserver les
terres fertiles et récupérer les
terres agricoles non exploitées
par les investisseurs. 

Il a fait savoir que son sec-
teur suivait les orientations
consistant à ne pas toucher
et protéger les terres agricoles
fertiles, et à oeuvrer à régu-
lariser définitivement la si-
tuation juridique de ces terres
en recensant chaque hectares
non exploité. 

Le ministre qui a fait état
de terres agricoles fertiles non
exploitées, a indiqué avoir
donner des instructions pour
assainir le secteur agricole,
assurer tous les agriculteurs
, oeuvrer à exploiter toutes
ces terres, augmenter la part
des terres irriguées par le re-
cours à des systèmes et des
techniques économique en
terme d'eau utilisée. 

M. Bouazgui a indiqué, à
ce propos, que les opérateurs
économiques et les investis-
seurs jouissent de suffisam-
ment de compétences pour
décrocher une place dans les
marchés internationaux. 

S'agissant des plantation
d'arbres, le premier respon-
sable du secteur a fait savoir
que plus de 6 millions d'arbres
avaient été plantés en une an-
née, une action, a-t il dit, qui
encourage le secteur à aug-
menter la production agricole
et à préparer les bases logis-
tiques pour l'exportation et le
développement d'une indus-
trie de transformation pou-
vant absorber toute la pro-
duction agricole. 

Répondant à une question
sur la fièvre aphteuse et les

m e s u r e s
prises pour li-
miter sa pro-
pagation, M.
Bouazgui a
rappelé que la
fièvre aph-
teuse est une
maladie qui
touche le bé-
tail de temps à
autre partout
dans le
monde, faisant
état de l'enre-
gistrement de
180 cas signa-
lés dans 5 wi-
layas. 

Quant aux
mesures prises, le ministre a
cité la sélection d'une entre-
prise qui se chargera de l'im-
portation du vaccin, l'inter-
diction de la circulation du
bétail, la mobilisation des vé-
térinaires pour accompagner
les éleveurs, outre l'interdic-
tion des importations du bétail
jusqu'à l'éradication de la ma-
ladie. 

M. Bouazgui s'est voulu ras-
surant quant à l'impact de
cette maladie sur l'Aid El Adha,
relevant, dans ce cadre, que
la désignation des points de
vente des ovins relevait des
prérogatives du wali. 

Il a assuré, en outre, que
son département assurait le
suivi des bêtes destinées au
sacrifice à travers la mobili-
sation des vétérinaires. 

Répondant à une question
relative aux avantages octroyés
en ce qui concerne le foncier
agricole aux investisseurs, le
ministre a indiqué que l’Etat
accompagne les investisseurs
en la matière, ajoutant qu’il
a été distribué quelque 2 mil-
lions d’hectares, dont environ
1 million au profit de 140.000

bénéficiaires dans le cadre de
la mise en valeur des terres
et un 1 million pour la création
d’investissements agricoles
depuis 2011. 

Le même responsable a af-
firmé, à cet égard, que toutes
les terres non exploitées se-
ront récupérées. 

Par ailleurs, le ministre a
indiqué que les prix élevés de
viandes blanches étaient dus
à l’augmentation de la
consommation et la demande
sur ce type de viandes durant
la saison estivale. Pour ce qui
est de la wilaya d’Alger, M.
Bouazghi a précisé que cette
dernière dispose d’environ
32.000 hectares de terres cul-
tivables, dont 16.000 hectares
irriguées. Dans le même
contexte, le ministre a indiqué
que la wilaya d’Alger produit
annuellement une valeur de
58 milliards de dinars comme
produit agricole (soit 2% du
produit national), ajoutant
que cette valeur s’élèvera au
cours de prochaines années. 

Il a précisé, en outre, que
la capitale occupait la 25è place
des 48 wilayas en termes de

valeur du produit national
agricole. Accompagné du wali
d’Alger, Abdelkader Zoukh,
le ministre Bouazghi a effectué
une visite d’inspection aux
pépinières dans les com-
munes de Zéralda et de
Staouali ainsi que celle de
«Garden» dans la commune
de Chéraga. 

Par la même occasion, le
ministre de l’Agriculture a
procédé à la pose de la pierre
angulaire pour un Groupe
privé de la conservation de
légumes et de fruits dans la
commune de Tessala El
Merdja, avec une capacité de
conservation estimée à 20.000
tonnes, et reçu des explica-
tions, par le propriétaire du
groupe, sur l’opération de
conservation de fruits et de
leur distribution. 

Le ministre a inspecté, éga-
lement, le projet de réalisation
d’un groupe de la production
végétale au niveau de la com-
mune de Staouali ainsi qu’un
autre projet des travaux de la
protection et de l’aménage-
ment de l’abri de pêche Rais
Hamidou. 

AGRICULTURE: 
Bouazgui met l'accent sur l'importance
de récupérer les terres non exploitées

TOURISME 
Benmessaoud :
«L'Algérie, un
pays sécurisé où
les institutions
sécuritaires
jouent
pleinement 
leur rôle»

Le ministre du Tourisme et
de l'Artisanat, Abdelkader Ben-
messaoud a déclaré, hier à Alger,
que «l'Algérie est un pays sécurisé
où les institutions sécuritaires
jouent pleinement leur rôle». 

Dans une déclaration à la
presse en marge d'une journée
de divertissement au profit d'en-
fants aux besoins spécifiques à
Azur Plage (Sidi Fredj), le minis-
tre a affirmé que «l'Algérie est
un pays sécurisé où les institu-
tions sécuritaires appliquent les
mesures de prévention en vi-
gueur à travers le monde». 

La grande superficie de l'Al-
gérie n'entrave pas la préserva-
tion de sa sécurité, a ajouté le
ministre, soulignant que «les ins-
titutions sécuritaires jouent plei-
nement leur rôle». 

Lors de sa dernière rencontre
avec les opérateurs du secteur
du tourisme dans le sud, ces der-
niers avaient exprimé leur dis-
position à accueillir les touristes
et à promouvoir la destination
Algérie, a indiqué M. Benmes-
saoud, saluant le rôle des agences
de tourisme à la lumière des me-
sures prises par l'Etat pour le dé-
veloppement du tourisme en Al-
gérie. 

Dans ce contexte, le ministre
a rappelé que la saison actuelle
est «particulière» de par la dy-
namique adoptée pour relancer
le secteur et encourager les Al-
gériens à passer leurs vacances
dans leur pays. 

Parmi les mesures prises, le
ministre a cité les réductions des-
tinées aux partenaires sociaux,
à l'instar de l'Union générale des
travailleurs algériens (UGTA),
dont les travailleurs bénéficient
d'une réduction de frais allant
jusqu'à 50% du prix initial d'hé-
bergement dans les hôtels rele-
vant du Groupe Hôtellerie, Tou-
risme et Thermalisme (HTT), et
la réhabilitation, voire la moder-
nisation des plages longeant les
structures touristiques. 

A cette occasion, M. Benmes-
saoud a cité les mesures prévues
pour l'année prochaine dans le
cadre du développement et de la
promotion des différents types
de tourisme en Algérie, notam-
ment le tourisme côtier, ajoutant
qu'il est également question de
promouvoir le tourisme hivernal,
saharien et de montagne. 

Près de 90 enfants aux besoins
spécifiques ont bénéficié d'acti-
vités de loisirs à Azur plage, et
ce dans le cadre d'une opération
vulgarisée à travers l'ensemble
des régions côtières, à l'instar
d'Oran et de Béjaïa, indiquent
les responsables du secteur, no-
tant que ce genre d'activités pro-
fiteront à l'avenir à toutes les ca-
tégories vulnérables, notamment
les personnes âgées lors des dif-
férentes saisons touristiques.

APS

Le ministre de l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazgui
a mis en avant, lundi à Alger, la détermination de son département à augmenter et élargir
les superficie agricole fertiles et irriguées et à récupérer les terres agricoles non
exploitées. 

Le ministre des Ressources en eau,
Hocine Necib, a lancé hier à Ain Fakroun
(25 km à l’Ouest d’ Oum El-Bouaghi)
l’opération d’approvisionnement en eau
potable (AEP) de 500.000 habitants de
six (6) communes de cette wilaya à partir
du barrage d’Ouarkis. 

Sur le site du barrage d’Ouarkis, le
ministre s'est dit satisfait du niveau d'ap-
provisionnement quotidien (qu'il juge)
«confortable» assuré désormais au profit
des communes d’Oum El Bouaghi, Aïn
Beïda, Aïn M’lila, Aïn Kercha et Henchir
Toumeghni. 

Il a également relevé que ce barrage
a permis d’améliorer l’approvisionne-
ment de plus de 500.000 âmes vivant
dans ces communes qui sont ainsi ali-
mentées quotidiennement en eau, tandis
que certaines étaient jusque-là desservies
une fois tous les cinq jours en ce liquide
vital. 

Evoquant le système des grands trans-
ferts alimentant six wilayas, le ministre
a rappelé le dernier maillon de ce sys-
tème, à savoir un tunnel de 4 km, der-

nièrement en
service à Mila
au niveau du
barrage de
Béni Haroun
doublant la ca-
pacité de pom-
page de 11,5
m3/seconde à
23 m3/seconde. 

Ceci, a-t-il
relevé, permet
d’augmenter la
production du
b a r r a g e
d’Ouarkis. 

M. Necib a également indiqué que la
station de traitement d’eau, en cours de
réalisation au niveau du barrage d’Ouar-
kis pour une enveloppe financière de 16
milliards DA, «sera réceptionnée l’année
prochaine». 

D’une capacité de 66 millions m3, le
barrage d’Ouarkis alimente dans une
première phase six communes d’Oum
El Bouaghi auxquelles s’ajouteront,

«avant la fin de l’année en cours», les
deux communes de Berriche et Souk
Naâmane, selon les explications fournies
au ministre. 

Le ministre des Ressources en eau
devra également procédé à la mise en
service les réseaux d’alimentation en
eau de plusieurs localités dans les com-
munes d’Oum El Bouaghi, Aïn M’lila et
Aïn Beïda. 

OUM EL-BOUAGHI : 
Necib lance l’opération d’approvisionnement en eau
potable de six communes depuis le barrage d’Ouarkis
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Les prix du pétrole devraient se maintenir 
entre 75 et 80 dollars dans les prochains mois 

Se référant à des experts, le journal a
estimé que cette fourchette de prix «satis-
fait à peu près tout le monde», notam-
ment les groupes pétroliers qui sont «por-
tés par la hausse du prix de l’or noir, des
diversifications pertinentes et des baisses
de coûts». Le journal explique que la limi-
tation de la production et les tensions
géopolitiques, notamment, ont fait que le
baril de brent a quasiment triplé depuis
son point bas de juin 2016, mais, relève-t-
il, les effets sur la croissance «restent limi-
tés». «D’un côté, une croissance soutenue
qui alimente la demande mondiale de
pétrole, de l’autre une limitation de la
production pour soutenir les prix et des
tensions géopolitiques accrues.

Tels sont les ingrédients de la hausse
des cours du pétrole depuis plusieurs
mois. Le baril de brent, valeur de réfé-
rence, a pris plus de 20 % depuis le début
de l’année», écrit Le Figaro, estimant qu'il
devrait rester dans une fourchette de 75 à
80 dollars «en raison des tensions au
Moyen-Orient, dans la perspective sur-
tout du rétablissement des sanctions
américaines à l’encontre de l’Iran, sep-
tième producteur mondial».

Le journal a considéré que la remontée
du prix (75 dollars lundi) est «largement»
imputable à l’accord conclu entre l’Opep
et les grands producteurs après la chute
des prix entre 2014 et 2016.

«Cette entente a été couronnée de suc-
cès. En consentant des petites baisses de
production, ils ont provoqué une specta-
culaire remontée des cours», a expliqué
au Figaro Francis Perrin, directeur de

recherche à l’Iris (Institut des relations
internationales et stratégiques).

Dans ce contexte de hausse, le média
énumère d'autres ingrédients qui en ont
concouru comme le retour de la crois-
sance mondiale et, par conséquent, de la
demande d’or noir «Le monde est tou-
jours assoiffé de pétrole, la demande est
tirée à la hausse par les pays émergents et
en développement», a encore expliqué
Francis Perrin. L’Agence internationale
de l’énergie (AIE) a prévu cette année,
rappelle-t-on, une hausse de la demande
de 1,4 million de barils par jour.

Un autre expert, Jérôme Sabathier,
responsable à l'Institut français du
pétrole énergies (Ipfen) a estimé qu'au-
delà de l’équilibre «fragile» entre l’offre et

la demande, «le prix est soutenu par le
dégonflement des stocks, notamment aux
Etats-Unis».

«Sans compter qu’aux Etats-Unis la
demande pourrait être revue à la hausse
si l’Administration Trump révise la légis-
lation sur la consommation au kilomètre.

Les risques géopolitiques sont eux
aussi loin d’être négligeables.

Le Venezuela en quasi-faillite a vu sa
production chuter de moitié depuis 2000
tandis qu’en Libye, un pays toujours
instable, elle reste très irrégulière», a ana-
lysé le journal, soutenant que «c’est le
Moyen-Orient et les tensions accrues
dans cette région cruciale en termes d’ap-
provisionnement qui polarisent les
inquiétudes».

Dans un environnent international tendu, les prix du pétrole devraient se maintenir dans 
une fourchette de 75 à 80 dollars dans les prochains mois, a estimé hier le quotidien 
Le Figaro dans une analyse.

CÔTE D'IVOIRE: 

Mise en place d'un collectif des exportateurs 
de cacao 

Un collectif d'exportateurs
nationaux de cacao a été mis
en place en Côte d'Ivoire pour
réduire les coûts d'exploita-
tion et être plus «compétitif»,
alors que le pays, premier pro-
ducteur mondial, connait une
campagne cacaoyère 2018 «dif-
ficile».

Le Collectif des exporta-
teurs nationaux de cacao
(CENCC), qui comprend 12
exportateurs sur les 21 que
compte le pays, veut «pouvoir
rivaliser» avec les multinatio-
nales du secteur, comme le
Suisse Barry Callebaut,
l'Américain Cargill ou le
Singapourien Olam.

Le CENCC veut exporter
d'ici la fin de la campagne, en
septembre, 350.000 tonnes de
cacao. «On sort d'une cam-

pagne difficile (...) en raison
des difficultés à être compéti-
tifs parce qu'on travaille indi-
viduellement», a expliqué à la
presse le président du CENCC,
Albert C. Diadhiou.

«Cette initiative de mutuali-
sation des efforts me semble
être quelque chose de nou-
veau pour aider à résoudre le
problème de compétitivité».

«Pris individuellement, on
tire les prix de vente vers le
bas.

Ce qui ne sera plus le cas
avec le CENCC, qui devra amé-
liorer ses prix de vente sur le
marché», a-t-il souligné.

Au moins 185 milliards de
francs CFA, soit près de 280
millions d'euros, ont été per-
dus par la Côte d'Ivoire dans la
mauvaise gestion de sa filière

cacao pendant la saison 2016-
17, selon un rapport d'audit.

La chute des cours avait
entraîné des défauts d'une
trentaine de petits exporta-
teurs locaux, qui avaient spé-
culé à la hausse.

Plus de 200.000 tonnes de
cacao s'étaient retrouvées
invendues, sur une produc-
tion totale annuelle de 2 mil-
lions de tonnes, a-t-on estimé
dans ce même rapport.

Le Conseil du café-cacao
(CCC), organisme public
chargé de la régulation et de la
stabilisation de la filière, avait
dû intervenir pour reprendre
ces contrats, d'où une lourde
perte. 

La directrice générale du
CCC avait été limogée à la suite
de cette crise. KPMG préconise

dans son rapport, commandé
par le gouvernement ivoirien,
de réduire de plus de moitié le
nombre d'exportateurs agréés
par le CCC, pour ne conserver
que ceux qui ont les reins
solides.

La société d'audit recom-
mande aussi de clarifier la
gestion de la filière cacao,
décrite comme opaque par de
nombreux experts.

La cacao est stratégique
pour la Côte d'Ivoire, premier
producteur mondial avec 40%
du marché.

L'or brun représente 10%
du PIB ivoirien, 40% des
recettes d'exportation et fait
vivre 4 millions de personnes
(soit un sixième de la popula-
tion ivoirienne), selon la
Banque mondiale.

ZONE EURO: 
La croissance
ralentit au 2e

trimestre à 0,3% 
La croissance dans la zone euro a

ralenti au deuxième trimestre 2018, visi-
blement affectée par les inquiétudes liées
aux tensions commerciales, selon des
données jugées décevantes hier par les
analystes.

D'avril à fin juin, le Produit intérieur
brut (PIB) pour l'ensemble des 19 pays
ayant adopté la monnaie unique a crû de
0,3%, après 0,4% au premier trimestre,
selon une estimation provisoire de l'Office
européen des statistiques, Eurostat.

Cette décélération à laquelle ne s'atten-
daient pas les économistes, qui tablaient
pour le deuxième trimestre sur un chiffre
semblable à celui du premier trimestre,
laisse à penser que la conjoncture s'est
déjà quelque peu refroidie après l'excel-
lente fin 2017.

Selon les analystes, l'incertitude com-
merciale semble avoir déjà eu un effet
significatif sur l'économie de la zone euro.

L'administration Trump a infligé le 1er
juin des taxes douanières sur l'acier et
l'aluminium européens, conduisant
Bruxelles à mettre en place des droits de
douane additionnels sur une série de pro-
duits typiquement américains en guise de
rétorsion.

Mercredi dernier, Donald Trump et le
président de la Commission européenne,
Jean-Claude Juncker ont certes conclu un
armistice commercial à la Maison
Blanche, mais cet accord suscite beaucoup
d'interrogations.

Le lendemain, le patron de la Banque
centrale européenne(BCE), Mario Draghi,
a d'ailleurs jugé prématuré d'être rassuré
par cette amorce de trêve et a maintenu le
cap d'un resserrement monétaire pro-
gressif décidé en juin.

En clair, le mot d'ordre reste la pru-
dence.

Concernant l'inflation, elle a accéléré
en juillet, selon une estimation provisoire
d'Eurostat, à 2,1%, dopée par la cherté de
l'énergie (+9,4% en juillet, contre +8% en
juin).

Ce chiffre, qui dépasse légèrement
l'objectif fixé par la BCE, est un peu plus
élevé que ce qu'escomptaient les ana-
lystes.

Ces derniers tablaient sur un chiffre
identique à celui de juin: 2%.

Pour la BCE, une inflation très légère-
ment inférieure à 2,0% sur un an est
considérée comme un signe de bonne
santé de l'économie.

L'inflation sous-jacente (hors énergie,
produits alimentaires, boissons alcooli-
sées et tabac, qui exclut par conséquent
les produits particulièrement volatils) a
elle aussi accéléré en juillet: +1,1%, contre
0,9% en juin.

Pas de raison cependant pour que la
BCE dévie de sa stratégie annoncée jeudi
dernier, selon les analystes.

La BCE prévoit une sortie progressive
d'ici fin décembre 2018 du «QE»
(Quantitative Easing, assouplissement
quantitatif ), c'est-à-dire du rachat massif
de dettes publiques et privées, qui passera
par une décrue de son rythme entre octo-
bre et décembre, à 15 milliards d'euros
mensuels contre 30 milliards actuelle-
ment.

Annoncé en janvier 2015, le QE a permis
à la BCE de déverser près de 2.500 mil-
liards d'euros de liquidités sur le marché
pour favoriser le financement des
ménages et des entreprises afin qu'ils sti-
mulent la croissance et l'inflation.

Côté chômage, les chiffres de juin,
parus mardi, sont encourageants: avec un
taux de 8,3%, comme en mai, ils sont au
plus bas depuis décembre 2008.

Le chômage dans la zone euro n'a cessé
de reculer depuis qu'il est repassé en sep-
tembre 2016 sous le seuil symbolique de
10,0%.

Il reste cependant toujours plus élevé
que le taux moyen d'avant la crise finan-
cière de 2007-2008, où il s'établissait à
7,5%.

ÉTATS-UNIS: 

L'inflation sur un an stable à 2,2% en juin 
L'inflation sur un an en juin aux Etats-

Unis est restée stable à 2,2%, selon l'indice
PCE publié hier par le département du
Commerce. Sur le mois, l'indice des prix
basé sur les dépenses de consommation,
mesure préférée de la Banque centrale
(Fed) pour observer l'évolution des prix, a
augmenté de 0,1%, comme s'y attendaient
les analystes. Le ministère a révisé en
baisse l'inflation du mois d'avant à 2,2%
sur un an au lieu de 2,3% initialement
estimé. Hormis les prix de l'alimentation
et de l'énergie, l'inflation sur un an en
juin s'est maintenue pour le 3e mois d'af-
filée à 1,9%, avec une hausse des prix de
0,1% sur le mois. La Fed, qui surveille l'in-
flation de près, débute mardi une réunion

monétaire à l'issue de laquelle elle devrait
laisser les taux d'intérêt inchangés, selon

les acteurs financiers. La modération de
l'inflation devrait la conforter dans son
intention de faire une pause à l'issue de
cette réunion mercredi avant de poursui-
vre un relèvement graduel de ses taux
directeurs. Deux autres hausses des taux
de 25 points de base sont a priori atten-
dues d'ici la fin de l'année alors qu'ils se
situent actuellement entre 1,75% et 2%.

L'autre mesure de l'inflation, l'indice
CPI, publié mi-juillet et généralement
supérieur à l'indice PCE, a progressé de
2,9% sur un an, un sommet depuis 2012.

Toujours selon le CPI, l'inflation sous-
jacente (hors alimentation et énergie) a
avancé de 2,3% sur un an.

APS
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GRÈCE-FMI 

Le FMI demeure inquiet au sujet 
de la dette grecque 

L'économie grecque, qui est sor-
tie de la récession en 2017 avec une
expansion de 1,7%, devrait croître de
2% cette année et 2,4% en 2019, selon
le rapport annuel sur l'économie du
pays publié mardi par le FMI.

Le fort taux de chômage devrait
lentement régresser passant de
21,5% l'année dernière, à 19,9% en
2018 et 18,1% en 2019.

Mais ces progrès font face à des
risques importants, souligne le
Fonds Monétaire international,
citant le resserrement des condi-
tions financières, le calendrier poli-
tique intérieur et le risque d'une
«fatigue des réformes».

Après la signature en juin d'un
accord sur la sortie de la Grèce des
programmes d'aide dont elle bénéfi-
cie depuis huit ans, «de nombreux
administrateurs» du FMI s'inquiè-
tent «de la soutenabilité de la dette à
long terme qui reste incertaine»,
affirme le Conseil d'administration
du Fonds dans un communiqué.

Ces membres de l'instance diri-
geante du Fonds ont souligné le
besoin de se baser sur «des hypo-
thèses réalistes de projections de
croissance et d'objectifs de solde
budgétaire».

L'accord avec les créanciers euro-
péens comprend un allègement de la
dette d'Athènes (178% du PIB, le
niveau le plus élevé en Europe) via
des allongements des périodes de
remboursement, pour l'aider à assu-
rer sa crédibilité sur les marchés.

Mais dans son rapport de mission, si
le FMI reconnaît que les mesures
d'allègement d'endettement «réou-
vrent l'accès» à des financements à
moyen terme, l'institution insiste
sur le fait que l'amélioration du
baromètre d'endettement «sera dif-
ficile à maintenir».

«Sans allègement supplémentaire
de la dette, il pourrait être difficile de
conserver l'accès au marché à long
terme», prévient à nouveau le FMI.

Les hypothèses économiques
divergent toujours en effet entre le
FMI et les créanciers européens.

«Nos équipes soutiennent depuis
longtemps que la Grèce peut raison-
nablement parvenir à un excédent
budgétaire (hors service de la dette)
de pas plus de 1,5% du PIB avec une
croissance annuelle d'environ 1%».

Et cela s'entend «avec de pro-
fondes réformes structurelles»,
ajoute le FMI. «En revanche, les ins-
titutions européennes croient que la
Grèce est capable (d'atteindre) et
devrait maintenir un excédent bud-
gétaire (hors service de la dette) de
2,2% du PIB tout en soutenant une
croissance annuelle de 3%», rappelle
le FMI en en doutant.

Le Fonds appelle à nouveau à «un
engagement» des créanciers «à four-
nir un allègement supplémentaire
de la dette, après une réévaluation
des perspectives économiques».

Cette éventualité d'une nouvelle
réduction de l'endettement
d'Athènes «pourrait agir comme un
garde-fou face aux risques» de dété-
rioration qu'encourt l'économie
grecque.

La Grèce a renoué avec une croissance modeste qui va se poursuivre en 2019 mais les
risques d'une détérioration restent importants, selon le Fonds monétaire international
(FMI), qui doute toujours de la viabilité de la dette grecque à long terme.

ITALIE: 

La croissance ralentit, le chômage
augmente 

La croissance écono-
mique a ralenti en Italie au
deuxième trimestre, le PIB
progressant de seulement
0,2% par rapport au tri-
mestre précédent, tandis
que le taux de chômage
augmentait en juin de 0,2
point, à 10,9%, toujours
largement au-dessus de la
moyenne de la zone euro.

Dans la zone euro, la
croissance a aussi ralenti,
s'établissant à 0,3%, affec-
tée par les tensions com-
merciales.

Le taux de chômage est
resté stable en juin à 8,3%,
au plus bas en plus de 9
ans, a annoncé mardi
l'Office européen des sta-
tistiques, Eurostat.

Sur un an, corrigée des
effets du calendrier, la
hausse du PIB (Produit
intérieur brut) italien
atteint 1,1%, selon une esti-
mation publiée par

l'Institut national des sta-
tistiques (Istat).

Et sur les six premiers
mois de l'année, la crois-
sance s'établit à 0,9%.

La troisième économie
de la zone euro, durement
frappée par la crise écono-
mique et même par une
récession en 2012-2013, n'a
renoué avec la croissance
qu'en 2014, et celle-ci reste
très faible.

Elle a atteint 1,5% en
2017, contre 2,3% en
moyenne dans la zone
euro. Le PIB italien reste
encore inférieur de 5,4% à
son maximum historique
de 2008 avant la crise, a
noté l'Istat. Le précédent
gouvernement de centre
gauche tablait sur une
croissance de 1,5% en 2018
et 1,4% en 2019, mais ces
prévisions seront vraisem-
blablement revues à la
baisse en septembre ou

octobre par le nouvel exé-
cutif né début juin d'une
alliance entre la Ligue
(extrême droite) et le
Mouvement Cinq étoiles
(M5S, antisystème).

Mi-juillet, la Banque
d'Italie de même que la
Commission européenne
et le Fonds monétaire
international (FMI) ont
déjà revu à la baisse leurs
prévisions.

La Banque centrale ita-
lienne prévoit désormais
une hausse du PIB de 1,3%
en 2018 et de 1% en 2019, la
Commission prévoit 1,3%
puis 1,1%, et le FMI 1,2%
puis 1%.

En cause: la hausse du
cours du pétrole brut, les
tensions commerciales
mais aussi des craintes sur
la politique qui sera
menée par le nouveau
gouvernement. Le taux de
chômage a augmenté de

0,2 point en juin par rap-
port à mai en Italie, à
10,9%, atteignant même
32,6% chez les 15-24 ans.

Pour cette tranche
d'âge, c'est près du double
de celui de la zone euro.

Enfin, dans cette jour-
née riche en publication
d'indicateurs, l'Istat a éga-
lement fait état de la pour-
suite de l'accélération de
l'inflation, avec une
hausse de 1,5% en juillet
sur un an, après 1,3% en
juin et 1% en mai.

Le FMI prévoit une
inflation de 1,1% en 2018 et
de 1,3% en 2019 en Italie, et
la Commission euro-
péenne de 1,4% puis 1,6%.

Pour la Banque centrale
européenne (BCE), une
inflation très légèrement
inférieure à 2,0% sur un an
est considérée comme un
signe de bonne santé de
l'économie.

IRAK 
Le pétrole a rapporté
plus de 700 milliards
de dollars à l'Irak
depuis 2005 

Le pétrole, unique source de devises de l'Irak, a
rapporté depuis 2005 plus de 700 milliards de dollars
à ce pays, selon la Banque centrale irakienne.

«Entre 2005 et 2017, le ministère des Finances a
encaissé 706,23 milliards de dollars (600 milliards
d'euros) en devises» issus du pétrole, indique-t-elle
dans un communiqué.

«Un total de 703,11 milliards de dollars, soit 99,5%
de ce montant, a été dépensé» dans un pays dont les
finances sont grevées depuis plusieurs années par
l'effort de guerre contre les jihadistes du groupe Etat
islamique (EI).

Une majorité de la population a ainsi le sentiment
de ne pas avoir bénéficié des juteuses recettes pétro-
lières.

L'Irak est en proie depuis plus de trois semaines à
un mouvement de contestation de manifestants
dénonçant la déliquescence des services publics et
des infrastructures.

Ils protestent notamment contre les pénuries
d'électricité et d'eau, notamment dans le sud agricole
appauvri par la sècheresse.

Le mouvement, parti de Bassora, la province la
plus riche en pétrole du pays et pourtant l'une des
moins bien dotées en infrastructures, a fait jusqu'ici
14 morts.

L'une de ses principales revendications est la lutte
contre la corruption et les manifestants réclament
que les prévaricateurs rendent des comptes pour les
milliards de dollars disparus dans le 12e pays le plus
corrompu au monde selon les classements interna-
tionaux.

En tout, selon le Parlement, en quinze ans, l'équi-
valent de 194 milliards d'euros d'argent public sont
partis en fumée via des sociétés écrans, soit près de
trois fois le budget de l'Etat et même plus que le
Produit intérieur brut (PIB) de l'Irak.

En publiant ces chiffres, la Banque centrale assure
chercher à «éclaircir tous les doutes», notamment
après «des déclarations confuses à partir d'informa-
tions imprécises qui souillent la réputation de l'Irak».

Bagdad, deuxième producteur de l'Organisation
des pays exportateurs de pétrole (Opep) avec près de
4,5 millions de barils par jour, plaide régulièrement
pour une hausse des cours du brut afin de pouvoir
renflouer son budget.

L'Opep a avalisé fin juin avec la Russie et ses autres
partenaires le principe d'une hausse de production.

AUTRICHE: 
La croissance 
se tasse à 0,7% 

La croissance de l'économie autrichienne s'est
légèrement tassée au deuxième trimestre, à 0,7%
après 0,8% au trimestre précédent, selon une pre-
mière estimation publiée hier par l'institut Wifo.
L'Autriche, dont la croissance avait atteint 0,9% au
quatrième trimestre 2017, continue de bénéficier
d'une «dynamique positive» grâce à la bonne tenue
tant des exportations que de l'investissement et de la
consommation, note l'institut.

Sur un an, la croissance ralentit à 2,3% après 3,4%
au premier trimestre, en données non corrigées.

Selon les chiffres ajustés selon la norme Eurostat,
la croissance autrichienne a décéléré à 0,5% en glisse-
ment trimestriel, après 0,9% pour les trois premiers
mois de l'année. Dans ses prévisions d'été publiées fin
juin, Wifo avait confirmé sa prévision de croissance
de 3,2% pour 2018, avant un ralentissement à 2,2% en
2019. La croissance autrichienne s'était établie à 3% en
2017.

APS

POLOGNE: 

L'inflation stable à 2,0% en juillet 
La hausse des prix à la consom-

mation est restée stable en Pologne,
à 2,0% sur un an en juillet comme en
juin, a annoncé hier le Bureau natio-
nal des statistiques (GUS). Sur un
mois, les prix ont baissé de 0,1%. Il
s'agit d'un pic pour l'inflation cette
année, selon les analystes.

«La stabilisation de l'inflation en

juillet au niveau de 2,0% marque son
point culminant. 

Les mois prochains, on devrait
s'attendre à un ralentissement de la
hausse des prix», a estimé Piotr
Bujak, l'analyste de la banque PKO.
En 2017, la Pologne avait connu une
hausse des prix de 1,9%, après +0,8%
en 2016.
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WILAYA D’ALGER 

Une production agricole de plus 
de 56 milliards DA en 2017 

Sur ce chiffre d’affaires global, la
part de la production végétale a
représenté 48,2 milliards de dinars,
ont indiqué des responsables de
cette structure dans un bilan pré-
senté lundi au ministre de
l’Agriculture, du développement
rural et de la pêche, Abdelkader
Bouazghi, lors d'une visite des pro-
jets de son secteur au niveau de la
capitale.

Quant à la production animale, le
chiffre d'affaires a été de 8,5 mil-
liards de dinars.

En termes de taux de croissance
dans le secteur agricole, la wilaya
d'Alger est classée en 22ème position
à l’échelle nationale.

Par filières , la production céréa-
lière a enregistré un bond de 28% en
passant de 46. 443 quintaux (qx) en
2012 à 59. 396 qx en 2017.

La collecte a augmenté de 56% de
2012 à 2017, grâce à la prime de col-
lecte attribuée par l’Etat aux céréali-
culteurs.

La production des agrumes s’est
accrue de 26% avec un volume global
de plus d’un million en 2017, contre
799. 622 Qx en 2012.

Les communes de Sidi Moussa ,
Ouled Chebel, Birtouta et
l'Eucalyptus représentent 68 % de la
production agrumicole au niveau

d’Alger, a précisé la même source.
La production arboricole a connu

la même tendance haussière (+47%)
en passant de 399. 800 qx en 2012 à
586. 320 qx en 2017.

En revanche, la production
maraîchère s’est établie à 3 215 696
qx, accusant une perte de 171.

924 qx par rapport à la campagne
de 2016, relève la même source, qui
explique ce recul par la diminution
des superficies agricoles utiles.

Les communes de Staoueli,
Zeralda, Eucalyptus, Rouiba et
Haraoua représentent 60 % de la
production maraîchère au niveau
d’Alger.

La production de la pomme de
terre s'est établie à 432 630qx en 2017
, en baisse de 27 % par rapport à l'an-
née 2016.

Les communes les plus perfor-
mantes dans cettefilière sont :
Zéralda, Staoueli, Eucalyptus, Dar El
Beida et Rouiba qui représentent 83
% de la production de la capitale en
pomme de terre.

Quant à la production de lait cru,
elle a connu une hausse de 19 %,
avec un volume de 42,57 millions de
litres en 2017, contre 35,82 millions
de litres en 2012.

La même source a toutefois pré-
cisé que la collecte de lait a stagné à

12,19 millions de litres malgré la
mise en place de la prime initiative
au profit des collecteurs.

Concernant la production des
viandes blanches, elle a enregistré
un bond de 23 % durant les cinq
(5)dernières années. Elle est passée
de 56. 232 qx en 2012 à 69.047 qx en
2017. 

La production des £ufs, par
contre, a connu une baisse de 14 %
en passant de 121. 323. 000 unités à
104. 386. 000 unités.

Quant à la production du miel,
elle reste négligeable et bien loin
des objectifs tracés par les services
agricoles de la wilaya, avec seule-
ment 542 quintaux produits durant
l’année passée.

Les responsables de la direction
agricole d'Alger ont affirmé que la
wilaya poursuit ses efforts de déve-
loppement en direction des exploi-
tations agricoles avec le souci
majeur de la rationalisation des
investissements agricoles pour l’ex-
tension des superficies utiles agri-
coles (SAU) en irrigué.

Et ce, en favorisant les différents
systèmes d’économie d’eau et égale-
ment à travers l’extension de la
superficie agrumicole, le développe-
ment de l’élevage bovin net de la
production laitière.

La valeur de la
production

agricole dans la
wilaya d’Alger a

enregistré un
chiffre

d’affaires de
56,7 milliards

de dinars en
2017, selon les

chiffres de la
Direction de
l’agriculture 

de cette wilaya.

OUM EL-BOUAGHI  
Les cimetières
chrétiens de 
la wilaya regroupés
en un seul lieu 

Quatre cimetières chrétiens datant de
l'époque coloniale, disséminés à travers des
communes de la wilaya d'Oum El Bouaghi, ont
été transférés au chef lieu de la wilaya pour
être regroupés dans un seul endroit, a-t-on
appris lundi auprès des services de wilaya.

La chargée de communication de la wilaya,
Samiha Belkacem, a indiqué à l’APS que le
transfert des sépultures chrétiennes des com-
munes d’Aïn Mlila, Aïn Kercha, Aïn Bebouche
et Aïn El Beïda «a été confié à une entreprise
spécialisée». L'opération de transfert fait suite
à une convention signée en 2016 entre
l’Algérie et la France portant sur le regroupe-
ment des cimetières chrétiens, a-t-elle pré-
cisé, tout en mettant l'accent sur l’objectif de
cette initiative qui est «d’améliorer l’entretien
de ces lieux tout en respectant la mémoire des
morts». Les restes des personnes exhumées
ont été réinhumés au cimetière chrétien situé
à la cité Abed Allaoua d’Oum El Bouaghi (plus
connu sous le nom de «Djebanat Lihoud») qui
a été «spécialement aménagé à cet effet».

Les assiettes foncières qui abritaient précé-
demment ces quatre cimetières «appartien-
nent aux Domaines de l’Etat», a indiqué la
même source.

ORAN: 
660 constructions
érigées illicitement
rasées depuis 
le début de l’année
2018 

Quelque 664 constructions érigées illicite-
ment ont été rasées depuis le début de l’année
en cours dans la wilaya d’Oran, a indiqué lundi
le wali, Mouloud Chérifi, invité du forum du
quotidien «El Djoumhouria».

Le wali a indiqué que dans le cadre de la
lutte contre les constructions illicites, 664
constructions ont été démolies depuis le début
de l’année à travers le territoire de la wilaya.

«Nous poursuivrons l’opération pour lutter
contre ce phénomène.

Le nombre de constructions érigées illicite-
ment est estimé à 50.000 au niveau de la wilaya
dont 25.000 aptes à être réaménagées», a pré-
cisé M. Chérifi. Concernant le programme de
relogement, le chef de l'exécutif de la wilaya a
fait état d’une «réflexion en cours» sur les
modalités de mettre à la disposition de la daïra
et de la commune d’Oran «d’un programme
d’habitat au profit des cas sociaux.» Dans ce
contexte, il a signalé que la wilaya a bénéficié
de plus de 170.000 logements, tous pro-
grammes confondus, dont plus de 50 % ont été
réalisés. «L’opération se poursuit», a-t-il
affirmé. Par ailleurs, quelque 8.406 logements
ont été attribués à leurs bénéficiaires, depuis
2017 à ce jour , dont 2.776 de type AADL et pro-
motionnels et 662 unités rurales, a indiqué le
wali. S’agissant du vieux bâti à valeur histo-
rique, Mouloud Chérifi a annoncé qu’une
étude du plan de préservation du secteur de
Sidi Houari est en cours pour dégager une
vision globale de préservation de ces
constructions, en collaboration avec des asso-
ciations chargées du patrimoine.

Le wali a abordé également les préparatifs
des jeux méditerranéens 2021 et des projets en
cours dans divers secteurs.

CONSTANTINE : 

Livraison «avant fin octobre» des travaux
de recalibrage des Oueds Rhumel 
et Boumerzoug 

Les travaux de recali-
brage des Oueds Rhumel et
Boumerzoug sur une dis-
tance de 12 km seront
entièrement livrés «avant
la fin du mois d’octobre
prochain», a indiqué lundi
à Constantine le directeur
local des ressources en
eau, Nadjib Bekhouche.

Les travaux du tracé res-
tant, s’étendant entre la
zone industrielle Palma et
la cité Boussouf sur une
distance de 1.5 km, ont
récemment a été confiés à
l’entreprise coréenne
Daewoo suite au désiste-
ment de l'Office national
de l'assainissement (ONA),
a précisé à l'APS ce respon-
sable, affirmant que l'en-
treprise Daewoo s’est

engagée à livrer le chantier
«avant la fin du mois d’oc-
tobre prochain», soit dans
un délai de quatre mois.
Faisant état du parachève-
ment des travaux d’aména-

gement de la partie s’éten-
dent de la gare routière Est
jusqu’à la zone industrielle
Palma, M. Bekhouche a mis
en avant l’importance de
cette opération dans la

protection de la région
contre l’érosion durant la
saison des pluies en plus
des dimensions esthétique
et environnementale.

Outre l’aménagement
d’un chemin piétonnier et
d’une piste cyclable, les
berges de ces deux Oueds
ont été dotées de lampa-
daires, de gazon synthé-
tique, de bancs de repos et
d’espaces de jeu pour les
enfants, a-t-il ajouté.

Il est à noter que la ges-
tion de ce site a été confiée
à l’entreprise communale
d’aménagement des
espaces verts en coordina-
tion avec la direction de
wilaya des ressources en
eau.

APS



SOCIÉTÉMercredi 1er août 2018 9DK NEWS

SÛRETÉ D'ALGER: 

189 kg de cannabis saisis et 14 morts
dans des accidents de la route durant 
le premier semestre 2018 

Intervenant lors d'une confé-
rence de presse consacrée à la pré-
sentation du bilan d'activités du
premier semestre 2018, le chef de
service de la Police judiciaire, le
commissaire divisionnaire Sidhom
Hassane a fait état de 25.842 affaires
enregistrées, dont 20.316 élucidées,
outre 9.900 affaires de drogues
impliquant 10.934 personnes, la sai-
sie de 198 kg de cannabis, de 108.148
comprimés psychotropes, de 217.25
g de cocaïne, 923.94 g de héroïne, en
plus de 96 affaires de vol de véhi-
cules ayant mené à l'arrestation de
155 suspects.

Le responsable a également
relevé que les services de la Sûreté
ont recensé 2099 affaires d'atteinte
aux biens, 3930 affaires d'atteinte
aux personnes, en sus de 165
affaires relatives aux délits et infra-
ctions contre la famille et les m£urs,
3209 affaires de délits et infractions
contre la chose publique et 664
autres liées aux crimes écono-
miques et financiers.

Concernant le port d'armes
blanches prohibées, les services ont
traité 1780 affaires impliquant 1894
personnes qui ont été traduites
devant la justice. S'agissant des
affaires de mineurs en danger , le
commissaire divisionnaire, Sidhom
Hassane a fait état de 106 garçons et
53 filles mineurs en cas de dangers
moral, 4 garçons et 4 filles en état de
fuite, 85 garçons et 50 filles remis à
leurs familles, 13 garçons et 4 filles
placés au niveau du centre de
rééducation, outre le placement de
03 garçons et de 02 filles au niveau
des centres pour enfance assistée.

Dans ce sillage, M. Sidhom a
relevé 06 cas de viol, 48 cas d'at-
teinte à la pudeur, 97 cas de violence

volontaire, en plus de 15 cas de mal-
traitance et un cas de kidnapping.

Soulignant la tendance baissière
des accidents de la route, le chef de
service de la sûreté publique
d'Alger, le commissaire division-
naire Mohamed Filali a fait état de
376 accidents, survenus durant la
même période, ayant fait 419 bles-
sés et 14 morts contre 444 accidents,
491 blessés et 21 morts recensés l'an-
née passée. Les services de la sûreté
publique ont enregistré durant la
même période 9751 infractions et
18.759 arrestations 3800 véhicules
mis en fourrière, en plus du retrait
de 42.000 permis de conduire,
contre le retrait de 19.000 durant la
même période de 2017, a ajouté M.
Filali.

Pour ce qui est des infractions
relevées par le dispositif de radar,
M. Filali a fait état de 3570 infraction
enregistrées, 1005 dossiers différés
à la justice pour excès de vitesse et
129.932 amendes dressées. Les élé-
ments de la police déployés au

niveau des stations métro et tram-
way ont sécurisé, durant la même
période, «près de 15 millions de pas-
sagers et procédé à 37.119 contrôle
d'identité permettant l'arrestation
de 22 personnes recherchées et 130
personnes pour possession de
drogues et psychotropes, outre 43
autres pour possession d'armes
blanches prohibées et prêté assis-
tance à 266 personnes», a fait savoir
le même responsable.

Le dispositif de sécurité mis en
place pour la saison estivale a été
renforcé à travers l'ouverture de
postes de police au niveau de 11
plages de la capitale, ajoute le res-
ponsable, soulignant la saisie de 87
tables, 293 chaises et 177 parasols.

Les services de la police de l'ur-
banisme et de la protection de l'en-
vironnement ont recensé 1183 inter-
ventions liées à la constructions illi-
cites, 29 autres concernant la non-
conformité de construction et 566
interventions dans le cadre de la
lutte contre le commerce illicite» 

Les service de la Sûreté d'Alger ont saisi 198 kg de cannabis et 108.148 comprimés
psychotropes, et enregistré 14 décès dans des accidents de la route, durant le 
premier semestre 2018, ont indiqué lundi des responsables de la Sûreté nationale.

FEUX DE FORÊTS: 

1100 hectares ravagés depuis 
le 1er juin au niveau national 

Les feux ont endom-
magé depuis le 1er juin
dernier à ce jour plus de
1100 hectares de couvert
forestier à l’échelle natio-
nale, a annoncé lundi à
Relizane le Directeur
général des forêts, Ali
Mahmoudi.

Batna, Khenchela et
Souk Ahras sont les
wilayas les plus touchées
par les incendies qui ont
occasionné la perte de
900 ha de surfaces boi-
sées, a indiqué Ali
Mahmoudi qui interve-
nait devant la presse, en
marge de l’installation de
la colonne mobile de
lutte contre les feux de
forêts au niveau du site
boisé de Ras El Ancor,
dans la commune de
Zemmoura (20 km à l’Est
de Relizane).

Même si ce bilan est
«bon» et «pas alarmant»,
a-t-il dit, «il n’en
demeure pas moins que
la menace est persistante
et plus forte que lors des
années précédentes en

raison des précipitations
tardives, jusqu’au mois
de juin dernier, ce qui a
contribué au développe-
ment du couvert végétal,
notamment les brous-
sailles denses».

Ali Mahmoudi a rap-
pelé que le couvert végé-
tal en Algérie «est très fai-
ble» avec 4,1 millions
d'hectares dont 1,7 mil-
lion d'hectares de forêts
par rapport à la surface
globale du pays qui
dépasse les 238 millions
d'hectares, d’où, a-t-il
souligné, «la nécessité de

conjuguer les efforts de
tous pour la protection de
cette richesse et sa trans-
mission aux générations
montantes».

Concernant l’installa-
tion de la colonne
mobile, installée à la sub-
division des forêts
d’Oued Rhiou, le DG des
forêts a indiqué que cette
dernière aura pour mis-
sion de s’occuper des
premières interventions
en cas de déclation de
feux sur le territoire de
huit wilayas, à savoir
Relizane, Mostaganem,

Mascara, Saïda, Tiaret,
Tissemsilt, Chlef et Ain
Defla.

La colonne mobile dis-
pose de huit véhicules
d’intervention rapide
équipés de moyens de
lutte contre les feux et
compte 34 agents pom-
piers, en plus des équipe-
ments de la protection
civile, des communes et
des entreprises
publiques et privées.

La wilaya de Relizane a
recruté, depuis le début
de l’année 2018, plus de
2.000 agents pour les
besoins de la campagne
de lutte contre les incen-
dies.

Parmi ces effectifs
figurent 1.870 agents
répartis entre 83 chan-
tiers, 84 agents d’inter-
vention et 60 gardiens.

Le couvert forestier de
la wilaya de Relizane
représente 12 % de la sur-
face globale de la wilaya
répartie entre les monts
de l’Ouarsenis, Dahra et
Béni Chougrane.

TIZI-OUZOU: 
Une rallonge budgétaire
de 300 millions de
dinars pour un projet
d’hôpital à Bouzeguène 

Une rallonge budgétaire de 300 millions de dinars
(DA) (30 milliards de centimes) a été accordée pour le pro-
jet de réalisation d’un hôpital dans la commune de
Bouzeguène (53 Km à l’Est de Tizi-Ouzou), a-t-on appris
lundi, auprès du président de l’assemblée populaire (APC)
de ladite commune.

Inscrit en 2014, ce projet de 60 lits, a été estimé pour un
cout initial de 1 800 millions de DA (180 milliards de cen-
times). Avec cette rallonge accordée par le ministère de la
santé et de la population, sur instruction du Premier
ministère, le coup du projet s’élève à 2 100 millions de DA,
soit 210 milliards de centimes.

La réévaluation du cout du projet a été décidée suite
aux réserves émises par l’entreprise réalisatrice, Cosider,
pour cause de la nature accidentée du site et les difficultés
d’accès pour l’acheminement des matériaux nécessaires à
sa réalisation. «Compte tenu du caractère accidenté du
site et la nécessité d’acheminer les matériaux devant ser-
vir à sa réalisation via la commune de Sidi-Aich, dans la
wilaya de Béjaia, l’entreprise réalisatrice, a demandé une
réévaluation du cout du projet», a confié à l’APS, le prési-
dent de l’APC de Bouzguène, Oudalli Rachid.

L’ordre de service de démarrage des travaux (ODS) de
réalisation du projet, dont les travaux seront lancés juste
après la fête de l’Aïd el et s’étaleront sur 27 mois, a été
signé jeudi dernier par la Direction de la santé de la
wilaya. Ce projet névralgique pour la région d’une popula-
tion estimée à 24 311 (selon le recensement général de la
population et de L’habitat réalisé en 2008), coutera désor-
mais, au trésor public la bagatelle de 210 milliards de cen-
times.

SANTÉ
VIH: Des experts
soulignent l'importance
de la prévention
combinée 

Des médecins spécialistes dans la riposte au SIDA ont
mis l'accent, lundi à Alger, dans le cadre d'une rencontre
organisée par l'ONUSIDA, sur l'importance du renforce-
ment de la prévention combinée afin d'éradiquer cette
épidémie et d'atteindre les objectifs du développement
durable à l'horizon 2030.

Dans ce cadre, le Pr. Smail Mesbah, spécialiste des
maladies infectieuses, a indiqué que «le renforcement de
la prévention combinée permettra d'éradiquer cette épi-
démie et d'atteindre les objectifs du développement dura-
ble à l'horizon 2030». 

Soulignant l'impératif de réviser la stratégie actuelle de
prévention et de mettre en place un système de préven-
tion impliquant tout un chacun, l'intervenant a rappelé
les réalisations de l'Algérie en matière de riposte au SIDA
comme l'ouverture de centres de dépistage précoce et de
disponibilité de médicaments, qui, poursuit-t-il,
«demeure insuffisant sans l'implication de tous les sec-
teurs et avec la même cadence dans la riposte au SIDA». 

Intervenant à cette occasion, le représentant
d'ONUSIDA Algérie, Dr. Adel Seddam, a évoqué la situa-
tion épidémiologique du SIDA, indiquant que «malgré la
baisse du nombre des personnes atteintes, ce virus était à
l'origine du décès de 940.000 personnes à travers le
monde».

Il a fait savoir que «la région de la méditerranée et de
l'Afrique du nord est considérée parmi les régions
connaissance une forte prévalence de cette épidémie» .

Rappelant les objectifs de l'ONU pour le développe-
ment durable 2016/2030 visant, entre autres, à atteindre
un taux de 90% en matière de prise en charge des sidéens
(objectif réalisé par l'Algérie en 2017), M. Saddam a
affirmé que l'atteinte des objectifs du millénaire
«demeure tributaire des programmes de prévention mis
au profit des catégories vulnérables de la société».

Par ailleurs, le représentant de l'ONUSIDA en Algérie a
appelé à la prise de mesure de prévention plus efficaces
pour les franges exposées au risque du SIDA, à la lutte
contre la marginalisation, le renforcement du système de
suivi et d'évaluation en vue d'obtenir des données permet-
tant une meilleure prise en charge des sidéens et l'acqui-
sition de ressources financières nécessaires».

Présents à cette rencontre, plusieurs représentants
d'associations activant dans ce domaine, ont soulevé la
question du financement et la mobilisation des moyens
nécessaires pour le dépistage précoce, particulièrement
dans les milieux les plus exposés à ce virus, affirmant leur
disposition à accompagner les efforts des pouvoirs publics
dans l'application des programmes de prévention.

APS



Mercredi 1er août 201810 DK NEWS SOCIÉTÉ
AU COURS DU SECOND TRIMESTRE 2018 

L'ONU déclare avoir reçu 70 allégations
d'exploitation ou d'abus sexuels 

«Au cours de cette période, l'ONU a
reçu 43 allégations impliquant son per-
sonnel - 18 concernant les forces de
maintien de la paix, et 25 concernant ses
agences, fonds ou programmes», a
déclaré le porte-parole adjoint Farhan
Haq lors d'une conférence de presse
régulière au siège de l'ONU.

«Nous avons également reçu 24 allé-
gations concernant du personnel non
membre de l'ONU mais travaillant pour
le compte de nos partenaires opération-
nels», a-t-il affirmé, ajoutant que trois
de ces 70 allégations concernaient en
fait des forces internationales n'appar-
tenant pas à l'ONU, mais ayant été auto-
risées par un mandat du Conseil de
sécurité.

M. Haq a indiqué que l'organisation
mondiale avait décidé de publier ces
informations dans le cadre des efforts
du secrétaire général de l'ONU Antonio
Guterres pour renforcer la transpa-
rence en matière de signalement des
cas d'exploitation et d'abus sexuels au
sein des Nations unies.

Le porte-parole adjoint a indiqué
que toutes les allégations reçues du 1er
avril au 30 juin n'avaient pas été véri-
fiées, et que beaucoup faisaient encore
l'objet d'une évaluation préliminaire.

Développant le détail de ces statis-
tiques, M. Haq a déclaré que 27 de ces
incidents auraient eu lieu en 2018, neuf
en 2017, cinq en 2016, dix en 2015, et
deux en 2014 et que la date exacte n'est
pas connue pour les 17 autres.

Sur ces 70 allégations, 18 ont été clas-
sées comme des cas d'abus sexuels, 46
comme des cas d'exploitation sexuelle,
trois dans la catégorie «autre», et trois
sont de nature inconnue, selon M. Haq.

Il y aurait en tout 84 victimes, dont 46
femmes, 17 filles âgées de moins de 18
ans, douze filles ou femmes d'âge

inconnu, un garçon de moins de 18 ans,
et cinq hommes ou garçons d'âge
inconnu.

«Le sexe de trois des victimes n'est
pas connu.

Les auteurs présumés de ces abus
comprendraient 80 hommes, quatre
femmes, et quatre individus de sexe
inconnu», a-t-il ajouté.

Le porte-parole adjoint a indiqué
que seules trois de ces 70 allégations
avaient été confirmées par une enquête,
tandis que deux autres avaient été infir-
mées.

Pour le reste, 34 allégations se trou-
vent à divers stades d'enquête, 24 sont
en cours d'évaluation préliminaire,
trois sont à l'examen, mais manquent
de détails, les organisations qui les ont
rapportées n'ayant fourni que peu d'in-
formations et quatre affaires ont été
classées pour divers motifs.

M. Haq a indiqué que 16 de ces allé-
gations avaient été référées à l'Etat
membre concerné pour qu'il prenne
des mesures.

L'ONU a fréquemment été sommée

de mettre fin à l'impunité des coupables
de ce type d'abus et d'exploitation
lorsque les Etats membres refusaient de
prendre des mesures à leur encontre.

En effet, les Casques bleus qui se ren-
dent coupables de tels méfaits tombent
sous la juridiction de leur Etat d'origine.

Dans ce genre de cas, les Nations
unies ont notamment demandé le rapa-
triement non seulement des coupables
concernés, mais de leur unité militaire
entière.

«Dans le même temps, nous conti-
nuons nos efforts pour appliquer la
stratégie du secrétaire général en
matière de lutte contre l'exploitation et
les abus sexuels», a ajouté M. Haq.

«Dans le but de mettre fin à l'impu-
nité, nous avons lancé au mois de juin
un outil électronique destiné à écarter
du personnel de l'ONU les anciens
employés renvoyés suite à des accusa-
tions confirmées d'exploitation ou
d'abus sexuels, ou encore ayant démis-
sionné ou été placés à l'isolement dans
le cadre d'une enquête», a affirmé M.
Haq.

L'ONU a déclaré lundi avoir reçu au cours du second trimestre 2018 un total de 70 allégations
d'exploitation ou d'abus sexuels impliquant le personnel des Nations unies ou du personnel
extérieur travaillant avec ou pour les agences et programmes de l'ONU.

GRÈCE : 
Le bilan de
l'incendie monte 
à 92 morts, une
première plainte
officielle déposée 

Les gardes côtes grecs ont retrouvé en
mer le corps d'une autre victime du violent
incendie survenu le 23 juillet à Mati, dans
l'est de l'Attique, faisant monter à 92 le nom-
bre des victimes, a rapporté lundi l'agence
de presse nationale grecque AMNA.

«25 personnes sont toujours portées dis-
parues après l'incendie qui a ravagé une sta-
tion balnéaire à 30 km à l'est d'Athènes»,
selon les autorités grecques.

Le gouvernement s'est engagé à recons-
truire la zone sinistrée, et à aider tous les
blessés en adoptant des procédures admi-
nistratives rapides et simples, a déclaré
lundi durant une conférence de presse le
porte-parole du gouvernement, Dimitris
Tzanakopoulos. L'enquête judiciaire
ouverte sur les causes de la pire tragédie
survenue en Grèce depuis plus de dix ans se
poursuit, tandis que le gouvernement, les
autorités municipales et les partis d'opposi-
tion continuent à s'accuser mutuellement
d'être responsables des facteurs qui ont
provoqué la catastrophe. Evangelos
Bournous, maire de Rafina-Pikermi, a été
convoqué lundi pour témoigner devant un
procureur. Ilias Psinakis, maire de
Marathon, témoignera mardi. «La première
plainte liée à cet incendie meurtrier a été
déposée lundi auprès du procureur général
de la Cour d'appel d'Athènes», selon AMNA.

Panagiotis Stamatis, officier de marine
retraité, a porté plainte contre tous les res-
ponsables régionaux et municipaux de
l'Attique, dont des ministres, du personnel
ministériel et des élus, les accusant de
meurtre, renoncement à leur devoir, et vio-
lation des règlements de construction ayant
entraîné la mort. Il a notamment argué
qu'aucun des responsables en charge
n'avait donné l'ordre d'évacuer les commu-
nautés de Neos Voutzas et de Mati. Une
semaine après la tragédie, les citoyens grecs
ont prévu de se rassembler devant le parle-
ment, dans le centre d'Athènes, pour allu-
mer des bougies à la mémoire des victimes.

USA  :
Les effectifs 
des journaux
américains ont
baissé de 45%
depuis 2008 

Le nombre de journalistes employés par
des titres de la presse américaine a baissé de
45% depuis 2008 et le mouvement ne mon-
tre aucun signe de ralentissement, révèle
une étude publiée lundi par l'institut indé-
pendant Pew Research Center. Selon
l'étude, appuyée sur des chiffres publiés par
le ministère américain du Travail, les effec-
tifs des journaux sont passés de 71.000 en
2008 à 39.000 fin 2017, une décennie ainsi
marquée par la suppression de plus de
30.000 postes. L'information radio a égale-
ment souffert, perdant plus d'un quart de
ses troupes (-27%), même si leur nombre
était bien moindre que celui des journaux
au départ (4.600 journalistes). La période a
été bien plus favorable à la télévision, qui a
vu ses effectifs quasiment inchangés
(28.000 personnes), selon la même étude.
Le nombre de journalistes officiant pour
des sites d'information en ligne (non asso-
ciés à un titre papier) a, lui, quasiment dou-
blé, de 7.000 à 13.000, mais sa progression
n'a pas suffi, loin s'en faut, à compenser la
purge qu'ont connu les journaux dans le
même temps. Au total, le nombre de journa-
listes travaillant dans une rédaction aux
Etats-Unis a ainsi reculé de 23% entre 2008
et 2017, tous médias confondus.

MIGRANTS: 

Les bases militaires américaines 
pas nécessaires, pour l'instant 

Le ministère américain de la Santé (HHS) a indiqué lundi
que les bases militaires n'étaient, pour l'instant, pas néces-
saires pour loger des enfants migrants entrés illégalement
aux Etats-Unis.

Donald Trump avait donné l'ordre au ministère de la
Défense de mettre, si nécessaire, à disposition du HHS tout
bâtiment pouvant être utilisé pour loger des migrants, voire
de construire de nouvelles installations.

Le HHS avait alors demandé au ministère de la Défense de
déterminer ses capacités à fournir jusqu'à 20.000 lits tempo-
raires pour des enfants étrangers sur des installations mili-
taires. Quatre bases avaient été sélectionnées, dont trois au
Texas et une en Arkansas. «Nous n'avons pas besoin des lits»,
a indiqué le porte-parole du HHS, Mark Weber. Plus de 2.300
enfants ont été, en quelques semaines, séparés de leurs

parents et dispersés dans tout le pays, hébergés dans des cen-
tres d'accueil gérés par le HHS, conformément à la politique
de «tolérance zéro» du président Donald Trump à l'encontre
de l'immigration illégale. Face à l'indignation mondiale pro-
voquée par cette politique, le président américain a annoncé
le 20 juin mettre fin aux séparations des familles à la fron-
tière. Plusieurs centaines d'enfants ont été depuis réunis avec
leurs parents.

Le ministère de la Santé américain a reconnu avoir recours
à des tests ADN afin de vérifier l'identité de ceux restant.

Au total, quelque 11.800 mineurs sont encore retenus par
les autorités américaines après avoir traversé illégalement la
frontière avec le Mexique.

Près de 80% d'entre eux sont des adolescents arrivés sans
leurs parents.

TUNISIE: 

Annulation d'une grève générale des
aéroports initialement prévue début août

Une grève générale initialement pré-
vue les 1er et 2 aout dans tous les aéro-
ports tunisiens a été annulée, annonce
l’Union générale tunisienne du travail
(UGTT).

«La décision de l’annulation de la
grève a été prise suite à un accord por-
tant satisfaction des revendications des
agents», selon un communiqué de
l’UGTT publié sur sa page officielle
Facebook. Cet accord a été conclu entre
des représentants de la Fédération
générale du Transport et des représen-

tants du ministère des transports et
celui des affaires sociales, lors d’une
séance de travail tenue lundi.

Le ministère des transports a égale-
ment confirmé l’annulation de cette
grève, en soulignant sur sa page offi-
cielle, qu’il a été convenu de régler les
différents points posés, suite à une
séance de concertation tenue lundi au
siège de à la présidence du gouverne-
ment en présence de ce département et
des différentes parties concernées.

APS
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INDONÉSIE/SÉISME: 

Plus de 500 randonneurs évacués 
d'un volcan à Lombok 

Le séisme de magnitude 6,4, suivi
de multiples répliques, avait provo-
qué la chute de tonnes de pierres et
de boue bloquant des sentiers du
mont Rinjani, un volcan prisé par les
touristes pour ses sites de randon-
nées.

En conséquence, 560 personnes se
sont retrouvées bloquées dans la
montagne dans la nuit de dimanche à
lundi, parmi lesquelles de nombreux
étrangers, notamment des Français,
des Allemands, des Néerlandais, des
Américains ou encore des
Thaïlandais, selon les autorités de
l'archipel de l'Asie du Sud-Est.

«543 randonneurs ont été évacués,
ils sont arrivés la nuit dernière.

Ils sont tous en bonne santé», a
déclaré le porte-parole de l'agence de
gestion des catastrophes, Sutopo
Purwo Nugroho, ajoutant qu'il restait
encore six personnes dans la mon-
tagne.

Les randonneurs avaient com-
mencé à descendre lundi du volcan,
qui culmine à 3.726 mètres d'altitude,
après que des guides ont découvert
un chemin alternatif qui n'a pas été
touché par les glissements de terrain.

La plupart des randonneurs sont
arrivés au pied de la montagne lundi

vers 22H00 (14H00 GMT), a précisé I
Gusti Lanang Wiswananda, porte-
parole de l'agence de recherche et de
secours de la province des Petites îles
de la Sonde occidentales, où se trouve
l'île touristique de Lombok, voisine
de celle de Bali.

Des centaines d'autres randon-
neurs avaient réussi à redescendre
dimanche, selon les autorités.

Des hélicoptères de l'armée
avaient largué de la nourriture et des
boissons dans plusieurs endroits de

la montagne, afin d'approvisionner
les randonneurs bloqués.

Le séisme a fait au moins 16 morts
et plus de 200 blessés, tandis que des
centaines de maisons ont été
détruites.

L'Indonésie, un archipel de 17.000
îles et îlots, se trouve sur la ceinture
de feu du Pacifique, une zone de forte
activité sismique.

Ce pays est frappé par de nom-
breux séismes, mais la plupart ne
sont pas dangereux.

Plus de 500 randonneurs ont été évacués d'un volcan en Indonésie, où ils étaient 
bloqués après un puissant tremblement de terre qui a frappé dimanche l'île de Lombok,
ont indiqué hier les autorités.

VIETNAM: 
13 morts dans un
accident de la route 

Treize personnes ont trouvé la mort et quatre
autres ont été blessées dans un accident entre un
autocar et un poids-lourd survenu lundi près de la
ville de Vinh Dien, dans la province centrale de
Quang Nam.

L'autocar, qui assurait le trajet entre la province
de Quang Tri et la province de Binh Dinh, transpor-
tait 17 personnes qui se rendaient à une fête de
mariage, ont indiqué les autorités locales.

Dix personnes sont mortes sur les lieux et trois
autres lors de leur transfert à l'hôpital, précise la
même source, ajoutant que quatre autres blessés
ont été hospitalisés dans la ville de Da Nang, tandis
que le conducteur du poids-lourd a été légèrement
blessé.

Selon le Comité national de la sécurité routière,
plus de 8.200 personnes ont été tuées dans des acci-
dents de la route au Vietnam l'année dernière.

CHINE: 
Lancement d'un
satellite d'observation
à haute résolution 
de la Terre 

La Chine a effectué hier le lancement du
Gaofen-11, un satellite de télédétection optique,
dans le cadre de son projet d'observation à haute
résolution de la Terre.

Le Gaofen-11 a été lancé grâce à une fusée
Longue Marche 4B à 11h00 (heure de Pékin) depuis
le centre de lancement de satellites de Taiyuan,
dans la province du Shanxi (nord).

Il s'agissait de la 282e mission de lancement de la
famille de fusées porteuses Longue Marche.

Le satellite peut être utilisé pour les levés topo-
graphiques, l'urbanisme, la conception des réseaux
routiers, l'agriculture et les opérations de secours
en cas de catastrophes.

Ses données serviront aussi à l'initiative «la
Ceinture et la Route».

Depuis le lancement du projet Gaofen en 2010, la
Chine possède une vision de plus en plus claire de
la Terre.

TOURISTES TUÉS 
AU TADJIKISTAN: 
Le commanditaire 
est un membre 
de l'opposition 

L'assassinat de quatre touristes occidentaux,
revendiqué par le groupe  terroriste autoproclamé
«Etat islamique», au Tadjikistan a été commandité
par un membre d'un parti d'opposition interdit
dans ce pays d'Asie centrale, a affirmé hier le minis-
tère de l'Intérieur tadjik.

Le groupe ayant attaqué les cyclotouristes étran-
gers «a agi sur l'ordre» de Nossirkhoudjy Oubaïdov,
membre du Parti de la renaissance islamique du
Tadjikistan, interdit dans le pays depuis 2015, a
assuré le ministère de l'Intérieur tadjik dans un
communiqué.

Le groupe était mené par un autre «membre
actif» de ce parti, Housseïn Abdoussamadov, 33 ans,
qui a été arrêté et est passé aux aveux, selon la
même source. Sept cyclotouristes étrangers ont été
fauchés dimanche par une voiture et attaqués par
des hommes armés dans la région de Danghara, à
150 kilomètres au sud de la capitale Douchanbé.
Deux Américains, un Suisse et un Néerlandais sont
morts et deux touristes ont été blessés.

L'attaque a été revendiquée lundi par le groupe
terroriste Daech. Les autorités estiment que plus de
mille Tadjiks ont rejoint les terroristes en Irak et en
Syrie. Elles ont pris en 2015 des mesures radicales
pour contrer l'influence des extrémistes. Les auto-
rités ont aussi interdit le parti d'opposition de la
Renaissance islamique, alors seul parti islamique
légal dans le pays, considéré comme modéré, l'ac-
cusant d'avoir cherché à instaurer un soi-disant
«Etat islamique» au Tadjikistan.
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CHILI: 

Graves violations des droits de l'enfant
dans des foyers publics 

Le Comité des droits de l'enfant des Nations unies a
dénoncé, dans un rapport présenté lundi au ministère de
la Justice, de graves violations des droits d'enfants dans
des foyers publics au Chili au cours des 40 dernières
années.

Le rapport souligne la responsabilité de l'Etat dans
l'existence de «violations graves de la Convention interna-
tionale des droits de l'enfant».

Il y est fait état de cas d'«abus sexuels, de torture et de
traitements cruels et inhumains» ainsi que de «négli-
gence grave de la part du personnel de garde d'enfants»
dans les foyers du Service national des mineurs (Sename),
géré par l'Etat.

«Le rapport réaffirme le diagnostic de l'Etat chilien sur
les enfants et adolescents victimes de violations dans
notre pays», a déclaré Hernan Larrain, ministre chilien de
la Justice, lors de la présentation du document, préparé
par une mission d'experts envoyée au Chili par le Comité

des Nations Unies. En janvier dernier, les membres de la
mission ont rencontré une centaine de personnes, dont
des ministres, des juges, des procureurs et le personnel
du Sename, qui relève du ministère de la Justice.

Ils ont également visité plus d'une dizaine de foyers et
examiné les rapports d'enquêtes locales sur les irrégulari-
tés.

Parmi les violations détectées par les experts, on peut
citer la séparation sans discernement d'enfants de leur
famille, l'allongement incontrôlé des temps de séjour, des
infrastructures «dans un état critique» et un «surpeuple-
ment allant jusqu'à 60%» dans certains des foyers visités.

Le Comité de l'ONU recommande que «le système de
protection des mineurs soit dépénalisé» et que l'Etat
mette en oeuvre «un plan d'action qui comprend des
mesures dans les domaines de la santé, mais aussi dans le
traitement psychologique, l'éducation, le logement, la
justice et, le cas échéant, une compensation financière».

AUSTRALIE: 

Un homme condamné à 17 ans de prison
pour un projet d'attentat terroriste

Un Australien de 25 ans qui avait
été arrêté en possession d'armes a été
condamné hier à 17 ans de prison
pour avoir projeté de commettre un
attentat terroriste en Australie, après
avoir été empêché de partir en Syrie,
ont rapporté des médias.

Agim Kruezi, qui continue selon le
tribunal à défendre une idéologie
extrémiste, avait plaidé coupable
devant la Cour suprême de Brisbane à
la fois pour avoir projeté un attentat
et pour avoir projeté de se rendre en
Syrie. 

Le tribunal a indiqué que M.
Kruezi, d'origine albanaise, avait
projeté de partir combattre en Syrie
dans les rangs terroristes, mais en
avait été empêché par des agents des
douanes, avant que son passeport ne
soit confisqué. Il s'était ensuite
rabattu sur un projet d'action terro-
riste sur le sol australien.

La chaîne de télévision austra-

lienne ABC avait rapporté que la
police avait mis la main lors de son
arrestation sur un fusil semi-auto-
matique à canon scié chargé, deux
cagoules et deux machettes notam-
ment. Le soi-disant «drapeau» du
groupe terroriste autoproclamé «Etat
islamique» (EI/Daech) était accroché
au mur de sa chambre.

Des «instructions sur la façon de
décapiter» quelqu'un avaient été
découvertes sur son ordinateur et il
avait, quelques jours avant son arres-
tation, acheté dix litres d'essence, et
tentait de se procurer des bouteilles
en verre susceptibles de permettre
l'élaboration de cocktails Molotov.

La juge Roslyn Atkinson a estimé
que son arrestation était nécessaire
au moment où elle avait été réalisée
pour empêcher un attentat.

«Il n'était peut-être pas imminent
mais il était déjà bien préparé au
point que vous aviez obtenu des

armes», a-t-elle dit, selon le Courier
Mail de Brisbane. «Votre intention de
commettre un attentat ne fait que
peu de doute, bien que ses détails
précis devaient encore être arrêtés».
«Rien ne prouve que vous ayez
changé d'opinion», a-t-elle poursuivi.

L'Australie participe à la coalition
internationale emmenée par
Washington contre Daech en Irak et
en Syrie. 

L'Australie a relevé son niveau
d'alerte aux attaques terroristes en
septembre 2014, en raison du risque
d'attentats inspirés par des organisa-
tions comme l'EI. Depuis lors, 14
attentats ont été déjoués et des
dizaines de personnes ont été incul-
pées. Les autorités n'ont cependant
pas évité d'autres attaques, parmi les-
quelles une prise d'otages dans un
café de Sydney en décembre 2014.
Deux otages et l'auteur avaient été
tués. 



Le paquet de chips
Face au paquet de chips, des clignotants

devraient s'allumer dans votre cerveau : ce
ne sont pas seulement des calories que vous
allez avaler mais du sel et des acides gras
trans industriels, c'est-à-dire provenant de
l'hydrogénation partielle des matières
grasses végétales. Or l'Agence nationale de
sécurité sanitaire des aliments (Anses) rap-
pelle que la consommation de plus de 2 %
de l'apport énergétique total sous forme
d'acides gras trans est associée à une aug-
mentation du mauvais cholestérol (LDL) et
à une diminution du bon (HDL).

En cas de besoin de grignoter : préférez
les chips aux légumes (carotte, panais, bet-
terave...). Elles sont souvent un peu moins
caloriques (450 Cal/100 g en moyenne) et
moins salées.

Le capuccino
Oui, c'est vrai, en cas de stress, la caféine

est un véritable booster de notre humeur
car elle stimule l'activité de la dopamine (un
neurotransmetteur) dans le cerveau, nous
évitant de sombrer dans la déprime. Le cap-
puccino est fait de lait cuit à la vapeur
( jusqu'à ce qu'il mousse), de café, de sucre
et de lait chaud. Sans oublier la petite
touche finale de cacao. Une tasse de cette
boisson va, certes, vous apporter le récon-
fort espéré en cas de stress, mais va égale-
ment faire grimper le compteur des
calories. En cas de besoin d'une boisson ré-
confortante : préparez-vous plutôt un

smoothie au café en mixant votre café avec
du lait de soja (les folates qu'il contient vont
faire grimper votre taux de sérotonine,
l'hormone qui régule le stress) et quelques
rondelles de banane (riche en potassium,
qui va faire baisser votre tension).

La crème glacée
Vous conservez un pot de glace dans le

congélateur en prévision des journées de
stress ? Très mauvaise idée. Vous avez com-
ment ça se passe : le lactose de votre crème
glacée va sensibiliser votre intestin, déjà

mis à mal par le stress, et le sucre va faire
grimper le taux de sucre dans le sang. Cette
hyperglycémie n'a pas de conséquence
grave si vous n'êtes pas diabétique mais elle
déclenche un stockage des triglycérides
dans le tissu adipeux. Et comme "le sucre
appelle le sucre", vous allez avoir envie à
nouveau d'aliments au goût sucré.

En cas de besoin d'onctuosité : optez
pour un yaourt grec allégé, pauvre en ma-
tières grasses. C'est une source de protéines
et de calcium, dont votre corps a besoin
pour libérer les neurotransmetteurs du
bien-être. Ajoutez quelques fruits rouges
pour un apport d'antioxydants anti-stress.

Le soda light
On le sait, une canette de soda est l'équi-

valent de 10 morceaux de sucre. Mais ouvrir
une canette de soda light pour vous reboos-
ter n'est pas une bonne idée non plus. En
effet, une étude récente a montré que les
édulcorants perturbaient la capacité du
corps à réguler sa glycémie en empêchant
le bon fonctionnement du microbiote in-
testinal, la population de bactéries qui se
trouve dans le système digestif. Or, toutes
ces perturbations augmenteraient le risque
de diabète de type 2. Si vous avez envie d'une
boisson : rien de tel que le thé vert. La L-
theanine , l'acide aminé qui se trouve dans
le thé, est connu pour apporter le calme et
la sérénité. Si vous êtes sujette au stress,
vous devriez en boire au moins 3 tasses par
jour, histoire de protéger votre cœur.
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QUELS
SONT LES

MINÉRAUX
ET

VITAMINES
ANTI-

DIABÈTE ? 

Lorsque l'on est diabétique,
certains nutriments peuvent
nous aider à combattre la mala-
die. C'est le cas de certains mi-
néraux et vitamines comme, le
zinc par exemple.

Le chrome arrive en tête du
hit-parade, de nombreuses re-
cherches ayant montré qu'il
rend les cellules moins résis-
tantes à l'insuline. Pour faire le
plein : épices, céréales com-
plètes, noix, champignons et
beaucoup de levure alimen-
taire à saupoudrer sur légumes
et soupes. « Il existe en complé-
ment alimentaire sous forme
de picolinate de chrome, ajoute
le Dr Lecerf. Et il n'y a pas de
danger à en absorber un peu
plus. »

Deux autres oligo-éléments,
le zinc et le sélénium, seraient
tout aussi intéressants. Et pour
la même raison : leur capacité à
faire baisser le taux de sucre
dans le sang (en plus de leurs
vertus antioxydantes). On
trouve notamment du zinc
dans le pain, les huîtres, les
viandes et légumes secs, tandis
que poissons, œufs, céréales et
levure de bière offrent de bons
apports en sélénium.

« Des études assez impor-
tantes suggèrent également
que l'on souffre moins de dia-
bète et de maladies cardio-vas-
culaires quand on absorbe
beaucoup de vitamine E (ou to-
cophérol), un autre antioxydant
», souligne le Dr Lecerf. Huiles
végétales, germe de blé, fruits
(amandes) et légumes permet-
tent d'en mettre suffisamment
au menu. Enfin, les diabétiques
doivent veiller à faire le plein en
magnésium (cacao, fruits de
mer, eaux minérales, germe de
blé, légumes et fruits secs, cé-
réales complètes), car ils en
perdent une quantité plus
grande dans les urines.
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Le trouble bipolaire est une vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 % des personnes adultes. Par
quoi se caractérise t-il vraiment et comme le traiter ? Zoom sur une affection médicale à ne
pas prendre à la légère. L'Institut national du sommeil et de la vigilance (Insv) a dévoilé, au
cours de la Journée du sommeil le 27 mars, les résultats d'une enquête sur les liens entre la

qualité du sommeil et les habitudes alimentaires.

TROUBLE BIPOLAIRE :
RIEN À VOIR AVEC DE SIMPLES

SAUTES D'HUMEUR... 

Qu'est-ce que le
trouble bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire,
est une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, ap-
pelée manie, et une profonde dé-
pression, chacune de ces phases
étant sans aucun rapport avec les
événements réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser
durant plusieurs années.

Quelle est la
différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de
bas. Il est tout à fait normal, et
même psychologiquement sain,
de se sentir parfois triste ou irrité.
Mais dans le cas du trouble bipo-
laire, les hauts sont très hauts et
les bas très bas. L'épisode ma-
niaque se définit par une humeur
euphorique exagérée, associée à
une hyperactivité physique et psy-
chique. 

L'épisode dépressifse caracté-
rise par une humeur triste sou-
vent associée à une perte d'intérêt
ou de plaisir pour toutes les activi-
tés, des perturbations du som-
meil, voire des idées ou tentatives
de suicide. Il s'agit donc d'une

vraie maladie, parfois très invali-
dante et qui doit être traitée.

Les symptômes
du trouble bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire
peut être associé à d'autres signes
qui, s'ils sont cumulés, doivent
alerter et encourager le diagnos-
tique :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agres-

sivité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse

excessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,

- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à

exprimer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Les causes du trouble
bipolaire

L'origine du trouble bipolaire
est complexe mais des facteurs de
vulnérabilité génétique et envi-
ronnementaux seraient en cause.
Si un des parents de premier
degré est atteint, la probabilité de
souffrir du trouble bipolaire est de
10 %. Les facteurs environnemen-
taux fragilisants peuvent prendre
leur racine dans des événements
survenus durant l'enfance (deuil
d'un parent, carence affective,
agressions sexuelles...)

Comment se soigne
le trouble bipolaire ?

Les traitements mis en place
pour soigner le trouble bipolaire
permettent d'améliorer la qualité
de vie des patients et de leur en-
tourage. Le traitement médica-
menteux repose en général sur la
prise de lithium qui permet de li-
miter la survenue des accès dé-
pressifs et maniaques et de
régulariser l'humeur. Ce traite-
ment est éventuellement associé à
des antidépresseurs et les anxioly-
tiques. Une psychothérapie est
également indispensable. Il est
important de soigner cette mala-
die. Le risque suicidaire est en
effet majeur : il touche 10 à 15% des
patients non traités.

STRESS : LES ALIMENTS
À ÉVITER ABSOLUMENT

4 BONS ALIMENTS QU'IL VAUT MIEUX
CONSOMMER AVEC MODÉRATION 

Certains aliments sains et nutritifs peuvent avoir
les effets inverses sur votre santé si vous les mangez
en quantité excessive. Vous adorez les tomates, le soja
ou les épinards ? Lisez bien ceci avant de vous resser-
vir à table.

Oranges et tomates : attention
au reflux

On ne répètera jamais assez combien les tomates et
les agrumes sont bons pour la santé. Les tomates, par
exemple, sont excellentes pour le cœur tandis que les
agrumes aident à lutter contre la fatigue. Mais il faut
faire attention à ne pas en abuser car la consommation
de fruits acides peut provoquer du reflux. A terme,
cela peut provoquer des affections de la muqueuse de
l'œsophage. Donc ne consommez pas plus de deux
portions de tomates et d'agrumes par jour. Et n'asso-
ciez jamais ces deux fruits si vous souffrez déjà de re-
flux.

Thon en conserve : gare au diabète
En tant que poisson gras, le thon représente une

source non négligeable d'acides gras essentiels. Mais
les eaux où il est pêché, notamment l'Atlantique Nord,
sont de plus en plus contaminées en mercure. Et les
poissons élevés ou pêchés dans ces eaux (c'est le cas
du thon mais aussi de l'espadon) ont naturellement
tendance à accumuler le mercure dans leurs tissus.
Or, une étude récente vient de montrer qu'une impor-
tante consommation de poissons et crustacés conta-
minés au mercure augmenterait de 65% le risque de

diabète de type 2. Essayez donc de remplacer réguliè-
rement le thon par des poissons et des fruits de mer
connus pour avoir de faibles niveaux en mercure,
comme les crevettes, les moules, le maquereau ou le
saumon.

Soja : attention à l'anémie
Sous forme de fèves, de pâte ou de tofu, le soja est

une excellente source de protéines végétales qui per-
met, notamment, de contrôler le taux de cholestérol
ou l'hypertension artérielle. Mais il inhibe également
l'absorption du fer, ce qui peut causer de l'anémie.
Aussi, bien qu'il n'y a ait pas de recommandations nu-
tritionnelles précises, il est quand même conseillé de
vous limiter à la consommation d'un produit de soja
par jour.

Epinards : attention aux calculs
rénaux

Difficile de dresser la liste exhaustive des bienfaits
des épinards : ils représentent une excellente source
de protéines, de fibres et de diverses vitamines et mi-
néraux. Ils sont également riches en lutéine, un caro-
ténoide qui aide à prévenir la DMLA. Mais les épinards
sont également riches en oxalate de calcium, un com-
posé d'origine végétale qui s'associe au calcium dans
les urines pour former des calculs rénaux.

Aussi, si vous êtes sujet aux calculs, la consomma-
tion régulière et trop abondante d'épinards est donc
fortement déconseillée. Idem pour le thé vert, la rhu-
barbe et l'oseille.

Une nouvelle étude a permis d'identifier
plus d'une centaine de variations
génétiques associées au risque de
développer une schizophrénie.
Une nouvelle étude, réalisée par un
consortium international de généticiens,
apporte de nouvelles pistes pour la
compréhension de la schizophrénie. Il
s'agit de la plus importante étude menée
jusque là dans le domaine
psychiatrique : elle a porté sur plus de
150 000 personnes, dont près de 37 000
malades et a rassemblé plus de 300
chercheurs issus de 35 pays.
L'objectif était de découvrir les
variations génétiques impliquées dans la
schizophrénie. L'étude a permis de
dégager 128 variations génétiques qui
pourraient prédisposer à la maladie ;
dont 83 qui étaient inconnues jusque là.
Pour le Dr Stéphane Jamain, chercheur à
l'Inserm, qui intervenait sur l'antenne
d'Europe 1 : «ce genre d'études permet

de lutter efficacement contre l'idée
reçue qui veut que le schizophrène a un
problème mental et qu'il est dangereux».

L'étude vient en effet confirmer qu'il
existe bien un lien entre la
schizophrénie et les gènes du système
immunitaire. Des gènes de la zone du
cerveau sont aussi concernés, ceux de la
transmission d'informations entre
neurones, de l'apprentissage et de la
mémorisation.
Mais les malades devront malgré tout
être patients car la thérapie génique
n'est pas encore d'actualité.
«Il faut aussi développer au plus vite des
essais thérapeutiques sur des patients,
afin de tester des molécules déjà
connues qui se révéleraient efficaces
contre la schizophrénie» insiste le
chercheur de l'Inserm.
Le traitement qui existe actuellement a
peu évolué depuis 60 ans. Il agit sur les
transmissions entre neurones afin de
limiter les hallucinations, les bouffées
délirantes et le sentiment de persécution
que vit le schizophrène.

Trop sucrés, trop gras ou trop salés : tels sont les défauts communs aux aliments vers lesquels on a
tendance à se tourner quand on a eu une mauvaise journée. Mais il en est de plus redoutables que

d'autres, à éviter absolument en cas de stress.

SCHIZOPHRÉNIE : UN PAS VERS
LA COMPRÉHENSION DE LA MALADIE



Le paquet de chips
Face au paquet de chips, des clignotants

devraient s'allumer dans votre cerveau : ce
ne sont pas seulement des calories que vous
allez avaler mais du sel et des acides gras
trans industriels, c'est-à-dire provenant de
l'hydrogénation partielle des matières
grasses végétales. Or l'Agence nationale de
sécurité sanitaire des aliments (Anses) rap-
pelle que la consommation de plus de 2 %
de l'apport énergétique total sous forme
d'acides gras trans est associée à une aug-
mentation du mauvais cholestérol (LDL) et
à une diminution du bon (HDL).

En cas de besoin de grignoter : préférez
les chips aux légumes (carotte, panais, bet-
terave...). Elles sont souvent un peu moins
caloriques (450 Cal/100 g en moyenne) et
moins salées.

Le capuccino
Oui, c'est vrai, en cas de stress, la caféine

est un véritable booster de notre humeur
car elle stimule l'activité de la dopamine (un
neurotransmetteur) dans le cerveau, nous
évitant de sombrer dans la déprime. Le cap-
puccino est fait de lait cuit à la vapeur
( jusqu'à ce qu'il mousse), de café, de sucre
et de lait chaud. Sans oublier la petite
touche finale de cacao. Une tasse de cette
boisson va, certes, vous apporter le récon-
fort espéré en cas de stress, mais va égale-
ment faire grimper le compteur des
calories. En cas de besoin d'une boisson ré-
confortante : préparez-vous plutôt un

smoothie au café en mixant votre café avec
du lait de soja (les folates qu'il contient vont
faire grimper votre taux de sérotonine,
l'hormone qui régule le stress) et quelques
rondelles de banane (riche en potassium,
qui va faire baisser votre tension).

La crème glacée
Vous conservez un pot de glace dans le

congélateur en prévision des journées de
stress ? Très mauvaise idée. Vous avez com-
ment ça se passe : le lactose de votre crème
glacée va sensibiliser votre intestin, déjà

mis à mal par le stress, et le sucre va faire
grimper le taux de sucre dans le sang. Cette
hyperglycémie n'a pas de conséquence
grave si vous n'êtes pas diabétique mais elle
déclenche un stockage des triglycérides
dans le tissu adipeux. Et comme "le sucre
appelle le sucre", vous allez avoir envie à
nouveau d'aliments au goût sucré.

En cas de besoin d'onctuosité : optez
pour un yaourt grec allégé, pauvre en ma-
tières grasses. C'est une source de protéines
et de calcium, dont votre corps a besoin
pour libérer les neurotransmetteurs du
bien-être. Ajoutez quelques fruits rouges
pour un apport d'antioxydants anti-stress.

Le soda light
On le sait, une canette de soda est l'équi-

valent de 10 morceaux de sucre. Mais ouvrir
une canette de soda light pour vous reboos-
ter n'est pas une bonne idée non plus. En
effet, une étude récente a montré que les
édulcorants perturbaient la capacité du
corps à réguler sa glycémie en empêchant
le bon fonctionnement du microbiote in-
testinal, la population de bactéries qui se
trouve dans le système digestif. Or, toutes
ces perturbations augmenteraient le risque
de diabète de type 2. Si vous avez envie d'une
boisson : rien de tel que le thé vert. La L-
theanine , l'acide aminé qui se trouve dans
le thé, est connu pour apporter le calme et
la sérénité. Si vous êtes sujette au stress,
vous devriez en boire au moins 3 tasses par
jour, histoire de protéger votre cœur.
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QUELS
SONT LES

MINÉRAUX
ET

VITAMINES
ANTI-

DIABÈTE ? 

Lorsque l'on est diabétique,
certains nutriments peuvent
nous aider à combattre la mala-
die. C'est le cas de certains mi-
néraux et vitamines comme, le
zinc par exemple.

Le chrome arrive en tête du
hit-parade, de nombreuses re-
cherches ayant montré qu'il
rend les cellules moins résis-
tantes à l'insuline. Pour faire le
plein : épices, céréales com-
plètes, noix, champignons et
beaucoup de levure alimen-
taire à saupoudrer sur légumes
et soupes. « Il existe en complé-
ment alimentaire sous forme
de picolinate de chrome, ajoute
le Dr Lecerf. Et il n'y a pas de
danger à en absorber un peu
plus. »

Deux autres oligo-éléments,
le zinc et le sélénium, seraient
tout aussi intéressants. Et pour
la même raison : leur capacité à
faire baisser le taux de sucre
dans le sang (en plus de leurs
vertus antioxydantes). On
trouve notamment du zinc
dans le pain, les huîtres, les
viandes et légumes secs, tandis
que poissons, œufs, céréales et
levure de bière offrent de bons
apports en sélénium.

« Des études assez impor-
tantes suggèrent également
que l'on souffre moins de dia-
bète et de maladies cardio-vas-
culaires quand on absorbe
beaucoup de vitamine E (ou to-
cophérol), un autre antioxydant
», souligne le Dr Lecerf. Huiles
végétales, germe de blé, fruits
(amandes) et légumes permet-
tent d'en mettre suffisamment
au menu. Enfin, les diabétiques
doivent veiller à faire le plein en
magnésium (cacao, fruits de
mer, eaux minérales, germe de
blé, légumes et fruits secs, cé-
réales complètes), car ils en
perdent une quantité plus
grande dans les urines.

In
 to

ps
an

té
.f

r

Le trouble bipolaire est une vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 % des personnes adultes. Par
quoi se caractérise t-il vraiment et comme le traiter ? Zoom sur une affection médicale à ne
pas prendre à la légère. L'Institut national du sommeil et de la vigilance (Insv) a dévoilé, au
cours de la Journée du sommeil le 27 mars, les résultats d'une enquête sur les liens entre la

qualité du sommeil et les habitudes alimentaires.

TROUBLE BIPOLAIRE :
RIEN À VOIR AVEC DE SIMPLES

SAUTES D'HUMEUR... 

Qu'est-ce que le
trouble bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire,
est une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, ap-
pelée manie, et une profonde dé-
pression, chacune de ces phases
étant sans aucun rapport avec les
événements réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser
durant plusieurs années.

Quelle est la
différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de
bas. Il est tout à fait normal, et
même psychologiquement sain,
de se sentir parfois triste ou irrité.
Mais dans le cas du trouble bipo-
laire, les hauts sont très hauts et
les bas très bas. L'épisode ma-
niaque se définit par une humeur
euphorique exagérée, associée à
une hyperactivité physique et psy-
chique. 

L'épisode dépressifse caracté-
rise par une humeur triste sou-
vent associée à une perte d'intérêt
ou de plaisir pour toutes les activi-
tés, des perturbations du som-
meil, voire des idées ou tentatives
de suicide. Il s'agit donc d'une

vraie maladie, parfois très invali-
dante et qui doit être traitée.

Les symptômes
du trouble bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire
peut être associé à d'autres signes
qui, s'ils sont cumulés, doivent
alerter et encourager le diagnos-
tique :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agres-

sivité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse

excessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,

- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à

exprimer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Les causes du trouble
bipolaire

L'origine du trouble bipolaire
est complexe mais des facteurs de
vulnérabilité génétique et envi-
ronnementaux seraient en cause.
Si un des parents de premier
degré est atteint, la probabilité de
souffrir du trouble bipolaire est de
10 %. Les facteurs environnemen-
taux fragilisants peuvent prendre
leur racine dans des événements
survenus durant l'enfance (deuil
d'un parent, carence affective,
agressions sexuelles...)

Comment se soigne
le trouble bipolaire ?

Les traitements mis en place
pour soigner le trouble bipolaire
permettent d'améliorer la qualité
de vie des patients et de leur en-
tourage. Le traitement médica-
menteux repose en général sur la
prise de lithium qui permet de li-
miter la survenue des accès dé-
pressifs et maniaques et de
régulariser l'humeur. Ce traite-
ment est éventuellement associé à
des antidépresseurs et les anxioly-
tiques. Une psychothérapie est
également indispensable. Il est
important de soigner cette mala-
die. Le risque suicidaire est en
effet majeur : il touche 10 à 15% des
patients non traités.

STRESS : LES ALIMENTS
À ÉVITER ABSOLUMENT

4 BONS ALIMENTS QU'IL VAUT MIEUX
CONSOMMER AVEC MODÉRATION 

Certains aliments sains et nutritifs peuvent avoir
les effets inverses sur votre santé si vous les mangez
en quantité excessive. Vous adorez les tomates, le soja
ou les épinards ? Lisez bien ceci avant de vous resser-
vir à table.

Oranges et tomates : attention
au reflux

On ne répètera jamais assez combien les tomates et
les agrumes sont bons pour la santé. Les tomates, par
exemple, sont excellentes pour le cœur tandis que les
agrumes aident à lutter contre la fatigue. Mais il faut
faire attention à ne pas en abuser car la consommation
de fruits acides peut provoquer du reflux. A terme,
cela peut provoquer des affections de la muqueuse de
l'œsophage. Donc ne consommez pas plus de deux
portions de tomates et d'agrumes par jour. Et n'asso-
ciez jamais ces deux fruits si vous souffrez déjà de re-
flux.

Thon en conserve : gare au diabète
En tant que poisson gras, le thon représente une

source non négligeable d'acides gras essentiels. Mais
les eaux où il est pêché, notamment l'Atlantique Nord,
sont de plus en plus contaminées en mercure. Et les
poissons élevés ou pêchés dans ces eaux (c'est le cas
du thon mais aussi de l'espadon) ont naturellement
tendance à accumuler le mercure dans leurs tissus.
Or, une étude récente vient de montrer qu'une impor-
tante consommation de poissons et crustacés conta-
minés au mercure augmenterait de 65% le risque de

diabète de type 2. Essayez donc de remplacer réguliè-
rement le thon par des poissons et des fruits de mer
connus pour avoir de faibles niveaux en mercure,
comme les crevettes, les moules, le maquereau ou le
saumon.

Soja : attention à l'anémie
Sous forme de fèves, de pâte ou de tofu, le soja est

une excellente source de protéines végétales qui per-
met, notamment, de contrôler le taux de cholestérol
ou l'hypertension artérielle. Mais il inhibe également
l'absorption du fer, ce qui peut causer de l'anémie.
Aussi, bien qu'il n'y a ait pas de recommandations nu-
tritionnelles précises, il est quand même conseillé de
vous limiter à la consommation d'un produit de soja
par jour.

Epinards : attention aux calculs
rénaux

Difficile de dresser la liste exhaustive des bienfaits
des épinards : ils représentent une excellente source
de protéines, de fibres et de diverses vitamines et mi-
néraux. Ils sont également riches en lutéine, un caro-
ténoide qui aide à prévenir la DMLA. Mais les épinards
sont également riches en oxalate de calcium, un com-
posé d'origine végétale qui s'associe au calcium dans
les urines pour former des calculs rénaux.

Aussi, si vous êtes sujet aux calculs, la consomma-
tion régulière et trop abondante d'épinards est donc
fortement déconseillée. Idem pour le thé vert, la rhu-
barbe et l'oseille.

Une nouvelle étude a permis d'identifier
plus d'une centaine de variations
génétiques associées au risque de
développer une schizophrénie.
Une nouvelle étude, réalisée par un
consortium international de généticiens,
apporte de nouvelles pistes pour la
compréhension de la schizophrénie. Il
s'agit de la plus importante étude menée
jusque là dans le domaine
psychiatrique : elle a porté sur plus de
150 000 personnes, dont près de 37 000
malades et a rassemblé plus de 300
chercheurs issus de 35 pays.
L'objectif était de découvrir les
variations génétiques impliquées dans la
schizophrénie. L'étude a permis de
dégager 128 variations génétiques qui
pourraient prédisposer à la maladie ;
dont 83 qui étaient inconnues jusque là.
Pour le Dr Stéphane Jamain, chercheur à
l'Inserm, qui intervenait sur l'antenne
d'Europe 1 : «ce genre d'études permet

de lutter efficacement contre l'idée
reçue qui veut que le schizophrène a un
problème mental et qu'il est dangereux».

L'étude vient en effet confirmer qu'il
existe bien un lien entre la
schizophrénie et les gènes du système
immunitaire. Des gènes de la zone du
cerveau sont aussi concernés, ceux de la
transmission d'informations entre
neurones, de l'apprentissage et de la
mémorisation.
Mais les malades devront malgré tout
être patients car la thérapie génique
n'est pas encore d'actualité.
«Il faut aussi développer au plus vite des
essais thérapeutiques sur des patients,
afin de tester des molécules déjà
connues qui se révéleraient efficaces
contre la schizophrénie» insiste le
chercheur de l'Inserm.
Le traitement qui existe actuellement a
peu évolué depuis 60 ans. Il agit sur les
transmissions entre neurones afin de
limiter les hallucinations, les bouffées
délirantes et le sentiment de persécution
que vit le schizophrène.

Trop sucrés, trop gras ou trop salés : tels sont les défauts communs aux aliments vers lesquels on a
tendance à se tourner quand on a eu une mauvaise journée. Mais il en est de plus redoutables que

d'autres, à éviter absolument en cas de stress.

SCHIZOPHRÉNIE : UN PAS VERS
LA COMPRÉHENSION DE LA MALADIE
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MALI: 

L'élection présidentielle s'est déroulée
dans le calme en général  

«Il est à espérer que le décompte
des voix se fera de manière  transpa-
rente», a déclaré le porte-parole
adjoint du secrétaire général des
Nations Unies, Farhan Haq, lors d'un
point de presse.

Cependant, le gouvernement
malien a indiqué que le vote pour
l'élection  présidentielle n'a pas pu
avoir lieu dans 716 bureaux pour
diverses  raisons, ce qui représente
3,11% de l'ensemble des bureaux
réservés pour ce  scrutin.

Par ailleurs, l'opération de main-
tien de la paix de l'ONU au Mali a  rap-
porté que des hommes armés non
identifiés ont lancé, dimanche  après-
midi, 10 obus de mortier contre l'un
de ses camps à Aguelhok, dans la
région de Kidal.

«Aucune victime ou dommage n'a
été signalé», a précisé le porte-parole
adjoint du secrétaire général.

«Une force de réaction rapide de la
Mission  multidimensionnelle inté-
grée des Nations Unies pour la stabili-

sation au  Mali (MINUSMA) et d'autres
forces de sécurité qui patrouillaient
déjà à  l'extérieur de la ville ont été
dépêchées sur la zone», a-t-il ajouté.

Créée en 2013, la MINUSMA appuie
les processus électoraux à travers le
travail de sa Division des affaires élec-
torales (DAE).

Travaillant en  équipe intégrée avec

le Programme des Nations Unies pour
le développement  (PNUD), la DAE
appuie le gouvernement malien dans
l'organisation des  différents scrutins
à travers un soutien logistique, tech-
nique et  sécuritaire, mais aussi au
niveau de la sensibilisation et de la
communication des acteurs du pro-
cessus.

L'élection présidentielle au Mali organisée  dimanche s'est déroulée «de manière paci-
fique»+ dans l'ensemble, a indiqué  lundi le département des opérations de maintien de
la paix des Nations Unies.

ZIMBABWE: 

«Aucune fraude» n'a été constatée 
lors des élections (ZEC) 

La commission électo-
rale du Zimbabwe a  affirmé
hier que les élections géné-
rales organisées lundi, les
premières  depuis l'ère
Mugabe, n'avaient été enta-
chées d'«aucune fraude»,
alors que  les deux princi-
paux candidats à la prési-
dentielle se sont dit assurés
de  leur victoire selon des
médias.

«Nous sommes absolu-
ment confiants qu'il n'y a eu
aucune fraude», a déclaré
la présidente de la commis-
sion Priscilla Chigumba.

«Nous voudrions mon-
trer au peuple zimbabwéen
que nous, à la commission
électorale du Zimbabwe

(ZEC), ne volerons pas le
choix» des électeurs,  a-t-
elle assuré.

«Quelque soient nos
résultats, ils refléteront
exactement» ce que le  peu-
ple «a décidé», a-t-elle
encore dit. La ZEC a été très
critiquée pour «sa partia-
lité» lors des scrutins  orga-
nisés sous l'ère de Robert
Mugabe,   Les premiers
résultats officiels des élec-
tions présidentielle,  légis-
latives et municipales
devraient être annoncés
mardi par la ZEC .

Mais  les principaux can-
didats à la présidentielle,
MM. Mnangagwa et
Chamisa, ont  d'ores et déjà

annoncé qu'ils étaient en
tête. Le président
Mnangagwa dirige le parti
Zanu-PF, au pouvoir depuis
l'indépendance du
Zimbabwe en 1980.

Quelque 5,6 millions
d'électeurs étaient appelés
lundi à élire leurs  prési-
dent, députés et conseillers
municipaux.

Les Zimbabwéens se
sont  déplacés en nombre
dans les bureaux de vote.

Un total de 23 candidats -
un record - étaient en lice
pour la  présidentielle,
organisée en même temps
que les législatives et les
municipales. La course
pour la fonction suprême

s'est jouée entre l'actuel
chef de  l'Etat Emmerson
Mnangagwa, patron de la
Zanu-PF, et l'opposant
Nelson  Chamisa, leader du
Mouvement pour le chan-
gement démocratique
(MDC).

M. Mnangagwa, qui a
succédé en novembre à
l'ancien président Robert
Mugabe, déchu à la suite
d'un coup de force de l'ar-
mée et de son parti,
cherche à obtenir par les
urnes la légitimé du pou-
voir.Si aucun candidat
n'obtient la majorité abso-
lue lundi, un second tour
sera organisé le 8  septem-
bre.

TOGO: 

Sommet de la Cédéao consacré 
aux questions politiques en Afrique 
de  l'Ouest  

Les chefs d'Etat de la Communauté
économique des  Etats de l'Afrique de
l'ouest (CEDEAO) se sont réunis hier  à
Lomé pour  discuter de questions
politiques de la sous-région, notam-
ment la crise  politique qui secoue le
Togo depuis près d'un an, après des
mois de  négociations au point mort
entre pouvoir et opposition.

Officiellement, l'intitulé du pro-
gramme de mardi est la «situation
sociopolitique et économique de la
sous-région» d'Afrique de l'Ouest,
mais  les discussions devraient porter
essentiellement sur la crise togolaise
ainsi que sur la situation politique en
Guinée Bissau, et faire le «point  sur
l'élection présidentielle au Mali», qui
s'est déroulée ce week-end.

En ce qui concerne le Togo, l'oppo-
sition, qui a réuni des dizaines de  mil-
liers de personnes dans les rues pour
réclamer une alternance politique,
salue les «efforts de la CEDEAO», dont
les facilitateurs des négociations

devraient rendre leur rapport
aujourd'hui et donner des recom-
mandations de  sortie de crise.

Toutefois, le porte-parole de la
coalition de l'opposition, Eric Dupuy,
a  dit ne pas s'attendre à des «mira-
cles», s'exprimant  sur les ondes d'une
radio locale. «Si la CEDEAO avait pris
en compte les  problèmes des Togolais
depuis 2005 et après la signature de
l'accord de  politique globale (...) nous
n'en serions pas la aujourd'hui», a-t-il
ajouté. Le président togolais Faure
Gnassingbé a succédé à son père, qui a
dirigé  le pays pendant 38 ans, en 2005
et a été réélu depuis lors de scrutins
contestés par l'opposition.

Lundi, un premier sommet
conjoint cette fois entre la
Communauté  économique des Etats
de l'Afrique centrale (CEEAC) et la
CEDEAO s'est  penché sur les ques-
tions sécuritaires en Afrique de
l'Ouest et tous les  pays membres de
ces deux organisations ont été invités

à soutenir la force  multinationale
mixte du bassin du Lac Tchad et la
force du G5 Sahel dans la  lutte contre
le terrorisme. Dans une déclaration
rendue publique à la fin des travaux,
les chefs  d'Etat et de gouvernement
des organisations ont «lancé un appel
à tous les  Etats membres des deux
communautés, dans un esprit de soli-
darité  intercommunautaire, à appor-
ter un appui matériel, financier, tech-
nique et  en renseignements aux
forces armées des Etats engagés dans
la lutte contre  le terrorisme dans le
bassin du Lac Tchad et au Sahel».

«A cet effet, ils demandent au
Conseil sécurité des Nations unies, de
placer la force du G5 Sahel sous le cha-
pitre 7 de la charte des Nations  unies
en vue de lui assurer un financement
pérenne et multilatéral», selon  la
déclaration lue par le ministre togo-
lais des Affaires étrangères, Robert
Dussey.

APS

SOUDAN-EGYPTE-LIBYE 
Libération de cinq
soldats égyptiens
retenus en otages 
en Libye 

Cinq soldats égyptiens retenus en otages en
Libye ont été libérés lundi au cours d'une opéra-
tion conjointe des services de renseignement sou-
danais et égyptiens, ont déclaré des responsables
de services de sécurité dans les deux pays.

Les soldats avaient été capturés le long de la
frontière égypto-libyenne et détenus dans le sud
de la Libye, a indiqué un officier des services de
sécurité soudanais. L'armée égyptienne a affirmé
qu'ils faisaient partie d'une patrouille portée dis-
parue. «Cinq soldats égyptiens qui ont été enlevés
le long de la frontière entre la Libye et l'Egypte et
retenus en otages par des hors-la-loi ont été libé-
rés ce jour (lundi)», a déclaré Mohamed Hamid,
un officier du Service national de renseignement
et de sécurité (NISS) au Soudan. «L'opération de
sauvetage a été menée en coordination avec le
NISS, les renseignements militaires soudanais et
les services de renseignement égyptiens». Les sol-
dats ont été libérés lundi dans le sud de la Libye,
a-t-il ajouté devant les journalistes à l'aéroport de
Khartoum, après l'arrivée des soldats au Soudan.
Il n'a pas précisé la date de leur enlèvement. «Ils
ont été remis aux services de renseignement
égyptiens», a-t-il ajouté, affirmant que l'opération
avait duré plusieurs jours. L'armée égyptienne a
confirmé la libération de ses soldats. «Les forces
armées égyptiennes remercient les forces armées
et les services de sécurité soudanais pour leur
coopération dans le retour de la patrouille portée
disparue», a affirmé au Caire le porte-parole mili-
taire égyptien, le colonel Tamer Refaie. Une
source des services de sécurité citée par le
Sudanese Media Centre (SMC), proche du NISS, a
indiqué que les cinq soldats avaient été libérés au
cours d'une opération menée par des agents du
NISS.

ONU-ERYTHRÉE-ETHIOPIE 
Le Conseil de sécurité
de l'ONU discute d'une
levée potentielle 
des sanctions contre
l'Erythrée 

Le Conseil de sécurité des Nations unies est en
train de discuter d'une levée potentielle des sanc-
tions contre l'Erythrée à la lumière des récents
développements dans la Corne de l'Afrique, a
affirmé lundi Olog Skoog, ambassadeur de Suède
à l'ONU et président du Conseil de sécurité pour le
mois de juillet. «Cette question est en train d'être
discutée», a déclaré M. Skoog à la presse au terme
d'une réunion à huis-clos du Conseil de sécurité
sur l'Erythrée et l'Ethiopie. Les membres du
Conseil de sécurité ont salué l'annonce des deux
pays selon laquelle ils allaient travailler ensemble
à la paix et à la stabilité dans la région, et ont réaf-
firmé qu'ils étaient prêts à aider la région dans ses
efforts, a indiqué M. Skoog aux journalistes.

Interrogé sur la possibilité d'une levée des
sanctions du Conseil de sécurité contre
l'Erythrée, il a fait savoir que cette question est
«en train d'être discutée». «Comme je l'ai dit dans
ma déclaration au nom des membres du Conseil,
il existe une volonté d'aider la région dans ses
efforts. Je pense qu'il est donc facile de compren-
dre qu'il existe également une volonté d'aller de
l'avant sur cette question», a-t-il affirmé.

L'Ethiopie a requis la levée des sanctions du
Conseil de sécurité de l'ONU contre l'Erythrée
après la signature historique entre les deux pays
d'une Déclaration conjointe de Paix et d'Amitié, le
9 juillet, et leur décision de normaliser leurs rela-
tions. L'Ethiopie a également proposé d'aider
l'Erythrée et Djibouti à résoudre leur litige fronta-
lier et à normaliser leurs relations.

En 2009, le Conseil de sécurité a imposé à l'en-
contre de l'Erythrée des sanctions comprenant
notamment un embargo sur les armes, en raison
de son rôle déstabilisateur sur les pays voisins, et
plus particulièrement de son soutien présumé
aux terroristes de shebab en Somalie et de son
litige territorial avec Djibouti.
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PALESTINE:

L'UE condamne la démolition d'une
garderie d'enfants à El-Qods occupée 

Le centre pour femmes en ques-
tion a été construit avec le soutien des
donateurs, la garderie d'enfants
quant à elle, a été réalisée au profit de
la communauté bédouine à Jabl Al-
Baba dans la zone 'C’ dans les ban-
lieues d'El Qods Occupée.

Dans un communiqué de presse
publié par le représentant et les chefs
des missions de l’UE, cette dernière a
demandé à Israël «de reconstruire le
centre des femmes et la garderie dans
le même lieu», a rapporté Wafa.

L'UE a exprimé, dans son docu-
ment, son refus total de la «politique
coloniale d’Israël» et des mesures
prises à cet égard dont «la démolition,
la confiscation, l’évacuation et l’exile
forcé, ce qui menace la solution à
deux Etats».

L'Union européenne a également
demandé Israël (force occupante)
«d’arrêter» la démolition des maisons
et des propriétés palestiniennes ainsi
que l’expansion coloniale sur la base
de la loi internationale et humani-
taire, insistant sur le fait que les
Palestiniens «ne devraient pas être
privés de leur droit au développe-
ment». La mise en garde de l'UE coïn-
cide avec une «notification», mardi,
des autorités de l'occupation israé-
lienne de démolition de six maisons

palestiniennes dans le village de
Walaja, situé au nord-ouest de
Bethléem, selon le militant Ibrahim
Awadallah, cité par Wafa.

Ce dernier, selon l'agence, a
informé qu’une «grande force de l’ar-
mée israélienne a pris d’assaut le vil-
lage et a remis aux propriétaires des
maisons les notifications de démoli-
tion». Mercredi dernier, le ministère
palestinien des Affaires étrangères a
condamné la démolition du jardin
d'enfants et du centre pour femmes,
classant ces actes dans la case du «fas-
cisme et du racisme». «Comment il est

concevable que l'Etat occupant démo-
lisse un jardin d'enfants au XXIe siè-
cle à la vue du monde entier.

Et comment la communauté peut
elle rester silencieuse devant cela»,
s'est indigné le ministère, soulignant
que cette dernière a «perdu de sa cré-
dibilité». «L'escalade de la colonisa-
tion se poursuit pour évacuer les
habitants palestiniens afin de relier la
colonie de Ma'aleh Adumim et les
colonies environnantes à El-Qods-
Est occupée, dans le cadre du plan
d’expansion coloniale E1», a ajouté
Wafa.

Les missions de l’Union européenne à El-Qods occupée et à Ramallah (Cisjordanie) 
ont exprimé leur profonde inquiétude de la récente démolition par l'armée d'occupation
israélienne d’un centre de femmes et d’une garderie d'enfants à Jabl Al-Baba, 
a rapporté hier l'agence de presse Wafa.

ONU-PALESTINE/G77 

L'ONU coopère avec le G77 et sa direction
après l'élection de la Palestine  
à la présidence 

Le porte-parole adjoint de l'Organisation des Nations
unies (ONU), Farhan Haq, a déclaré lundi que l'ONU était
impatiente de coopérer avec «le Groupe des 77 (G77) et sa
direction» alors qu'il commentait l'élection de la Palestine
comme prochain président du bloc.

Cette récente élection a irrité Israël et les Etats-Unis.
«De toute évidence, ces élections sont entre les mains

des Etats membres», a souligné M. Haq, avant d'ajouter
que le groupe est «un lieu très important pour traiter les
préoccupations du monde en développement».

Le G77 est une coalition de pays en développement qui

promeut leurs intérêts collectifs à l'ONU. Avec 77 pays à
l'origine en 1964, le nombre de membres du groupe a
presque doublé et comprend aujourd'hui plus des deux
tiers des Etats membres de l'ONU.

Le bloc parle souvent d'une seule voix à l'Assemblée
générale des Nations Unies et représente plus de 80% de la
population mondiale. Dans le cadre d'un système de rota-
tion géographique du G77, c'est le tour du groupe asiatique
de nommer un président pour 2019.

En janvier 2019, la Palestine succédera à l'Egypte, qui
représente le groupe africain.

SYRIE: 

Réunion en septembre à Genève sur la
formation d'un comité  constitutionnel 

L'émissaire de l'ONU pour la Syrie,
Staffan de Mistura, a l'intention d'or-
ganiser début septembre à Genève
une réunion avec la Russie, l'Iran et la
Turquie sur la formation d'un comité
constitutionnel pour lequel l'opposi-
tion syrienne lui a déjà remis la liste
de ses représentants, a annoncé hier
l'ONU.

Ce comité, dont la création avait été
annoncée il y a six mois à Sotchi
(Russie), doit travailler sur une
réforme de la Constitution syrienne.

Un communiqué a indiqué que
Staffan de Mistura avait eu mardi «des
consultations informelles» à Sotchi,
en Russie, avec des représentants ira-
niens, turcs et russes consacrées à la
création de ce comité, qui sera com-
posé de représentants du gouverne-
ment syrien et de l'opposition .

Pour l'émissaire de l'ONU, ce
comité, dont la création avait été déci-
dée lors d'un sommet sur la Syrie
organisé en janvier à Sotchi, est «un
élément clé» vers une résolution du

conflit syrien qui a fait plus de
350.000 morts depuis mars 2011.

«L'envoyé spécial a hâte d'organi-
ser au tout début de septembre à
Genève des consultations informelles
avec l'Iran, la Russie et la Turquie,
afin de finaliser le comité constitu-
tionnel», ajoute le communiqué.

En juin, M. de Mistura avait déjà
organisé une réunion identique au
Palais des Nations, siège de l'ONU à
Genève. Mais il n'avait à l'époque reçu
qu'une liste de 50 noms du gouverne-
ment. L'opposition ne lui a transmis
sa liste de 50 candidats qu'en juillet.

Depuis 2016, Staffan de Mistura a
mené neuf cycles de négociations
indirectes entre gouvernement syrien
et groupes de l'opposition à Genève et
à Vienne, sans jamais parvenir à des
résultats.

Lors de sa réunion la semaine der-
nière sur la Syrie, le Conseil de sécu-
rité de l'ONU avait appelé toutes les
parties syriennes à «travailler de
manière constructive» avec Staffan de

Mistura, sur la création du Comité
constitutionnel . Selon l'ambassadeur
suédois Olof Skoog, président en
exercice du Conseil de sécurité,
l'Assemblée générale annuelle de
l'ONU qui se tiendra à New York fin
septembre devra aborder la question
du Comité constitutionnel syrien .

Pour participer à la formation de ce
Comité constitutionnel, l'opposition
syrienne a remis à l'envoyé spécial de
l'ONU pour la Syrie une liste de 50
noms, comprenant des femmes, alors
que le gouvernement syrien avait
remis en mai sa propre liste de 50
noms.

Doté de la liste de l'opposition,
Staffan de Mistura devrait y ajouter
ses propres noms pour finaliser la
formation du Comité qui pourrait
comprendre jusqu'à 150 noms, selon
des diplomates, cité par des médias.

Staffan de Mistura est appelé à
définir les règles de fonctionnement
du futur Comité, explique les mêmes
sources.

RÉFÉRENDUM 
AUX COMORES: 
Le président
Assoumani pourra
briguer deux autres
mandats 

Le «oui» arrive «largement» en tête selon les
premiers résultats du référendum constitution-
nel aux Comores ayant vu un taux de participation
de 63%, ce qui permettrait au président actuel
Azali Assoumani de briguer deux autres mandats
de cinq ans, ont rapporté des médias.

«Les premières tendances sorties des urnes
montrent que le +oui+ l'emporte largement», a
indiqué le journal d'Etat Al-Watan hier, citant le
ministre de l'Intérieur Mohamed Daoudou qui se
base sur «70% des bureaux dépouillés».

«Le taux de participation sur l'ensemble du ter-
ritoire a été de 63%», a ajouté le ministre se félici-
tant que le scrutin se soit «déroulé dans de bonnes
conditions».

Lundi, les Comoriens étaient appelés à se pro-
noncer sur une réforme constitutionnelle qui
permettrait au président Azali Assoumani, élu en
2016, de se représenter pour deux autres mandats
consécutifs, contre un seul actuellement.

Ce projet supprime aussi les trois postes de
vice-président et la Cour constitutionnelle, plus
haute instance judiciaire du pays.

Il fait également de l'islam la «religion d'Etat»
de ce petit archipel de l'océan Indien, à 99%
musulman. L'opposition, qui dénonce depuis des
mois ce qu'elle qualifie d «abus de pouvoir» du
président Assoumani, avait jugé le référendum
«illégal». Selon les médias locaux, l'affluence était
considérée acceptable dans les bureaux de vote
notamment sur l'île de la Grande-Comore, où a
voté le président Assoumani.

Boycotté par l'opposition, qui a dénoncé «un
scrutin en faveur» de M.Assoumani, le référen-
dum s'est déroulé globalement dans un climat
apaisé malgré quelques incidents mineurs, selon
la presse locale.

Le scrutin s'est déroulé «globalement dans de
bonnes conditions», ont estimé les autorités gou-
vernementales.

USA-NICARAGUA 
Washington condamne
les violences 
au Nicaragua 

Washington a dénoncé lundi les violences en
cours au Nicaragua et les atteintes aux droits de
l'homme imputées au gouvernement du prési-
dent Daniel Ortega contre les manifestants.

«Les Etats-Unis condamnent fermement les
violences en cours au Nicaragua et les atteintes
aux droits de l'homme commises par le régime
Ortega en réponse à des manifestations», indique
la Maison blanche dans un communiqué.

Près de 300 personnes ont été tuées au
Nicaragua depuis le déclenchement en avril d'un
mouvement de contestation contre le gouverne-
ment.

Provoqué initialement par un projet gouverne-
mental de baisse des retraites conçu pour réduire
le déficit de la sécurité sociale, le mouvement s'est
élargi notamment du fait de la violence de la
répression.

Daniel Ortega, ancien chef de file de la guérilla
sandiniste qui a dirigé le pays de 1979 à 1990, est
revenu au pouvoir en 2007.

Réélu pour cinq ans fin 2016, il a rejeté l'idée
d'organiser des élections anticipées.

«Le président Ortega et la vice-présidente
(Rosario) Murillo (ndlr, l'épouse du chef de l'Etat)
sont les responsables ultimes des groupes para-
policiers pro-gouvernementaux qui ont brutalisé
leur propre peuple», poursuit la Maison blanche.

La présidence américaine ajoute que des
mesures de révocation ou de restriction de visas
vont être prises contre des responsables du pou-
voir nicaraguayen liés à la répression.

Des contrats de fournitures de la police nicara-
guayenne ont par ailleurs été annulés et
Washington a récupéré des véhicules fournis gra-
tuitement à la police nationale du Nicaragua qui
avaient servi à la répression des manifestants.

APS
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Le festival du rai édi-
tion 2018 verra la parti-
cipation d’anciens et
jeunes artistes, surtout
des locaux pour animer
des soirées rai authen-
tique et moderne, a fait
savoir M. Bousmaha, sou-
lignant "nous œuvrons à
faire de ce festival une
fête culturelle et artis-
tique qui répond aux
goûts du public". "Nous
ne comptons pas organi-
ser un festival commer-
cial en attirant seulement
des voix connus, mais
nous aspirons à un festi-
val de qualité et de plaisir
mêlant l'authentique au
moderne", a-t-il ajouté.
Le festival du rai dans
son édition 2018 aura une
dimension académique
en abordant la portée cul-
turelle de ce genre mu-
sical à travers des tables
rondes et des conférences
débats, animés par des
artistes, des académi-
ciens, des hommes de
culture et des journa-
listes, en vue de faire la
lumière sur ce genre ar-

tistique depuis sa créa-
tion ensuite les  étapes
de son évolution, a encore
indiqué son commis-
saire. Selon le pro-
gramme élaboré au titre
de ce festival culturel, la
cérémonie d’ouverture
sera animée par la chan-
teuse Cheba Kheira, la
troupe Raina Rai, Hakim
Salhi, Cheikh Naam, Mo-

hamed Seghir, Imad Ba-
cha, cheb Brahim Hader-
beche, Driss Rahmani et
Akil "Junior".

La deuxième soirée
sera agrémentée par Dja-
mel Milano, Gana El
Maghnaoui, cheba Fati,
Kader Seghir, cheb Ryad,
Toufik Nedromi, Moha-
med El Abbassi, Cheb Ab-
bès, Cheikh Bellemou,

Cheb Tarik, Yasmine Am-
mari et des troupes lo-
cales de rap. Les soirées
du festival national de la
chanson Rai, initié par le
ministère de la Culture
en collaboration avec l’Of-
fice national des droits
d’auteur et droits voisins
(ONDA) seront offertes
gratuitement au public à
partir de 20 heures. 

DK NEWS Anep : 823 636 du 01/08/2018

PUBLICITÉ

Plus de 25 chanteurs sont attendus à la 11e édition du festival national de la
chanson raï, prévu du 1er au 4 août à la maison de la culture "Kateb-Yacine" de
Sidi Bel-Abbès, a-t-on apprishier du commissaire de cette manifestation,
Mohamed Bousmaha.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

DK NEWS Anep : 23003068 du 01/08/2018

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

SIDI BEL-ABBÈS: 

Plus de 25 chanteurs attendus 
au festival national du raï

La quatrième édi-
tion des ateliers cul-
turels d'été, placée
sous le slogan "L'en-
fant et l'été",  s'est ou-
verte hier à la biblio-
thèque principale de
lecture publique "Dr
Yahia Bouaziz" de
Tissemssilt. Cette
manifestation de
plus d'un mois, ini-
tiée par cet établis-
sement culturel au
titre du programme
d’animation cultu-
relle de la saison es-
tivale, comporte des
ateliers de dessin, de
lecture, de jeux, de
concours intellec-
tuels, d'histoire d’Al-
gérie, du petit poète
et du roman, a-t-on
appris des organisa-
teurs.

Elle prévoit des
expositions de livres
pour enfant, d’his-
toire d’Algérie, de
manuels para sco-
laires, de dessins, des
activités pour en-
fants, une exposition
de photos des chou-
hada de la glorieuse
guerre de libération
nationale et des
conférences sur la

lutte du peuple algé-
rien contre le colo-
nialisme, le parcours
combattant du cha-
hid Djillali Bou-
naama et la célébra-
tion du double anni-
versaire des événe-
ments du 20 août
1955 et 1956, qui se-
ront animées par des
universitaires spécia-
listes en histoire
contemporaine.

L'ouverture de ce
rendez-vous culturel
a donné lieu a des
rencontres avec des
romanciers locaux,
des récitals poétiques
et au lancement
d’une bibliothèque
itinérante sillonnant
plusieurs communes
de la wilaya.

Les enfants au-
ront droit à des spec-
tacles de magie, bur-
lesques, de loisirs et
de théâtre dont les
contenus abordent
des thèmes culturels,
éducatifs et de sen-
sibilisation, ainsi qu'à
la projection de films
de guerre et de do-
cumentaires sur les
activités de la biblio-
thèque principale et
ses annexes.

L’objectif de l’or-
ganisation de ces ate-
liers est d’animer les
vacances d’été et d'at-
tirer l’attention des
enfants sur les acti-
vités culturelles et ré-
créatives présentés
par la bibliothèque,
a-t-on souligné.

TISSEMSSILT: 
Ouverture des 4es ateliers
culturels d’été
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FESTIVAL

Clôture de la 40e édition du
Festival international de Timgad
dans une ambiance de gaieté
Le rideau est tombé lundi soir sur la 40e édition du Festival international de Timgad de Batna
dans une ambiance de gaieté en présence du ministre de la Culture, Azzedine Mihoubi.

Le ministre a affirmé à l’oc-
casion que « les échos de cette
nouvelle édition du Festival de
Timgad étaient excellents soit
à travers la participation, la pré-
sence du public ou les artistes
qui se sont reliés sur scène».
«J’estime qu’il y a eu un consen-
sus sur cette édition algérienne
100% marquée par une excel-
lente organisation, et une pro-
grammation différente par rap-
port aux éditions précédentes
qui a offert aux artistes l’oppor-
tunité de se produire et était
l’édition de la fidélité, du re-
nouveau et de la réconciliation
avec l’art algérien», a considéré
le ministre. Le ministre, rap-
pelant la caravane artistique qui
sillonne le pays et qui a permis
à plus de 1000 artistes de se
produire et plus de 7000 musi-
ciens et techniciens d’y prendre
part a souligné que «l’année
2018 consacre l’art algérien et
les artistes qui ont souffert de
la marginalisation».

M. Mihoubi a également in-

diqué que le Festival de Timgad
«restera international» souli-
gnant l’apport du sponsoring
dans la promotion de cet évé-
nement culturel.

La soirée de clôture a gratifié
le public d’une variété de mu-
siques  algériennes exécutées
par la troupe Rayna raï, Rabah
Asma, Hamid Belbech, Soufiane
Zighem, Samah Akla et Yazid
Nouaoura qui ont excellé sur
la scène du nouveau théâtre de
plein air mitoyen au site ar-
chéologique. Le public dont le
nombre a été «acceptable» du-
rant les cinq soirées du festival,
voulu cette année exclusivement
‘‘algérien’’ est entré en sym-
biose avec les artistes qui ont
représenté les divers et multi-
ples genres de la musique et de
la chanson nationale.

Les concerts du festival ont
ainsi fait découvrir et redécou-
vrir au public des voix de grands
talents, ont souligné plusieurs
des stars qui se sont produits
durant Timgad 2018 dont Fella

Ababsa et Baaziz. Cette édition
2018 du Festival culturel inter-
national de Timgad organisée
avec un nouveau commissariat
a connu la participation de 26
artistes des quatre coins du pays
et le retour au Festival après 20
ans d’absence de certaines voix
dont Djamel Sabri et Nouari
Nezar ainsi que Baaziz avec tou-
tefois une seule défection à sa-
voir celle de Zahouania pro-

grammée pour la 3ème soirée.
La manifestation a donné

lieu à la distinction des per-
sonnes ayant  contribué à la
fondation du Festival et à la re-
prise de son organisation durant
les années 1990 faisant du Fes-
tival international de Timgad
une activité de promotion des
monuments archéologiques al-
gériens et de la destination Al-
gérie.

ALGÉRIE-CHINE
Des projets de
coopération entre
le Théâtre
régional d'Oran et
des théâtres
chinois 

Le Théâtre régional d'Oran "Ab-
delkader Alloula",   qui repré-
sente l'Algérie à la deuxième
édition du Forum arabo-chinois
de   haut niveau pour le théâtre,
qui se tient du 28 juillet au 3
août à   Guangzhou, au sud de
la Chine, a reçu plusieurs pro-
positions de coopération   avec
des établissements du 4ème art
chinois, a-t-on appris du TRO. 
"L'expérience chinoise dans le
domaine du théâtre est très en-
richissante.   Des opportunités
de coopération très promet-
teuses, notamment dans le   do-
maine de la formation entre le
TRO et des théâtres de Chine,
sont en   perspective", a affirmé
M. Mourad Senouci, dans une
déclaration à l'APS   depuis
Guangzhou. 
"Il s'agit d'une rencontre entre
les hautes autorités du théâtre
et de la   culture chinoise et des
représentants de théâtres de six
pays arabes",   a-t-il précisé,
ajoutant que l'Algérie est repré-
sentée dans cette rencontre   par
le directeur du TRO. 
Le programme de cette mani-
festations culturelle, qui s'étale
sur une   semaine, prévoit des
visites de différentes structures
de théâtre et des   salles d'opéra
des villes de Guangzho et Zuhai,
avec des discussions et des
échanges de programmes , les
modes de gestion et les projets
de ces   établissements culturels. 
La participation du TRO dans
ce Forum a porté sur plusieurs
volets,   l'expérience du théâtre
"Abdelkader Alloula" dans le do-
maine du théâtre   pour en fants
et le toute nouvelle expérience
du théâtre de rue notamment.
Par ailleurs, le TRO a reçu une
invitation pour adhérer à l'Or-
ganisation   internationale du
théâtre " Route de la soie", et fi-
gure désormais comme
deuxième représentant de l'Al-
gérie dans cette organisation,
après le   Théâtre national al-
gérien (TNA). 
Le théâtre "Abdelkader Alloula",
vient par à cet égard d'intégrer
le site   Internet de cette orga-
nisation internationale, ce qui
lui permet une   visibilité plus
importante, des pays des cinq
continents étant membre de
cette organisation. 

C'est un flash back émouvant sur une
page glorieuse de la Jeunesse sportive de
Kabylie ( JSK), club de football le plus titré
d'Algérie, que les amoureux du ballon rond
ont apprécié lundi à l'occasion de la pro-
jection de l’avant première du film docu-
mentaire «1946/1996 : la Joyeuse Saga des
Canaris».

Ce documentaire de 90 mn réalisé par
Abdarrazak Larbi Cherif, projeté, en fin
d’après-midi à la maison de la culture Mou-
loud Mammeri devant un public composé
notamment d’anciens joueurs et cadres de
la JSK, de l’actuel président de ce club
Cherif Mellal, de supporters et d’artistes
de la  région, consacré à 50 ans de gloire
des canaris, a été reçu avec des applaudis-
sement par le public.

«1946/1996 : La Joyeuse Saga des Cana-
ris», est un film consacré à une période où
les Canaris dominait le football national et
africain. Le film qui s’ouvre sur des témoi-
gnages et des scènes d’archives de victoires
de l’équipe et de liesse des supporter, ra-
conte comment la JSK est né pour faire
face a un déni que subissait les footballeurs
algériens au sein de l’équipe crée par l’ad-
ministration coloniale de l’époque à savoir
l’Olympique de Tizi-Ouzou (OTO) composée
essentiellement de Français.

Née dans ce contexte, le destin de la JSK
est tout tracé, celui de porter haut le foot

algérien et la voix d’une région révoltée
contre le mépris de l’administration colo-
niale française. Devenu un élément ras-
sembleur de toute une région, c’est natu-
rellement que ce club à endossé à partir
des années 1970, la revendication identi-
taires amazighe, témoignent d’anciens
joueurs dans le film en soulignant qu’ils
n’avaient «fait que leur devoir».

Quelques anecdotes justement dosées
agrémentent le documentaire construit de
témoignages de ceux qui ont fait de la JSK
un grand club et d’artistes dont Matoub
Lounes et Lounis Ait Menguellet, et d’autres
personnalité de la région, d’archives de la
Télévision algérienne, de photos, et d’arti-
cles de presse. La projection a été ponctuée
d’applaudissements de la part de l’assis-
tance, nostalgique, exprimant ainsi sa re-
connaissance à ceux qui ont fait de la JSK
un grand club de football et sa satisfaction
quant au travail fait par le réalisateur. Ce
dernier a eu droit une standing-ovation, a
la fin du film, a-t-on constaté.

Lors des débats qui ont suivis la projec-
tion des anciens joueurs ont relevé quelques
omissions, notamment des noms qui n’ont
pas été cité Mouloud Iboud qui a rendu un
vibrant hommage au réalisateur pour ce
documentaire «réussi» même si il y a
«quelques oublis». Il a relevé la difficulté
de raconter 50 ans de parcours de la JSK

«il faudra plusieurs heures pour tout rap-
porter», a-t-il dit avant de souhaiter que
M. Larbi cherif réalise la suite du parcours
de ce club (de 1996 à ce jour).

De son côté l’actuel président de la JSK
Cherif Mellal a salué le travail du réalisateur
qui «nous encourage a fournir tout nos ef-
forts pour continuer à écrire la légende de
la JSK. Ce film est pour nous, une occasion
éd nous nous ressourcer pour poursuivre
le travail de nos ainés et essayer de faire
comme eux sinon mieux».

Rencontré en marge de la projection,
Aderrazak Larbi Cherif a indiqué à l’APS,
qu’il était «très content de la forte présence
et de la réaction du public à son film». Il a
ajouté qu’il a pris acte des observations
faites par d’anciens joueurs concernant
quelques oublis et compte apporter des
correctifs.

Il a aussi exprimé son intention de faire
la deuxième partie de la saga dela JSK «pour
raconter cette histoire qui continue et que
j’espère sera plus flamboyante et plus po-
sitive et que la JSK puisse retrouver son
niveau d’avant».

Concernant la diffusion de ce documen-
taire il a fait savoir qu’il compte entamer
des démarches auprès des services com-
pétents pour lui assurer une large audience.
«Mon souhait est que ce film soit vu dans
toute l’Algérie» a-t-il dit. 

AVANT-PREMIÈRE DU DOCUMENTAIRE «JOYEUSE SAGA DES CANARIS'' : 

Un flash-back émouvant sur une page
glorieuse de la JSK

Le sixième opus des aventures de Ethan
Hunt, toujours incarné par Tom Cruise dans
«Mission Impossible: Fall out», s'est emparé
de la première place du box-office nord-
américain pour son premier week-end d'ex-
ploitation, selon les chiffres définitifs de la
société Exhibitor Relations publiés lundi.

Le film, réalisé comme le précédent volet
par Christopher McQuarrie et tourné en
grande partie en France, a engrangé 61,2
millions de dollars aux Etats-Unis et au Ca-
nada entre vendredi et dimanche. Dans ce
nouveau volet, Ethan Hunt et son équipe de
l'IMF (Impossible Mission Force), spécialistes

de l'espionnage en conditions extrêmes,
sont lancés dans une course-poursuite pour
récupérer du plutonium volé par une orga-
nisation terroriste internationale.

«C'est le meilleur début de toute la saga»,
a relevé Paul Dergarabedian, expert de la
société ComScore, dans un communiqué.
La comédie musicale en hommage au groupe
suédois Abba, «Mamma Mia! Here We Go
Again», est restée en deuxième position avec
15,1 millions de dollars de recettes. Depuis
sa sortie il y a deux semaines, elle a cumulé
70,5 millions de dollars. Mais le justicier
«Equalizer 2», joué par Denzel Washington,

a reculé de deux rangs pour tomber à la
troisième place avec 14 millions de dollars.
En deux semaines, il a rapporté 64,2 millions.
La quatrième position revient à «Hôtel Trans-
ylvanie 3: Des Vacances Monstrueuses», qui
emmène la famille du comte Dracula en
croisière pour les vacances estivales. Le film
a gagné 12,2 millions en trois jours et 119,2
millions en trois semaines.

Une sortie se place au cinquième rang:
le film d'animation «Teen Titans go! to the
movies» avec 10,4 millions de dollars. Cette
adaptation d'une série télévisée pour enfants
utilise les voix de Nicolas Cage, Kristen Bell,

Will Arnett, Tara Strong, James Corden,
Jimmy Kimmel.

Voici le reste du Top 10:
6 - «Ant-Man et la Guêpe»: 8,8 millions

(183,5 millions en quatre semaines)
7 - «Les Indestructibles 2»: 7,2 millions

(572,9 millions en sept semaines)
8 - «Jurassic World: Fallen Kingdom»: 6,7

millions (397,5 millions en six semaines)
9 - «Skyscraper»: 5,3 millions (59,1 millions

en trois semaines)
10 - «American Nightmare 4: Les Ori-

gines»: 2,2 millions (65,5 millions en quatre
semaines) 

CINÉMA
«Mission Impossible» occupe la tête du box-office nord-américain
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Samouraï-Sudoku n°1934
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«L'égoïste ne se crée des amis
que pour les faire servir de

litière à sa vanité.»
Citation de Jean-Napoléon

Vernier ; Les fables, pensées et
poésies (1865)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Transfert d'images
2 - Science utile à la basse-cour
3 - Surréaliste espagnol - Cité bien placée pour
les lentilles - Cours turinois
4 - Démuni de quenottes - Amour de Tristan
5 - Pronom trés personnel - Atomes qui ne sont
pas neutres - Diffusa
6 - Conventions - Sorte de ferment
7 - Rendit trés pointu - Faire disparaître la
prospérité
8 - Bien propre - S'élèvera seul au-dessus du
sol
9 - Couvrirai de poudre
10- Pulvériser - Céréale

Mots croisés n°1934

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Jaquelin
B - Truisme
C - Matériau pour ouvrières - Suçoter
D - Débardeur - Possessif
E - Feuilleté - Réglées par une sorte de gamme
F - Chaland - Temps de règne
G - Extirpe - Passer les plats
H - Equipé - Existe
I - Egalise - Elément d'un tout
J - Donc à compter - Dégagera 
K - Prendrai à la source
L - Herserais soigneusement 

Irene Huang, voyante, est
assassinée à Chinatown.
Sur les lieux du crime, Kay
retrouve une oreillette. La
victime exerçait avec une
complice qui semblait pos-
séder un don et lui dictait
ce qu'elle devait dire aux
clients. Malheureusement,
cette partenaire est introu-
vable. Mais peu après, cette
dernière est localisée alors
qu'elle s'apprête à se suici-
der d'un pont. Tandis que
Kay tente de l'empêcher de
sauter, Cameron imagine
un plan de secours.

20:00
Cameron Black :

l'illusionniste

19:55 19:55 20:00

En Corse, Ange Renucci,
un policier de 50 ans aux
méthodes peu orthodoxes,
est contraint de faire
équipe avec son nouvel et
jeune adjoint, Sébastien Le
Tallec, qui suit le règle-
ment à la lettre. Ils doivent
mettre leur différend de
côté pour résoudre une
première affaire, le meur-
tre de Valérie, 29 ans, ori-
ginaire d'Avignon, dont le
corps a été retrouvé dans
une chambre d'hôtel.

Duel au soleil

Se déplacer en toute liberté fait
rêver de nombreux
vacanciers. Mais à quoi res-
semblent les séjours en
caravane ou en camping-car ?
Une famille de quatre
personnes, qui découvre pour
la première fois les joies des
vacances en camionnette
aménagée pour le camping, a
été suivie. Mais entre deux
visites de sites touristiques,
rien ne va se passer comme
prévu. Daniel et Souma, de
leur côté, n'entendent pas
renoncer au confort dans leur
domicile mobile. Ils s'apprê-
tent à récupérer les clés d'un
mastodonte de 12 mètres, avec
garage intégré pour leur petite
voiture. Rencontre également
avec une famille d'aventuriers
qui a misé sur un camping-
car tout-terrain.

Antoine de Caunes poursuit son
immersion drolatique et décalée
dans les régions de l'Hexagone en
parcourant les routes des Hauts
de France. Il débute son voyage
au Touquet où se trouve
l'immense Datacenter OVH : sur
le littoral de la mer du Nord, les
vastes locaux de cette entreprise
française hébergent plusieurs
milliers de serveurs
informatiques. Le journaliste
prend ensuite la direction du
Pas-de-Calais pour assister à un
match de football du RC Lens au
milieu du kop de supporters. Ses
pérégrinations se poursuivent à
Lille, en compagnie de Monsieur
Poulpe, qui lui présente Nicole
Vanzinghel, championne du
monde de décorticage de
crevettes...

Zone interdite
Réalisateur : Kevin Tan-

charoen
Avec : Jack Cutmore-Scott ,

Ilfenesh Hadera 

20:00

La Gaule
d'Antoine

MAGAZINE DE REPORTAGES 4
épisodes

MAGAZINE DE SOCIÉTÉ 
231 épisodesSÉRIE POLICIÈRE - France

(2013) 2 saisons / 12 épisodes

Avec son timbre ensoleillé et
puissant, sa charge émotionnelle
et sa diction parfaite, le ténor a
conquis la planète. Né en 1963 en
région parisienne de parents si-
ciliens, Roberto Alagna décroche
en 1988 le premier prix au
concours Luciano-Pavarotti et
fait ses débuts dans « La Tra-
viata » de Verdi. Depuis, il a
chanté dans « La Bohème », «
Tosca », « Roméo et Juliette », en-
tre autres, devenant une star in-
ternationale. Il a accepté d'être
filmé au Metropolitan Opera de
New York pour la dernière de «
Carmen » puis à l'Opéra Garnier,
à Paris, où il s'est produit pour la
première fois dans « Le Cid » au
printemps dernier. La chroni-
queuse et productrice Eve Rug-
gieri, le chef d'orchestre Michel
Plasson, l'actrice Julie Depar-
dieu, entre autres, évoquent son
parcours.

Roberto Alagna, ma
vie est un opéra

Réalisateur : Andy Sommer
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Solution
1er août

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1934

Su
d

ok
u

 n
°1

93
4

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°634

Grille géante n°634 2014 - Assassinat de l'ancien dirigeant de gang Ducarme Jo-
seph, dans le quartier Saint-Michel, à Montréal.
2012 - Le premier ministre Jean Charest demande au lieute-
nant-gouverneur de dissoudre l'Assemblée nationale: les Qué-
bécois se rendront aux urnes le 4 septembre.
2008 - Onze alpinistes trouvent la mort dans une avalanche sur
le K-2 situé sur la chaîne de l'Himalaya.
2005 - Le roi Fahd d'Arabie saoudite meurt.
2003 - L'actrice française Marie Trintignant, 41 ans, succombe
à ses blessures après une violente altercation avec son compa-
gnon Bertrand Cantat à Vilnius, en Lituanie, le 27 juillet, où elle
tournait un téléfilm.
2002 - Après quatre ans d'interruption, l'Irak invite l'ONU à re-
prendre les pourparlers en vue du contrôle de l'arsenal du
pays.
1999 - L'Union européenne lève l'embargo imposé en 1996
contre le boeuf britannique, pour cause d'encéphalite spongi-
forme bovine.
1996 - Au terme d'un délai de cinq ans fixé par le gouvernement
anglais, 3300 embryons humains non réclamés sont détruits.
1995 - Fin de la subvention au transport ferroviaire des céréales
par le col du Nid de Corbeau, dans les Rocheuses.
1976 - Au Stade olympique, clôture des Jeux de Montréal.
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"Le Championnat d'Afrique
d'Alger est une étape obliga-
toire pour les haltérophiles
cherchant à se qualifier pour
les Jeux Paralympiques ( JP)
de Tokyo-2020, car il permet-
tra aux athlètes d'engranger
des points au classement de
l'IPC Para-Powerfiting, en pré-
vision des joutes de Tokyo", a
indiqué le site de l'instance
internationale. 

Le tournoi sera relevé en
présence de plusieurs para-
lympiens africains de renom,
tels que les champions para-
lympiques et championnes
du monde nigérians Lucy
Ejike (61 kg), Roland Ezuruike
(-54 kg) et Paul Kehinde (-65
kg), ou encore les Egyptiens
Sherif Osman (-59 kg) et
Randa Mahmoud (+86 kg). 

Côté algérien, l'espoir re-
posera surtout sur Hocine Bet-
tir (-65 kg), médaillé de bronze
aux Championnats du monde
de Mexico-2017 et Samira Gue-
rioua (-45 kg) qui a pris part
aux derniers Jeux Paralym-
piques de Rio-2016. 

L'Algérie, en sa qualité de
pays organisateur, aura l'oc-
casion d'engager un maxi-
mum d'athlètes dont des ju-
niors dans une compétition
qui constituera un "test révé-
lateur" pour les para-power-

lifters voulant arracher une
place de choix en équipe na-
tionale, en prévision des Mon-
diaux et Jeux Paralympiques. 

Les athlètes engagés en dé-
coudront dans les catégories
de poids retenues par l'IPC
para-powerlifting, en l'occur-
rence -41 kg, -45 kg, -50 kg, -
55 kg, -61 kg, -67 kg, -73 kg, -
79 kg, -86 kg et +86 kg
(dames), ainsi que -49 kg, -
54 kg, -59 kg, -65 kg, -72 kg, -
80 kg, -88 kg, -97 kg et -107
kg (hommes). 

Le para-powerlifting est un
sport individuel de force,
adapté de l'haltérophilie va-
lide. 

L'objectif en compétition,
ouverte aux handicapés phy-
siques seulement, est de sou-
lever à 2,5 cm au-dessus de la
poitrine et en position de dé-
veloppé-couché, une charge
maximale. 

Seul le banc est spécifique
pour offrir plus de stabilité
aux athlètes handicapés des
membres inférieurs. 

Le para-powerlifting a été
présent, pour la première fois,
aux Jeux Paralympiques en
1984 à Stoke Mandeville
(Grande-Bretagne) et New
York (USA). 

D'ailleurs, c'était la pre-
mière et la dernière fois que

les JP furent accueillis par les
deux villes hôtes. 

"La compétition d'Alger de-
vra être officiée par une di-
zaine d'arbitres d'Europe,
d'Asie, d'Afrique et des Algé-
riens qui passeront des exa-
mens en théorie et pratique,
lors du stage de formation de
1er palier international, prévu
à Souïdania (7-8 août) et au-
quel prendront part 15 arbitres
algériens", a indiqué à l'APS
le chargé de la direction de
formation à la Fédération al-
gérienne handisport, Kamel
Benhabilès. 

Ce stage de formation sera
encadré par l'experte désignée
par l'IPC Para-Powerlifting, la
Roumaine Maria Milea qui
veillera à accroître les connais-

sances et compétences des ar-
bitres. Pour le rendez-vous
africain, la fédération algé-
rienne a bénéficié d'une aide
en matériel sportif de l'IPC
Para-Powerlifting qui sera uti-
lisé durant la compétition
puis, par la suite, à la promo-
tion et au développement de
cette discipline. Ce lot d'équi-
pement sportif consiste en un
kit complet comprenant no-
tamment un banc, des barres,
disques et appareils de mus-
culation adaptés. 

L'arrivée des délégations
participantes et des officiels
est prévue à partir du 7 août,
alors que le coup d'envoi du
Championnat d'Afrique sera
donné trois jours plus tard à
la salle Harcha. 

CHAMPIONNAT D'AFRIQUE DE PARA-POWERLIFTING: 
Alger hôte de l'événement 
du 10 au 12 août

TENNIS /
CLASSEMENT
MONDIAL JUNIORS : 
Gain
spectaculaire de
1002 et 635
places pour les
Algériens
Felloussa et
Anseur

Les Algériens Amina Ahlem
Felloussa et Ryad Anseur ont
réussi un gain respectif de 1002
et 635 places dans le nouveau
classement mondial juniors, dé-
voilé hier par la Fédération in-
ternationale de tennis (ITF), se
positionnant désormais aux
1509e et 1070e rangs de cette
hiérarchie, toujours dominée
par Hsin Chun Tseng (Chine
Taipei) chez les garçons et Cori
Gauff (USA) chez les filles. 

Anseur devient par la même
occasion le deuxième Algérien
le mieux classé sur le plan mon-
dial, après Youcef Rihane, dés-
ormais 145e après un gain de 33
places, alors que Felloussa, qui
a fait son entrée dans ce classe-
ment mondial il n'y a pas long-
temps, prend la troisième place
des meilleures Algériennes, der-
rière Lynda Benkaddour (162e,
+75) et Houria Boukholda (1416e,
-15). 

Autre importante progression
chez les jeunes tennismen al-
gériens, celle de Samir Hamza
Reguig, qui a gagné 239 places
dans ce nouveau classement
mondial, se positionnant ainsi
au 1070e rang, au moment où
ses compatriotes Matis Amier et
Mohamed Racym-Rahim ont
enregistré une régression simi-
laire de 19 places chacun, se re-
trouvant ainsi au 1580e rang
qu'ils se partagent avec 9.75
points. 

TAEKWONDO/COUPE
D'ALGÉRIE (JUNIORS
ET SENIORS): 
La compétition
vendredi et
samedi à la salle
Harcha (Alger)

Les épreuves de la Coupe d'Al-
gérie de taekwondo juniors et
seniors (garçons et filles) auront
lieu vendredi et samedi à la salle
Harcha-Hacène d'Alger, a indi-
qué hier la Fédération algé-
rienne de taekwondo (FAT). 

La journée de vendredi sera
réservée à la catégorie des ju-
niors dont les éliminatoires au-
ront lieu la matinée
(9h00/12h30), alors que les fi-
nales se tiendront à partir de
16h00. 

Les éliminatoires consacrées
au seniors auront lieu samedi
(9h00/12h30) , alors que les fi-
nales sont programmées à partir
de 16h00. 

Cette compétition de deux
jours entre dans le cadre du pro-
gramme établi par l'instance fé-
dérale pour la saison 2017-2018.

APS

L'Algérie abritera le Championnat d'Afrique de para-powerlifting (haltérophilie pour han-
dicapés) des juniors et seniors (messieurs et dames), du 10 au 12 août à la salle Harcha
(Alger), avec la participation attendue des représentants de 17 pays. 

Le directeur général des Jeux médi-
terranéens qu’abritera Oran en 2021 sera
«prochainement» installé, a annoncé
lundi le wali Mouloud Cherifi. 

Intervenant lors du forum du quoti-
dien «El Djoumhouria» paraissant à
Oran, le wali a expliqué que le respon-
sable désigné «jouera un rôle primordial
dans la gestion de cette manifestation
sportive sur le plan organisationnel,
alors que les autorités locales se char-
geront de l’équipement des infrastruc-
tures et de la préparation de ces joutes.»

Abordant les chantiers du stade de 40.000
places, du village olympique et des autres
infrastructures en cours de réalisation,
M. Chérifi a estimé que la cadence des
travaux «est soutenue», tout en assurant
avec conviction qu’ «Oran sera au ren-
dez-vous». Le wali a annoncé qu’à l’oc-
casion des JM 2021, les stations de mesure
du taux de pollution de l’air, «Sama
Safia», seront réactivées. La ville d’Oran
compte trois de ces stations, érigées en
2006 à proximité du Lycée Pasteur, de
Haï Salam et de Medina Djedida. 

Ces équipements sont à l’arrêt depuis
des années pour «des raisons tech-
niques», a-t-il indiqué. 

Dans le cadre de la préparation des
JM 2021, une commission chargée de
l’embellissement de la ville d’Oran a été
installée et regroupe des membres de la
société civile, des journalistes et des ar-
tistes. 

Un documentaire pour la promotion
de la ville lors de cette manifestation est
également prévu dans ce cadre, a précisé
Mouloud Cherifi. 

ORAN : 
Installation «prochainement» du directeur général des
Jeux méditerranéens 2021

JO-2020: 
Le thème des cérémonies des Jeux de Tokyo révélé

Les cérémonies des jeux
Olympiques ( JO) de Tokyo en
2020 combineront les diverses
facettes de l'esprit du Japon,
au-delà des clichés, a annoncé
lundi le directeur artistique
Mansai Nomura, acteur re-
nommé de théâtre tradition-
nel japonais qui dirigera les
festivités. 

Le choix de Nomura sug-
gère que les arts traditionnels
pourraient prendre une place
importante lors de ces événe-
ments. 

"Je ferai de mon mieux
pour que les cérémonies des
jeux Olympiques et Paralym-
piques restent simples, mais
expriment la richesse de l'es-
prit du Japon", a expliqué No-
mura, s'exprimant publique-
ment pour la première fois
depuis sa nomination. 

"Je veux montrer toutes les

couleurs de notre palette", a-
t-il poursuivi en promettant
"de couvrir toutes les dimen-
sions japonaises, de l'art tra-
ditionnel au divertissement". 

Le concept reliant les qua-
tre cérémonies sera annoncé
plus tard dans l'année, mais
Nomura promet de l'émotion. 

Bien qu'il soit connu pour
ses performances théâtrales
classiques, celui qui se décrit
comme fan de Michael Jack-
son apprécie aussi les diver-
tissements modernes, et les
deux devraient trouver place
dans le spectacle. 

L'équipe de direction ar-
tistique de Nomura inclut Hi-
roshi Sasaki, l'homme qui
avait fait apparaître dans le
stade de Rio le Premier mi-
nistre japonais, Shinzo Abe,
déguisé en Mario, lors de la
cérémonie de passation de la

flamme à la ville de Tokyo.
Sasaki a, d'entrée de jeu, rejeté
l'idée d'un retour d'"Abe Ma-
rio" pour la cérémonie de To-
kyo 2020 considérant que cela
manquerait de nouveauté et
promettant "quelque chose
de plus spectaculaire". 

Un hommage sera rendu
aux victimes du tremblement
de terre et du tsunami de 2011
et le thème de la reconstruc-
tion sera très présent, a précisé
Nomura. 

"Hasard du calendrier", les
jeux Olympiques et Paralym-
piques auront lieu pendant
les anniversaires des attaques
nucléaires en 1945 sur les
villes de Hiroshima (6 août)
et Nagasaki (9 août) et "peut-
être un lien sera fait" avec la
cérémonie de clôture du 9
août, a déclaré en réponse à
une question Takashi Yama-

zaki, également chargé des
cérémonies Olympiques. 

Les directeurs artistiques
ont également insisté sur leur
volonté d'exprimer la conti-
nuité des Jeux entre les
épreuves Olympiques et Pa-
ralympiques à travers les qua-
tre cérémonies. "Il est impor-
tant que les spectateurs res-
sentent une transition lisse
entre les jeux Olympiques et
les jeux Paralympiques", a es-
timé Takashi Yamazaki, éga-
lement chargé des cérémonies
Olympiques. "Souvent, les
spectateurs ont l'impression
que la fête est finie lorsque la
cérémonie de clôture des jeux
Olympiques a lieu, mais nous
voulons changer cette vision",
a-t-il poursuivi avant de
conclure: "Oui, nous voulons
mettre en avant les jeux Pa-
ralympiques." 
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FRANCE : 
Zinedine Ferhat dans les top 50 
qui font la Ligue 2 de football

«Un prénom à cajoler le
ballon, des qualités pour le
faire rouler et un sens de la
passe jamais vu dans la divi-
sion», a souligné le magazine
de football au sujet de Ferhat
(25 ans), natif de Bordj Me-
naïel (Boumerdès), sous
contrat avec Le Havre AC

jusqu'à juin 2019. France
Football a rappelé que le
joueur algérien, «très solli-
cité», a battu, la saison écou-
lée, tous les records avec ses
20 passes décisives sous le
maillot havrais, pulvérisant
celui établi en 2013-14 par le
joueur marocain Fayçal Fajr

(15 offrandes pour Caen).
«Très sollicité, il n’est pas du
tout certain que Ferhat reste
au HAC. Mais s’il demeure
havrais et a envie de se dé-
foncer, attention les yeux», a
averti le magazine. Son club
ne veut pas le lâcher, à en
croire son président Vincent

Volpe, qui a déclaré
lundi que le joueur
a reçu des offres
«verbales», mais
rien de concret. 

«Nous ne
sommes pas ven-
deurs, à moins
d’une offre accep-
table», a-t-il ajouté.
Mais l'entraîneur
Oswald Tanchot a
déjà affiché sa vo-
lonté de garder
l'ancien joueur de
l'USM Alger sur le-
quel il compte
beaucoup. 

«On ne peut pas
se permettre de
perdre notre meil-
leur passeur. Main-
tenant, si le club
estime qu'il s'y re-

trouve en fonction des offres,
peut-être qu'il partira», a-t-
il déclaré. 

Plusieurs clubs de Ligue 1
ont manifesté un intérêt pour
ce milieu offensif, dont
Nantes, Montpellier, Saint-
Etienne, Strasbourg et
Amiens. 

L'international algérien Zinedine Ferhat, évoluant au Havre AC (Ligue 2) figure parmi
les 50 joueurs, entraîneurs et dirigeants qui font la Ligue 2 française de football,
indiquait hier France Football.

LE FUTUR
SÉLECTIONNEUR DE
L'ÉQUIPE NATIONALE : 
Van Marwijk
débute avec le
PSV Eindhoven
et annule une
piste

Annoncé comme éventuel successeur
de Rabah Madjer à la tête de l'équipe
nationale de football, le technicien néer-
landais Bert Van Marwijk a entamé son
travail hier en tant qu'entraineur-adjoint
du PSV Eindhoven (Div.1 néerlandaise)
et met fin ainsi aux rumeurs l'annonçant
du côté des Verts. 

Van Marwijk (66 ans) a dirigé l'Aus-
tralie lors de la dernière Coupe du
monde 2018 disputée en Russie, avant
de quitter son poste à l'issue de l'élimi-
nation des Socceroos au premier tour
de la compétition. 

Le président de la fédération algé-
rienne de football (FAF) Kheireddine
Zetchi a laissé entendre lundi à la presse,
peu après la fin des travaux du Bureau
fédéral tenus au Centre technique na-
tional de Sidi Moussa, que le successeur
de Madjer serait un «mondialiste». 

Le sélectionneur franco-allemand
de l'équipe nigériane Gernot Rohr, qui
constituait le plan B de la FAF, a coupé
court aux rumeurs, en décidant de pour-
suivre sa mission avec les «Super Eagles»
: «Quand vous avez une équipe qui joue
aussi bien, en battant l'Islande (au mon-
dial 2018) qui est classée 20ème dans le
monde, une équipe qui était proche de
mettre l'Argentine au KO. 

Qui penserait à démissionner de cette
équipe ? Vous auriez besoin de remettre
en question votre propre travail. 

Non, il est hors de question pour
moi maintenant», a indiqué Rohr lundi
dans un entretien accordé au quotidien
nigérian The Guardian. 

Selon une source proche de la FAF,
le nom du technicien portugais Carlos
Queiroz, dont le contrat avec la fédéra-
tion iranienne expire ce 31 juillet à mi-
nuit, tient la corde et devrait succéder
à Madjer. 

Queiroz était tout proche de mener
l'Iran aux 1/8es de finale de la dernière
Coupe du monde. 

«Nous sommes en contact permanent
avec le futur sélectionneur qui est très
chaud à l'idée de travailler en Algérie.
Je ne peux dévoiler son identité tant
que les négociations sont toujours en
cours. Il reste quelques détails financiers
à régler avant l'annonce officielle», a
déclaré le patron de la FAF lundi à la
presse. 

L'équipe nationale reste sur quatre
défaites de rang en amical sous la
conduite de Madjer, dont la dernière
concédée le 7 juin dernier à Lisbonne
face au Portugal (3-0). La prochaine
sortie officielle des Verts est prévue le
week-end du 7 au 9 septembre en dé-
placement face à la Gambie à Banjul,
dans le cadre de la 2e journée (Gr.D)
des qualifications de la CAN-2019, dont
la phase finale aura lieu au Cameroun. 

TRANSFERT :
Leicester campe sur sa position de vendre Slimani

Leicester City (Premier league an-
glaise de football) campe sur sa position
de céder définitivement l'attaquant in-
ternational algérien Islam Slimani, re-
fusant l'option de prêt, croit savoir hier
le site Leicester Mercury. 

Selon la même source, «Leicester a
reçu de nombreuses demandes de prêt
pour Slimani, mais jusqu'à présent, les
dirigeants ont refusé cette option, pré-
férant le vendre contre un chèque de 18
millions de livres, alors qu'ils avaient

déboursé 30 millions de livres en 2016»
pour le recruter. 

Le meilleur buteur de l'équipe na-
tionale en activité (26 buts) est convoité
par son ancien club le Sporting Lisbonne
(2013-2016). 

«Le club portugais ne peut pas se per-
mettre de payer la clause libératoire»,
explique Leicester Mercury. Les deux
clubs turcs du Besiktas et Fenerbahçe
sont également sur les rangs. 

«Fenerbahçe a accordé à Leicester

City un délai jusqu'à lundi soir pour ac-
cepter le prêt» de l'ancien buteur du
Sporting Lisbonne, indique-t-on de
même source. Prêté lors du dernier
mercato d'hiver à Newcastle United, Sli-
mani n'a guère brillé, totalisant 4 appa-
ritions seulement pour 130 minutes de
jeu. Il s'est distingué la semaine dernière
en signant son premier but de la pré-
saison lors de la victoire de Leicester
en amical face à Notts County (Div. 4
anglaise) 4 à 1. 

STADE 24 FÉVRIER 1956 DE SIDI BEL-ABBÈS : 
Achèvement prochain de la pose des nouveaux sièges

La direction du stade «24
février 1956» de Sidi Bel-Abbès
achèvera «très prochaine-
ment» la pose de nouveaux
sièges au niveau de toutes les
tribunes, une opération ar-
rêtée depuis plus d’une an-
née, a-t-on appris auprès de
la Direction locale de la jeu-
nesse et des sports (DJS), pro-
priétaire de cette infrastruc-
ture. 

Quelque 2.000 sièges vien-
nent d’être acquis par cette
instance afin d’achever l’opé-
ration, entamée il y a deux
années et qui a permis la pose

de près de 50.000 sièges,
ajoute-t-on. 

Seule la tribune, où est ins-
tallé le tableau électronique
dans le virage sud des gradins,
n’a pas été dotée de ces nou-
veaux sièges jusque-là, sa-
chant que cette tribune est
généralement réservée aux
supporters des équipes visi-
teuses, précise-t-on . 

Le stade, l’un des plus
grands du pays, «sera encore
beau» une fois l'opération de
pose des sièges terminée, se
félicite-t-on de même source. 

Les travaux devront pren-

dre fin avant le coup d’envoi
du championnat de Ligue 1,
prévu pour le 11 août pro-
chain. 

Le stade du «24 février»
avait connu jusque-là plu-
sieurs travaux de réaména-
gement ayant touché ses dif-
férents équipements, à
l’image du renouvellement
de la pelouse synthétique et
la pose d’une nouvelle piste
d’athlétisme. 

L’USM Bel Abbès, le club-
phare de cette ville pension-
naire de la Ligue 1, est domi-
ciliée dans cette enceinte. 

Vainqueur de la précé-
dente édition de la Coupe
d’Algérie, cette formation dis-
putera pour la deuxième fois
de son histoire une compéti-
tion africaine la saison à venir. 

Il y a quelques jours, une
large opération de vente de
pas moins de 30.000 cartes
d’abonnements annuels à rai-
son de 10.000 DA chacune a
été lancée en direction des
supporters du club désirant
assister aux rencontres de
leur équipe favorite lors de
l’exercice prochain, rappelle-
t-on. 

SERIE A ITALIENNE/ SSC NAPLES : 
Ounas devrait prolonger son contrat jusqu'en 2023

L'ailier international algérien
Adam Ounas, très en verve lors
de cette période de pré-saison,
devrait prolonger son contre
pour une saison supplémentaire,
soit jusqu'en 2023, croit savoir
lundi le site sportif Calcio Napoli
24. 

Annoncé sur le départ cet été,
Ounas (21 ans) a fini par convain-

cre tout le monde depuis no-
tamment l'arrivée à la barre tech-
nique de Carlo Ancelotti en rem-
placement de Maurzio Sarri,
parti à Chelsea (Angleterre). 

Le président du club du sud
de l'Italien Aurelio De Laurentiis
a affirmé que l'ancien bordelais
était un joueur d'avenir qui sera
l'un de ses éléments-clés pour

la nouvelle saison. Ounas a pris
part à l'ensemble des matchs
amicaux disputés par le Napoli,
dont le dernier s'est joué di-
manche à Trente face à Chievo
Vérone (2-0). 

Le programme des Napoli-
tains va désormais se corser avec
des rencontres de préparation
couperet face à Liverpool, Bo-

russia Dortmund, et Wolfsburg. 
Arrivé en juillet 2017 à Naples

en provenance des Girondins de
Bordeaux (Ligue 1/ France) pour
un contrat de cinq ans, Ounas a
été rarement utilisé la saison
dernière où il a cumulé que 89
minutes de jeu (7 apparitions)
en championnat. 

En équipe nationale, Ounas

a signé sa première et unique
sélection le 5 septembre 2017
face à la Zambie à Constantine
(défaite 1-0) dans le cadre des
qualifications du Mondial 2018. 

Il n'a jamais été convoqué
sous l'ère de l'ancien coach na-
tional Rabah Madjer, limogé le
24 juin dernier.

APS
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Le sélectionneur franco-allemand de
l'équipe nigériane de football Gernot Rohr
a coupé court aux rumeurs, en décidant de
poursuivre sa mission avec les «Super Eagles»
en vue de la Coupe d'Afrique des nations
CAN-2019 dont la phase finale aura lieu au
Cameroun, alors qu'il était dans le viseur
de la fédération algérienne (FAF) pour rem-
placer Rabah Madjer.

«Quand vous avez une équipe qui joue
aussi bien, en battant l'Islande (au mondial
2018) qui est classée 20ème dans le monde,
une équipe qui était proche de mettre l'Ar-
gentine au KO. Qui penserait à démissionner
de cette équipe ? Vous auriez besoin de re-
mettre en question votre propre travail.

Non , il est hors de question pour moi main-
tenant», a indiqué Rohr dans un entretien
accordé au quotidien nigérian The Guardian. 

Le Nigeria, versé dans le groupe D à la
dernière Coupe du monde 2018 en Russie,
s'est fait éliminer dès la phase de poules du
tournoi planétaire, concédant deux défaites
face à la Croatie (2-0) et l'Argentine (2-1)
pour une seule victoire contre l'Islande (2-
0).  «Je ne crois pas qu'il y ait un problème
au sein de la fédération (NFF), la chose la
plus importante pour moi est de me concen-
trer et de croire en mon travail et de faire
de mon mieux pour mener cette équipe à
la CAN-2019. 

Je dois commencer à regarder les joueurs

dans leurs différents clubs et connaître ceux
qui seront convoqués», a-t-il ajouté, souli-
gnant la nécessité de s'imposer lors des
deux prochains matchs des qualifications
de la CAN-2019 , après avoir perdu le premier
match à domicile face à l'Afrique du Sud
(0-2) en juin 2017. 

Selon plusieurs rapports de presse, Rohr
(65 ans) constituait un plan B pour la FAF
pour remplacer Madjer à la tête des Verts.
Il avait rejoint l'équipe du Nigeria en août
2016 en remplacement du technicien local
Salisu Yusuf. 

En novembre 2017, il avait prolongé son
contrat de deux années supplémentaire soit
jusqu'en 2020. 

EQUIPE NIGÉRIANE DE FOOTBALL : 
Dans le viseur de la FAF, Rohr décide 
de continuer avec les «Super Eagles»

ALGÉRIE - LIGUES
AMATEURS : 
Ttests
d'aptitude
physique pour
400 arbitres,
entre le 10 et 17
août (FAF)

Quatre-cent (400) arbitres al-
gériens, relevant des Ligues Ama-
teurs d'Alger, Annaba, Batna, Blida,
Constantine, Ouargla et Saïda su-
biront "des tests d'aptitude phy-
sique" entre le 10 et le 17 août, pour
préparer la nouvelle saison sportive
2018-2019, a annoncé mardi la Fé-
dération algérienne de football
(FAF).  Les stages théoriques sont
prévus "au Centre de Tikjda pour
l'ensemble des Ligues" a précisé la
FAF dans un communiqué, ajoutant
que "les tests physiques", quant à
eux "se dérouleront au stade de
Bouira".  La seule différence réside
dans la date, puisque les différentes
Ligues concernées passeront à tour
de rôles, entre 10 et 17 août, à com-
mencer par la Ligue d'Annaba, dont
le stage théorique est prévu du 10
au 11 août à Tikjda, et qui sera im-
médiatement suivi des tests phy-
siques, prévus le 11 août au stade
de Bouira. 

Les arbitres de la Ligue d'Alger
sont les deuxièmes sur la liste de
la Commission fédérale des arbi-
tres, et dont les différentes épreuves
sont prévues les 11 et 12 aout, suivant
le même procédé que pour leurs
homologues d'Annaba. 

Puis ce sera au tour des referees
de Batna (12-13 août), Blida (13-14
août), Constantine (14-15 août) et
Oran (16-17 août), toujours suivant
le même procédé, alors que les ar-
bitres des Ligues Amateurs de Saïda
et Ouargala passeront leurs tests
conjointement, entre le 15 et 16
août.

COMPÉTITIONS
INTERCLUBS DE LA
CAF (5E JOURNÉE): 
Programme du
MC Alger de l'ES
Sétif et de l'USM
Alger

Programme des matchs des trois
représentants algériens: le MC Alger,
l'ES Sétif et l'USM Alger comptant
pour la cinquième et avant dernière
journée de la phase de poules de la
Ligue des champions d'Afrique et la
Coupe de la Confédération, publié ce
lundi par la Confédération africaine
de football (CAF).

Ligue des champions (GR: A)
Vendredi 17 août 2018
Stade 8 mai 45: ES Sétif (ALG) - TP
Mazembe (RDC) 20h00
Samedi 18 août 2018
Stade M'hamed El Abdi:  Difaâ Hassani
Al Jadidi (MAR)- MC Alger (ALG)
20h00.

Coupe de la Confédération (GR:D)
Dimanche 19 août 2018
Dar Es Salam: Young Africans (TAN)-
USM Alger (ALG) 19h00.
Les deux premiers de chaque groupe
se qualifient pour les quarts de fi-
nale.

APS

Le MC Oran affrontera le TP
Mazembe (RD Congo), samedi
prochain, au stade Ahmed-Za-
bana d’Oran, pour sa dernière
sortie amicale avant le début du
championnat de Ligue 1 de foot-
ball le 11 août prochain, a appris
l'APS lundi du club phare de la
capitale de l’Ouest du pays. 

Les Oranais, qui viennent de
rentrer d’un stage effectué en
Turquie et pendant lequel ils
ont joué cinq matchs amicaux,

ont programmé cette joute ami-
cale face au détenteur de la
Coupe de la Confédération après
que ce dernier ait rallié la ville
d’Oran pour y s’y préparer pour
la suite de son parcours dans la
Ligue des champions africaine,
a ajouté la même source. 

Prévu jusque là à 18h00, le
match pourrait se jouer en noc-
turne, précise-t-on, ajoutant que
la direction mouloudéenne est
dans l’attente de l’aval des ser-

vices compétent pour décaler
l’heure de la rencontre. Au MCO,
l’on a également décidé que l’en-
trée au stade soit payante, une
manière de profiter de ce ren-
dez-vous pour renflouer les
caisses du club, d’autant que les
fans oranais piaffent d’impa-
tience pour renouer avec les soi-
rées africaines, en amical soit-
il.  Le TP Mazembe prépare son
prochain déplacement à Sétif
pour affronter l’ES Sétif le 17

août dans le cadre de la 5e jour-
née de la phase de poules. Les
«Corbeaux» restent sur un nul
imposé au MC Alger (1-1) samedi
passé à Blida, ont validé leur
billet pour les quarts de finale
de l’épreuve.  Ils comptent cinq
points d'avance sur leur dauphin
du MCA (2e, 5 pts) et six sur l'ESS
(3e, 4 pts).  Les Marocains Difaâ
Hassani El-Jadidi qui ferment
la marche avec 2 unités, sont
pratiquement éliminés. 

MATCH AMICAL : 
Le MC Oran affrontera TP Mazembe samedi prochain 

Une amende de 35 eu-
ros pour "usage intempes-
tif du klaxon": les policiers
de la petite ville de Ter-
gnier, dans le nord de la
France, ont verbalisé plu-
sieurs personnes qui
avaient osé klaxonner le
soir de la victoire de
l'équipe de France en
Coupe du monde. 

Après la victoire des
Bleus "il y a eu une phase
avec énormément de
monde sur la voie pu-
blique" dans cette ville de
13.000 habitants, a expliqué

Didier Aubin, comman-
dant la police locale. Mais
après 22H00 locales et le
retour au calme, il y a eu
des passages de véhicules
klaxonnant de manière
quasiment ininterrompue. 

Aussi, les policiers ont
dressé huit verbalisations
d'un montant de 35 euros
pour "usage intempestif
du klaxon" et trois pour
"usage abusif du régime
moteur", quand les deux
roues font rugir leur mo-
teur, a-t-il expliqué, confir-
mant une information de

la presse locale. 
"Beaucoup de gens qui

n'en avaient rien à faire du
football râlaient, car ça hur-
lait dans la rue, ça klaxon-
nait, avec aussi des motos
qui faisaient plein de
bruit... 

On a eu aussi beaucoup
de réclamations", a dit M.
Aubin. L'équipe de France
de football a battu 4 à 2 la
Croatie en finale de la
Coupe du monde à Mos-
cou, remportant ainsi son
deuxième trophée du
genre. 

FRANCE: 
Verbalisés pour avoir trop klaxonné 
le soir de la victoire au  Mondial 

LE FUTUR SÉLECTIONNEUR DE L'ÉQUIPE NATIONALE DE
FOOTBALL : 
Zetchi : «Des détails financiers à régler» 

«Nous sommes en contact
permanent avec le futur sélec-
tionneur qui est très chaud à
l'idée de travailler en Algérie. 

Je ne peux dévoiler son iden-
tité tant que les négociations
sont toujours en cours. 

Il reste quelques détails fi-
nanciers à régler avant l'an-
nonce officielle», a déclaré le
patron de la FAF, à la presse à
l'issue de la réunion du bureau
fédéral tenue lundi au Centre
technique national de Sidi
Moussa.  «Le contrat du pro-
chain coach sera à moyen
terme.  Sa durée prendra en
considération la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2019
et les éliminatoires de la Coupe
du monde 2022», a-t-il ajouté.
D'autre part le président de la
FAF a indiqué que la séparation
avec l'ancien coach national
Rabah Madjer et ses deux ad-

joints «a été finalisée à l'amia-
ble». L'équipe nationale reste
sur quatre défaites de rang en
amical sous la conduite de
Madjer, dont la dernière concé-

dée le 7 juin dernier à Lisbonne
face au Portugal (3-0). La pro-
chaine sortie officielle des Verts
est prévue le week-end du 7
au 9 septembre en déplace-

ment face à la Gambie à Banjul,
dans le cadre de la 2e journée
(Gr.D) des qualifications de la
CAN-2019, dont la phase finale
aura lieu au Cameroun. 

Le président de la fédération algérienne de football (FAF) a indiqué lundi que le prochain
sélectionneur de l'équipe nationale de football sera connu une fois les derniers détails
financiers réglés. 



CRISTIANO
RONALDO,
les premiers doutes
arrivent en Italie

Touché à la suite d’un choc lors du
match d’International Champions Cup

contre le Bayern Munich (victoire
3-2), le milieu offensif de Man-
chester City Riyad Mahrez a subi
plusieurs examens qui n’ont
rien révélé de grave, selon le
communiqué du club.

Ainsi, le récent transfuge
de Leicester City a reçu le feu
vert des médecins pour retour-

ner à l’entraînement avec ses
coéquipiers, n’ayant été victime
que d’un simple coup à la cheville.

Il devra cependant porter une
attelle jusqu’à la fin de

la tournée améri-
caine et sera dis-

ponible pour
le Commu-
nity Shield le
w e e k - e n d
p r o c h a i n
c o n t r e
Chelsea.  

Intéressé par Willian, le FC Barcelone s’est heurté aux exigences
monstrueuses de Chelsea pour le transfert de son Brésilien.

Si le FC Barcelone a signé Malcom, le Brésilien n’était pas la
priorité des Catalans. Ces derniers étaient à fond sur un autre
joueur auriverde, depuis plusieurs semaines : Willian.
La pépite de Chelsea était la grande priorité mais les
exigences de Chelsea étaient trop élevées.

Chelsea voulait 150 M€
Pour Willian, Chelsea ne réclamait pas moins de 150 millions
d’euros. Une somme astronomique pour un joueur de
30 ans. Le FC Barcelone a transmis trois offres. La
dernière est allée jusqu’à 75 millions d’euros.
Soit la moitié du prix. Trop peu pour Chelsea
qui a refusé immédiatement la proposition.
En l’espace de quelques heures, la piste
Malcom a été activée. Et pour un peu plus
de 40 millions d’euros, le deal a été bou-
clé.

On ne saura que dans douze mois s’il s’agissait
de jalousie ou de propos prémonitoires. Dans les
colonnes de Tuttosport, le président du Napoli,
Aurelio De Laurentiis, réputé pour ses phrases
à l’emporte-pièce, s’est interrogé sur le coût
de Cristiano Ronaldo, 33 ans, pour la Ju-
ventus Turin. Selon le cinéaste, il s’agirait
davantage d’une opération marketing
que sportive… “Si vous commencez à
payer des salaires absurdes, cela vous
handicapera”

“Dépenser autant d’argent
pour acheter un seul joueur à
la fin de sa carrière est très dan-
gereux. Rappelons-nous que
Ronaldo a un certain âge et en
termes d’équilibre pour les
comptes d’un club, son enga-
gement est un mouvement ris-
qué. Je me demande si le succès
sportif ou commercial prévaudra. L’enga-
gement de Ronaldo est hors de toute norme
salariale de l’équipe en noir et blanc actuelle-
ment. Si vous commencez à payer des salaires absurdes et
hors du commun, tôt ou tard, cela vous handicapera.”

Le président du Napoli, Aurelio De Laurentiis,
assure que la Juventus Turin a commis une
grosse erreur en recrutant Cristiano Ronaldo
pour de tels montants.
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MAN CITY: 

Rien de
grave pour
Mahrez

DORTMUND :

Witsel, c'est
imminent 

Comme prévu (voir la brève d'hier
à 11h07), Axel Witsel (29 ans) va

débarquer au Borussia Dortmund.
Selon les informations de la RTBF,
le milieu de terrain belge a passé

et réussi sa visite médicale avec le
club allemand, qui a transmis une
offre de 20 millions d'euros pour
convaincre la formation chinoise

du Tianjin Quanjian. Un renfort de
poids pour les Marsupiaux.

FC BARCELONE : 
Des discussions dans un
transfert à… 150 M€ !

REAL MADRID : 
Bale pour combler le vide ?

Depuis le départ de Cristiano Ronaldo à la Juventus, les rumeurs vont bon train concernant le successeur
désigné du Portugais. Si Hazard, Cavani ou encore Lewandowski sont toujours annoncés, le nouvel

entraîneur du Real, Julen Lopetegui, brouille les pistes. Jusqu’ici (très) irrégulier au sein de la Maison
blanche, Gareth Bale pourrait finalement être l’homme providentiel de ce "nouveau" Real. « Gareth est

heureux de jouer au Real Madrid. […] C’est un superbe joueur, plein de qualités. Il peut aider à combler le
vide (laissé par Ronaldo, ndlr) ».

PSG : 

Yacine Adli a
impressionné

Lors du dernier match de l’International Cham-
pions Cup, le milieu parisien Yacine Adli a livré une
prestation de haut niveau face au gratin européen.

Malgré les deux défaites initiales face au Bayern
(3-1) puis à Arsenal (5-1), Paris aura montré de

belles choses lors de l’ICC, notamment face à
l'Atlético Madrid pour le dernier match de la

tournée. Privé de presque tous ses titu-
laires, ce sont les jeunes Parisiens qui ont
dû se montrer au niveau. Et le moins que

l’on puisse dire est que Yacine Adli n’a pas
raté l’occasion de montrer l’étendue de son

potentiel à son nouvel entraîneur. Entré en
deuxième période, il a pu révéler sa capacité à

casser les lignes, son impressionnante puissance
aérienne ou encore sa rapidité en projection

offensive. 
Yacine Adli lors de l'IntChampions-
Cup entre le PSG_inside et l'Atle-

tico. Grâce à sa disponibilité, son
jeu de corps, sa qualité de pre-
mière touche et à sa capacité à
se créer facilement de bons an-
gles de passe, son entrée aura
permis d'aérer le jeu parisien.

MANCHESTER UNITED  

Mourinho met une
énorme pression

sur ses dirigeants
José Mourinho n’est pas encore

satisfait du mercato d’été de

Manchester United. Le coach

des Red Devils n’hésite pas à

mettre la pression sur les

épaules de ses dirigeants.

“J’aimerais avoir deux joueurs de plus

mais je pense que je n’en aurai pas deux. Il

est possible que j’en aie un, a indique le coach de

Manchester United. J’ai donné une liste de cinq

noms il y a quelques mois et j’attends toujours de

voir s’il est possible d’avoir l’un de ces joueurs-là. Le

retour des Mondialistes ? Ça n’a rien à voir avec des

renforts. Des renforts, ce sont des joueurs que je

veux acheter et ajouter à mon équipe.”
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TRANSPORT MARITIME
Inauguration prochaine de la nouvelle gare maritime d'Alger

MDN

Un quatrième terro-
riste a été abattu lundi et
un pistolet mitrailleur
de type Kalachnikov et
une quantité de muni-
tions récupérés suite à
l'opération de recherche
et de ratissage menée
par un détachement de
l'Armée nationale popu-
laire (ANP) dans la loca-
lité de Bissy, commune
d’Azzaba, wilaya de
Skikda, a indiqué hier le
ministère de la Défense
nationale dans un com-
muniqué. «Dans le cadre
de la lutte antiterroriste
et suite à l'opération de
recherche et de ratissage
dans la localité de Bissy,
commune d’Azzaba, wi-

laya de Skikda (5e Ré-
gion militaire), un déta-
chement de l'ANP a
abattu, le 30 juillet 2018,
un quatrième terroriste
et récupéré un pistolet
mitrailleur de type Ka-
lachnikov et une quan-
tité de munition»,
précise la même source.

Ainsi, le bilan de cette
opération, qui est tou-
jours en cours, s’élève à
la neutralisation de qua-
tre (4) terroristes et la ré-
cupération de trois (3)
pistolets mitrailleurs de
type Kalachnikov, un
fusil semi-automatique
de type Simonov et une
quantité de munitions,
conclut le MDN. 

Une quantité de 100
kilogrammes de kif
traité a été saisie lundi
dans la wilaya de Bechar
par un détachement de
l’Armée nationale popu-
laire (ANP) en coordina-
tion avec les éléments de
la Sûreté nationale, indi-
quait hier un communi-
qué du ministère de la
Défense nationale
(MDN).

«Dans le cadre de la
lutte contre la crimina-
lité organisée, un déta-
chement de l’ANP a
saisi, le 30 juillet 2018, en
coordination avec les
éléments de la Sûreté
nationale à Béchar/3ème
Région militaire, une

quantité de kif traité
s’élevant à 100 kilo-
grammes, tandis que
des éléments de la Gen-
darmerie nationale et
des Garde-côtes ont in-
tercepté à Aïn Temou-
chent et
Ghazaouet/2ème RM un
narcotrafiquant et 38,515
kilogrammes de kif
traité», précise la même
source. D’autre part, des
Garde-côtes ont déjoué,
à El-Lala/5ème RM, «une
tentative d’émigration
clandestine de six (06)
personnes à bord d’une
embarcation de
construction artisa-
nale», ajoute le commu-
niqué du MDN.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME, LA
CONTREBANDE ET LA CRIMINALITÉ

ORGANISÉE
Un quatrième terroriste

abattu à Skikda

DIPLOMATIE
M.Messahel 

reçoit le nouvel
ambassadeur du

Mozambique...
Le ministre des Affaires étrangères, Ab-
delkader Messahel, a reçu hier au siège
de son ministère, M. Carvalho Muaria,
qui lui a remis les copies figurées des let-
tres de créances l'accréditant en qualité
d'ambassadeur extraordinaire et pléni-
potentiaire de la République du Mozam-
bique auprès de la République
algérienne démocratique et populaire,
indique un communiqué du MAE. 

... et le nouvel
ambassadeur

du Sénégal
Le ministre des Affaires étrangères, Ab-
delkader Messahel, a reçu hier au siège
de son ministère, Mme Anta Coulibaly
Diallo, qui lui a remis les copies figurées
des lettres de créances l'accréditant en
qualité d'ambassadeur extraordinaire et
plénipotentiaire de la République du Sé-
négal auprès de la République algé-
rienne démocratique et populaire,
indique un communiqué du MAE. 

AIR ALGÉRIE: 
Aucune perturbation
des vols suite à l'arrêt
de travail du syndicat

de la maintenance

«Suite à l’appel du
bureau du syndicat de la
maintenance (SNTMA),
publié sur sa page Face-
book, invitant le person-
nel affilié à un
rassemblemen  massif le
31 juillet 2018 au niveau
de la base de mainte-
nance de l’aéroport
Houari Boumediene à
partir de 7h00 du matin,
un arrêt de travail d’une
durée de deux heures a
été observé», souligne
M. Toubal Seghir Mais
selon le même respon-
sable, cet arrêt de travail
«n’a nullement affecté le
déroulement des activi-
tés d’enregistrement et
d’embarquement des
passagers, ni le départ
des vols». Il précise ainsi
que «contrairement aux
informations relayées
par certains médias fai-
sant état de paralysie des
activités d’Air Algérie au
niveau des aéroports,

celles-ci se déroulent
normalement». Pour
rappel, le SNTMA avait
annoncé lundi dernier
de geler la grève prévue
à compter du mardi 31
juillet au lendemain de
la décision de Justice du
gel du préavis de grève.
Pour le secrétaire géné-
ral de ce syndicat,
Ahmed Boutoumi, la dé-
cision de la justice
concernant l'affaire en
référé introduite par la
compagnie Air Algérie
contre le SNTMA auprès
du tribunal de Dar El
Beida «n'a aucun fonde-
ment juridique mais
doit être respectée».

La compagnie Air Al-
gérie avait déposé deux
plaintes contre le syndi-
cat. La première en ré-
féré pour non respect du
délai juridique du préa-
vis de grève de 21 jours
fixé dans la convention
collective, et la

deuxième auprès de la
Chambre sociale. Un ju-
gement concernant l'af-
faire en référé avait été
prononcé dimanche: Il a
été décidé de geler la
grève jusqu'à ce que la
deuxième affaire intro-
duite par Air Algérie au-
près de la Chambre
sociale soit tranchée.
S'agissant du respect de
l'article 280 de la
convention collective, le
syndicat a indiqué avoir
installé une commission
de suivi dans le cadre
d'un accord signé le 16
mai 2017 et que des né-
gociations ont été enga-
gées avec la compagnie
depuis 6 mois à compter
du 31 décembre 2017. La
deuxième affaire intro-
duite par la compagnie
Air Algérie auprès de la
Chambre sociale près le
tribunal de Dar El Beïda
sera examinée le 5 août
prochain. 

L'arrêt de travail observé hier matin par le syndicat national
des techniciens de la maintenance des avions (SNTMA) n'a
pas perturbé le programme des vols d'Air Algérie, a indiqué
à l'APS le directeur de la Division des affaires générales de

cette compagnie nationale, Reda Toubal Seghir

Saisie de 100 kg de kif
traité dans la wilaya

de Béchar 

La nouvelle gare maritime
d’Alger sera inaugurée prochai-
nement, a indiqué hier le Direc-
teur général de l’entreprise
portuaire d’Alger, Mohamed
Larbi.

Selon lui, il s'agit d'une opéra-
tion d’aménagement et d’exten-
sion de la gare maritime actuelle
du port d’Alger, dont le coût de la
première tranche des travaux a
été estimé à 1,3 milliard de dinars,
sachant que les travaux sont
achevés à 99%. Ce qui permettra

d’augmenter les capacités de
transit des voyageurs tout en as-
surant une meilleure fluidité du
mouvement des passagers et de
leurs véhicules et une meilleure
maitrise des formalités policières
et douanières, a-t-il expliqué en
marge de la visite du ministre des
Travaux publics et des Trans-
ports, Abdelghani Zaalane, au ni-
veau de cette nouvelle gare
maritime. «Avec l’extension de la
gare maritime d’Alger, nous sou-
haitons augmenter la capacité

d’accueil annuelle de 300.000
voyageurs et de 200.000 auto-
passagers (passagers qui ont em-
barqué leurs véhicules à bord du
bateau) dans les cinq (5) pro-
chaines années», a-t-il déclaré à
la presse. En 2017, le nombre des
passagers qui ont transité par le
port d’Alger a atteint 263.491, en
plus de 122.979 auto-passagers,
contre 235.365 passagers en 2016
et 100.452 auto-passagers, a-t-il
précisé. 

APS

ALGÉRIE-PORTUGAL
L'ambassadeur du

Portugal en Algérie
salue «la grande»

expérience de la
police algérienne
L'ambassadeur du Portugal en Algérie,

Carlos Oliveira a salué, hier «la grande» ex-
périence dont jouit la police algérienne au
niveau régional et international, a indiqué
un communiqué de la Direction générale
de la Sûreté nationale (DGSN). Lors d'une
audience accordée par le Directeur géné-
ral de la Sûreté nationale, le Colonel Mus-
tapha El-Habiri , l'ambassadeur portugais
a indiqué que «la police algérienne a ac-
quis cette expérience grâce à la compé-
tence de ces cadres ainsi que ses
équipements sophistiqués et modernes à
même de lui permettre d'accomplir plei-
nement ses missions dont la sécurité des
citoyens et leurs biens». Cette rencontre a
été l'occasion pour les deux parties d'évo-
quer «les moyens de renforcement de la
coopération entre les polices des deux pays
dans divers domaines, à l'instar de la for-
mation, l'instruction, la police scienti-
fique, l'échange d'expériences et
d'expertises et le développement de la per-
formance opérationnelle pour faire face à
toutes formes de criminalité, dont la cri-
minalité transfrontalière et les nouvelles
formes de criminalité, ajoute la même


